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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Diputados celebran sesión solemne por 110 Aniversario del Ejército.- Con la presencia del general 
secretario Luis Cresencio Sandoval y los altos mandos de la Defensa Nacional y la Fuerza Aérea en el 
recinto de San Lázaro, el Pleno de la Cámara de Diputados celebró este martes una sesión solemne 
con motivo del 110 Aniversario del Ejército Mexicano. El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, remarcó que las acciones del Ejército Mexicano en defensa del país, de la soberanía, 
de los derechos y libertades nunca terminan, pues es una labor permanente en muchos frentes y en 
todo el territorio nacional. Creel Miranda expresó que la historia del antiguo Ejército Mexicano que 
hoy se conmemora, narra los actos de heroísmo y patriotismo que construyen la República que hoy 
se tiene: representativa, democrática, laica y federal. Por su parte, el coordinador de Morena, Ignacio 
Mier, expresó que las fuerzas armadas se merecen más tiempo y comprensión.  [MILENIO] [MILENIO] 
[UNIVERSAL] [AZTECA NOTICIAS] [ARSENAL] [EL DIARIO] [LA VERDAD] [LATINUS] [RADIO FÓRMULA] 
[VORÁGINE] [UNOTV] [UNOTV] [INDEPENDIENTE]  

Sobre García Luna, Santiago Creel dice que quien viola la ley debe asumir sus consecuencias.- En 
entrevista para Loret de Mola en Latinus, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
comentó: “Somos absolutamente ajenos, al menos yo lo soy, a la conducta de García Luna. En primer 
lugar, es un golpe para García Luna, yo soy de la idea de que quien viola la ley debe de asumir 
plenamente sus consecuencias y más en una situación penal y más siendo alguien que debió haber 
combatido al crimen organizado, y ahora resulta que no solamente no lo hizo sino que se alió con 
ellos. Es una conducta totalmente reprobable y ajena a la información que recibíamos en ese 
momento, tanto interna, es decir, de México, como en las relaciones que tuvimos particularmente 
con los Estados Unidos. En ninguno de los encuentros que tuve con los secretarios de Estado 
americanos salió la información de García Luna”. [LATINUS]  

'Exponen la grandeza de Guanajuato.- El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez 
Vallejo, inauguró la exposición, "Más Guanajuato en el Mundo, Más Mundo en Guanajuato" en la 
Cámara de Diputados. En la inauguración de la exposición en la Cámara de Diputados estuvieron 
presentes el diputado presidente, Santiago Creel, la diputada Karen Michel González, el diputado 
Jorge Espadas y el diputado Jorge Romero. Este último destacó la estrategia de Mentefactura del 
Gobierno de Guanajuato. Por su parte, Santiago Creel dijo que Guanajuato es el estado de mayor 
edad, porque ahí se dio el Grito de Independencia y comenzó la historia de libertad. [PERIÓDICO 
CORREO] [RAZÓN] [RAZÓN] [CONTRARÉPLICA]  

117 directoras y coordinadores de la UNAM solicitan discusión pública de la ley de ciencia.- 
Directoras y directores, coordinadores de los programas universitarios, así como académicos 
consejeros representantes de institutos de investigaciones científicas y humanidades de la UNAM se 
han sumado a la solicitud de abrir el diálogo y discusión pública de la iniciativa de Ley General de 
Ciencia. En una carta dirigida al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, los universitarios realizaron uno de los pronunciamientos más significativos que se han 
realizado institucionalmente en la UNAM y el país contra la iniciativa de ley presentada por el 
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Ejecutivo en diciembre pasado, elaborada por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). 
[CRÓNICA]  

La concentración del Zócalo.- El 26 el Zócalo será ocupado por una concentración ciudadana que 
exigirá la defensa del voto libre en riesgo por las secuelas de las reformas político-electorales del 
gobierno lopezobradorista. Antes de esa fecha las modificaciones a las leyes secundarias seguirán 
pendientes de publicación. La exigencia de la oposición de que las reformas no fueran aprobadas fast 
trak luego de haber impedido una mayoría calificada que cerró el paso a modificar la Constitución, a 
principio de año, ante la imposibilidad de detener el proceso legislativo y las circunstancias dadas 
con la llegada de la ministra Norma Lucía Piña Hernández a la presidencia de la SCJN y de la Mesa 
Directiva presidida por el panista Santiago Creel, la coalición ahora presiona para apurar la 
aprobación del Plan B, con la finalidad de que la Corte resuelva los recursos de inconstitucionalidad 
antes del 2 de junio y, de esa manera, suspender la aplicación de las reformas. [INDEPENDIENTE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
'Y sigue Calderón', exigen morenistas.- Diputados de Morena y aliados exigieron ayer que ahora el 
exPresidente Felipe Calderón sea juzgado por nexos con el crimen organizado, luego de que en 
Estados Unidos fue declarado culpable por delitos de narcotráfico Genaro García Luna, ex secretario 
de Seguridad Pública. El coordinador morenista, Ignacio Mier, manifestó que al ser válidos los 
testimonios contra el ex funcionario, ahora siguen los ex Presidentes emanados del PAN. Por su 
parte, el vicecoordinador del PAN, Jorge Triana, pidió la palabra para solicitar un minuto de silencio 
por las 140 mil personas que murieron por homicidios dolosos en el Gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador y los 60 mil desaparecidos. La presidenta en turno de la Mesa Directiva, Noemí Luna, 
otorgó el minuto de silencio que pidió de Triana por los muertos del sexenio, lo que obligó a los 
morenistas a guardar silencio. [REFORMA] [LATINUS] [UNIVERSAL] [PULSO] [INFOBAE] [FORBES] 
[MILENIOTV] [OVACIONES] [FINANCIERO] [REFORMA] [UNIVERSAL] [24 HORAS] [CONTRARÉPLICA] 
[EXCÉLSIOR]  

Se apuntan 424 para ser consejeros electorales.- Hasta este martes, ya son más de 400 las personas 
que se han registrado para formar parte del Consejo General del INE. Luego de celebrar su primera 
sesión de trabajo, el Comité Técnico de Evaluación dio a conocer que a cinco días de publicada la 
convocatoria 424 personas iniciaron el trámite de registro. Luego de esto, la Secretaría General de la 
Cámaras hará entrega pública al Comité del listado general de las personas que hayan completado 
el registro el próximo viernes 24 de febrero, para que así evalúe el cumplimiento de los requisitos 
establecidos en la convocatoria. El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, precisó que el Comité es el 
único facultado para informar. Por su parte, el coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, sostuvo 
que el proceso tendría que ser igual de transparente que en los procesos anteriores. [RAZÓN] 
[JORNADA] [CONTRARÉPLICA]  

Diputados culpan al Tribunal por falta de información sobre renovación del INE.- El proceso de 
registro de aspirantes al INE continúa en la Cámara de Diputados, en medio de la secrecía que se 
determinó guardará el Comité Técnico de Evaluación de quienes buscarán uno de los cuatro asientos 
disponibles en abril próximo, en el organismo electoral. El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, 
responsabilizó de que la información sobre el avance del proceso no se esté haciendo del 
conocimiento público de manera oportuna, al TEPJF. [MVS] [EXCÉLSIOR] [ÍNDIGO]  

Morena no planea insistir en "cláusula de la vida eterna", pero sí en reformas al Tribunal.- Morena 
en la Cámara de Diputados aseguró que no insistirá en reformas para incluir la “cláusula de la vida 
eterna” que el Senado eliminará definitivamente de la Reforma Electoral, pero sí en aquellas que 
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lleven a modificar las atribuciones del TEPJF. Así lo aseguró el coordinador de la bancada guinda en 
San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, quién sostuvo que la coalición Juntos Haremos Historia no buscará 
que se reincorpore el artículo con el que los partidos podrían distribuirse los votos recibidos en las 
elecciones. [RAZÓN] [RAZÓN]  

El 26 de febrero que marchen quienes están a favor del despilfarro de recurso en el INE y se 
identifiquen con Felipe Calderón: Ignacio Mier.- El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la 
Jucopo, reiteró en conferencia el reto que le extendió al expresidente Felipe Calderón Hinojosa, para 
que sea él quien encabece la marcha para la defensa de los privilegios y despilfarros que mantiene 
el INE, que desde la oposición se ha convocado. [EFEKTO 10] [HERALDO] [UNOMÁSUNO] 
[INDEPENDIENTE] [RAZÓN]  

Por estado de alerta permanente en Zacatecas, urgen diputados federales del PRI a atender crisis 
de inseguridad.- Ante los altos índices de inseguridad y los hechos constantes de violencia en el 
estado de Zacatecas, diputados federales del PRI, encabezados por el coordinador parlamentario 
Rubén Moreira Valdez, pidieron al Congreso de la Unión exhortar al Ejecutivo estatal para que 
implemente una estrategia urgente de atención y solución a la inseguridad en coordinación con sus 
municipios. [HERALDO SALTILLO]  

Aseguran diputados estar a favor de Ejército.- Ante el Secretario de la Defensa Nacional, Luis 
Cresencio Sandoval y altos mandos militares, diputados de oposición aseguraron que estar en contra 
de la militarización del país no es estar en contra del Ejército mexicano. Durante la sesión solemne 
con motivo del Día del Ejército en la Cámara de Diputados, legisladores lamentaron el incremento 
de las tareas de las Fuerzas Armadas, no obstante, reconocieron que esta ha sido una decisión de la 
autoridad civil. El coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, dijo que si bien no era momento para 
reeditar la discusión en torno a la militarización, sí lo era para aclarar que las críticas a ésta no son 
en contra de quienes acatan las órdenes, sino de quienes las dan. [REFORMA] 

Piden llegar a las últimas consecuencias por obras de 4T.- Luego de conocerse las observaciones de 
la ASF a la Cuenta Pública de 2021 y a las obras emblemáticas de la Cuarta Transformación, 
legisladores reaccionaron exigiendo a la dependencia llegar a las últimas consecuencias y pidiendo 
transparencia al Gobierno. El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, 
expuso que ha quedado claro que los cálculos de inversión no fueron correctos. [24 HORAS]  

DIPUTADOS 
Políticos reaccionan ante veredicto de Genaro García Luna; piden se investigue a Calderón.- La 
diputada morenista Aleida Alavez acusó a los integrantes de la bancada del PAN por no estar 
presentes en la sesión de este martes en la Cámara de Diputados. La también morenista Andrea 
Chávez, publicó un video en sus redes sociales, en donde les leía a los integrantes del PAN en la 
Cámara de Diputados los cinco cargos por los que fue declarado culpable Genaro García Luna, en su 
exposición hizo énfasis en que los hechos ocurrieron durante el gobierno de Felipe Calderón. El 
diputado petista Gerardo Fernández Noroña se refirió a la declaración de culpabilidad por cinco 
delitos que emitió hoy un jurado en Nueva York, Estados Unidos, y dijo que quienes deben ser 
investigados también son los expresidentes Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. 
[UNIVERSAL] [JORNADA] [INFOBAE] [RADIOFÓRMULA]  

Diputado de Morena propone que se someta a extinción de dominio bienes de Genaro García 
Luna.- El diputado Manuel Alejandro Robles, de Morena, presentó un punto de acuerdo que propone 
que la Cámara de Diputados exhorte al Gobierno de la Ciudad de México, someter a extinción de 
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dominio los bienes propiedad de Genaro García Luna, que hayan sido utilizados como instrumento, 
objeto o producto de hechos ilícitos. [UNIVERSAL] 

Piden clavadistas diálogo entre COM, Conade y World Aquatics.- El equipo mexicano de clavadistas 
alzó la voz y llamó al diálogo a la Conade, el Comité Olímpico Mexicano y World Aquatics para no 
perder sus becas y apoyos económicos rumbo al ciclo olímpico de París 2024. Seleccionados 
nacionales integrados por Dolores Hernández, Melany Hernández, Jahir Ocampo, Rodrigo Diego, 
Juan Celaya, Randal Willars, Andrés Villarreal y Kevin Berlín asistieron a la Cámara de Diputados 
arropados por el exclavadista y ahora diputado Rommel Pacheco. [REFORMA] [REFORMA] 
[UNIVERSAL] [PRENSA] [JORNADA] [OVACIONES] [ECONOMISTA]  

Sociedad civil, fundamental en construcción de “Va por México”: PRI.- Alejandro Moreno Cárdenas, 
presidente del PRI, reconoció que la sociedad civil ha jugado un papel fundamental en la construcción 
de la alianza “Va por México”, y destacó que con un frente político amplio, que integre a los partidos 
y los ciudadanos, la alianza “no sólo será más competitiva, sino que vamos a ganar las elecciones en 
el 2024”. [UNIVERSAL] 

Prohíben uso de armas no letales.- Atendiendo a una resolución de la SCN de 2019 en respuesta a 
una acción de inconstitucionalidad sobre el uso de la fuerza, la Cámara de Diputados aprobó por 
unanimidad modificaciones a la ley nacional en la materia, eliminando el concepto “epiletal”. La 
diputada perredista Gabriela Sodi explicó que “el concepto epiletal se refiere al uso de armas menos 
letales o de fuego, con la finalidad de neutralizar a los agresores y proteger la integridad de la 
autoridad o de personas ajenas con alta probabilidad de dañar gravemente al agresor”. [EXCÉLSIOR] 
[JORNADA] [ECONOMISTA] [24 HORAS]  

La Ley de Protección al Espacio Aéreo avanza sin modificaciones en el Senado.- Sin mover una coma 
a la minuta de la Cámara de Diputados, las comisiones del Senado avalaron, por mayoría de votos, 
expedir la Ley de Protección al Espacio Aéreo para que la Sedena se encargue de la coordinación de 
la vigilancia y protección al espacio aéreo del país. [HERALDO] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 
ASF presentó en los últimos seis meses 34 denuncias penales por irregularidades de 2016 a la 
fecha.- En la tercera parte de la entrega de la Cuenta Pública 2021, la ASF observó irregularidades 
por un total de 64 mil 835 millones de pesos, de los cuales se han recuperado 2 mil 994 millones y 
faltan por solventar 61 mil 840 millones, de los cuales 53 mil 783 millones corresponden al gasto 
federalizado. Entre los sectores con mayores observaciones están: Agricultura y Desarrollo Rural, 
Turismo, Pemex, CFE, la Secretaría del Bienestar, Salud, Medio Ambiente y Recursos Naturales y la 
SEP. La ASF ha presentado en los últimos seis meses un total de 34 denuncias penales por el desvío 
de 7 mil millones de pesos por irregularidades de 2016 a la fecha. [HERALDO] [ADN40] 

La Auditoría Superior de la Federación encuentra irregularidades por 37,6 millones de pesos en la 
construcción del AIFA.- Pagos dobles, pagos por trabajos que no se realizaron y pagos por maquinaria 
que no se utilizó son las irregularidades que ha detectado la ASF en la construcción del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, de acuerdo con la tercera entrega de las auditorías realizadas al uso de 
los recursos federales de 2021. La suma por probables daños al erario público en el nuevo aeropuerto 
asciende a 37,6 millones de pesos mexicanos. [EL PAÍS]  

AFAC falla en monitoreo de causas que llevaron a degradación aérea: ASF.- La ASF reconoció los 
avances logrados en la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) para que México vuelva a Categoría 
1 por parte de la Administración Federal de Aviación de los Estados Unidos (FAA), pero este año no 
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encontró elementos de que se haya implementado un mecanismo de evaluación relacionado con las 
causas que motivaron la degradación. [ECONOMISTA]  

PAN pide a ASF que no le tiemble la mano y atienda las anomalías en la Cuenta Pública 2021.- El 
coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería del Puerto, pidió a la ASF “que no le tiemble la 
mano” y vaya a fondo en las irregularidades detectadas en la Cuenta Pública 2021. [MVS] 

Destapan 'cloaca' en contratos de Banco del Bienestar.- La ASF señaló un manojo de irregularidades, 
anomalías y deficiencias en diversos contratos millonarios que celebró el Banco del Bienestar con la 
empresa Sixsigma Networks México, filial del consorcio KIO Networks. [REFORMA] 

Informe ASF: más de 840 millones de pesos en irregularidades y 12 denuncias para la Segalmex.- 
David Rogelio Colmenares, titular de la ASF, presentó el Informe General Ejecutivo Cuenta Pública 
2021, donde se plasmaron los resultados de diferentes procesos de fiscalización al gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Y, tanto en el documento oficial, como en el discurso del 
funcionario se destacó que la Segalmex tiene muchas cosas que aclarar a la ciudadanía. [INFOBAE] 
[ARISTEGUI] [FINANCIERO]  

Detectan anomalías en SEP con Delfina.- La ASF determinó que la SEP, en la administración de 
Delfina Gómez, incurrió en irregularidades en el programa "La Escuela es Nuestra", como el 
otorgamiento de recursos duplicados o la asignación a padres de familia ya fallecidos. [REFORMA]  

Detecta Auditoría Superior irregularidades por 8 mil 171 mdp del gobierno de Aispuro Torres.- La 
ASF detectó irregularidades por 61 mil 840.3 millones de pesos en la revisión de la Cuenta Pública 
2021, de las cuales, el 84.4 por ciento fueron cometidas por estados y municipios. En el caso de 
Durango, durante el gobierno de José Rosas Aispuro Torres, la entidad ocupó el segundo lugar en 
observaciones por el orden de 8 mil 171 mdp, es decir, 13 por ciento del total nacional. [RAZÓN]  

OPINIÓN 
COLUMNA/DINERO/(…) El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, asistió a la 
Cámara de Diputados a la sesión solemne con motivo del 110 aniversario del Ejército mexicano. En 
acuerdo con la Mesa Directiva, que preside el panista Santiago Creel, al acto sólo acudió una banda 
de música de la Fuerza Aérea y no se realizaron honores a la Bandera. (Foto) [JORNADA/p.10] El tema 
se comenta en TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, sobre la declaratoria de culpabilidad del exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García 
Luna, al finalizar el juicio en Nueva York, celebró la decisión. En su cuenta de Twitter escribió: “No 
hay crimen perfecto. El jurado declaró culpable a Genaro García Luna (…) [EXCÉLSIOR/p.11] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Consejeros electorales: elección, no insaculación.- La Jucopo 
de la Cámara de Diputados ya emitió una nueva convocatoria para la elección de 4 consejeros 
electorales del INE, tras la resolución del TEPJF que revocó la anterior convocatoria. La emisión de 
una nueva convocatoria no garantiza el cumplimento de la resolución del Tribunal, por lo que podría 
ser sujeta a una nueva impugnación, lo que incrementa la posibilidad de que se llegue a la etapa de 
la insaculación de aspirantes por falta de tiempo o de consensos. En Acción Nacional urgimos la 
definición de la puesta en marcha del proceso de elección. [UNIVERSAL/p.16] El tema lo comenta: 
USO DE RAZÓN [FINANCIERO/p.34] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Ciudadanos en defensa de la democracia.- (…)El próximo 
domingo veremos ciudadanos de todas las edades, mujeres y hombres que ponen en su debido valor 
a la democracia, personas a quienes les importa el destino de nuestro país; ciudadanos libres que 
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llegarán por su propio pie al Zócalo y a los distintos puntos de reunión en las distintas ciudades del 
país, de forma pacífica, sin violencia, como lo exigen los grandes cambios políticos, sociales y 
culturales de nuestro país (…) [HERALDO/p.13] El tema se comenta en: DINERO [JORNADA/p.10] LA 
DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.4] LA NOMENKLATURA DEL PODER [24 HORAS/p.10] CUCHILLITO 
DE PALO [SOL DE MÉXICO/p.14] RICARDO ROCHA [UNIVERSAL/p.17] MANUEL JÁUREGUI 
[REFORMA/p.12] RICARDO PERALTA [HERALDO/p.12] CECILIA ROMERO [HERALDO/p.12-p.13] 
JORGE FERNÁNDEZ SANTILLÁN [CRÓNICA/p.4] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Retos para cumplir con la reducción de CO2.- (…) Considero 
que es urgente que los gobiernos estatales se concentren con recursos públicos en desestimular el 
transporte privado a través de sistemas colectivos limpios, como recientemente su viabilidad se ha 
probado con el trolebús elevado de la CdMx. (…) Es necesario un boom en esta industria que estimule 
la competencia para inducir los menores precios que los mexicanos necesitamos para cooperar con 
la reducción de CO2 (…)  [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/ROZONES/ El ministro Alberto Pérez Dayán, quien tiene a su cargo revisar los recursos 
interpuestos contra la Ley General de Comunicación Social y la Ley General de Responsabilidades 
Administrativas, determinó suspender la aplicación de las mismas, por lo pronto, en las dos entidades 
en las que hay elecciones este año, es decir, el Estado de México y Coahuila (…) El resolutivo derivó 
de las siete acciones de inconstitucionalidad promovidas por PAN, PRI, PRD y MC y por legisladores 
tanto en Diputados como en el Senado. [RAZÓN/p.2] El tema se comenta en: ¿SERÁ?  [24 HORAS/p.2] 

CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3] EN PRIVADO [MILENIO/p.3] PULSO 
POLÍTICO [RAZÓN/p.8] AGENDA CONFIDENCIAL [INDEPENDIENTE/p.4] GERARDO CARRASCO 
[EXCÉLSIOR/p.16]  

COLUMNA/ROZONES/(…) Luego de que la Corte de Nueva York declaró culpable al exsecretario de 
Seguridad del gobierno de Felipe Calderón, Genaro García Luna, los guindas de la Cámara de 
Diputados celebraron, hasta desgañitarse, que se hizo “justicia” para México (…) [RAZÓN/p.2] El 
tema se comenta en: ¿SERÁ?  [24 HORAS/p.2] NUDO GORDIANO [EXCÉLSIOR/p.12]  PULSO POLÍTICO 
[RAZÓN/p.8] 

ARTÍCULO/LUIS IGNACIO SÁINZ/(…) Información de la Cámara de Diputados señala que hasta el 18 
de noviembre del 2022 el Diario Oficial de la Federación ha publicado 252 reformas constitucionales 
(…) En la actualidad los debates en curso olvidan que hubiera sido más prudente emprender una 
reflexión exhaustiva de los temas, protagónicamente el electoral, incluyendo a expertos y 
ciudadanos, que lanzarse a la “dictadura del número” (…) [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/BACK UP/(…) Mientras el IFT mantenga su actitud pasiva frente a los derechos que fijan 
Hacienda y la Cámara de Diputados, poco cambiará en ese mercado. ¿Si el IFT puede permitir el uso 
del espectro con una contraprestación de 0, no tendrá también atribuciones para fijar el precio del 
espectro concesionado? Es pregunta con jiribilla. [ECONOMISTA/p.23] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/(…) Desde San Lázaro, el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño 
(PRI), presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, informó que 
en próximos días los integrantes de la Comisión analizarán en mesas de trabajo el informe de 
resultados de la Cuenta Pública 2021, de la Auditoría Superior de la Federación. Indicó que el auditor 
Superior informó que esta semana presentó más de 21 denuncias, de las cuales estarán atentos, en 
particular del caso de Segalmex. [FINANCIERO/p.29] Opina del tema: A LA SOMBRA [SOL DE 
MÉXICO/p.2] 
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COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/(…) Más allá de los 64 mil millones de pesos en irregularidades 
detectadas en la revisión de la Cuenta Pública 2021, la Tercera Entrega de Informes de la Auditoría 
Superior de la Federación confirma que en el órgano contralor del Estado mexicano operan grandes 
gestores con capacidad para tender puentes de diálogo con diversos actores políticos (…)El único 
actor que parece no hablar con el equipo de David Colmenares es el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, por los señalamientos a sus proyectos prioritarios, especialmente el Tren Maya. 
[FINANCIERO/p.8] 

COLUMNA/GENTE DETRÁS DEL DINERO/(…) Siendo titular de la SEP, Delfina Gómez Álvarez destinó 
13 mil 549 millones de pesos al programa La Escuela Es Nuestra (LEEN), pero el auditor no encontró 
evidencia de mejora en los planteles ni de compra de equipo. Pese a las irregularidades, en abril del 
2022 Gómez Álvarez pidió a la Jucopo incrementar a 32 mil millones de pesos. [RAZÓN/p.21] El tema 
lo aborda: SIGNOS VITALES [ECONOMISTA/pp.,32] Se comentan temas de la ASF en DE NATURALEZA 
POLÍTICA [EXCÉLSIOR/p.13]; EN EL QUIRÓFANO [EXCÉLSIOR/p.15]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; 
REDES DE PODER ENERGÍA [ÍNDIGO/p.7] 

COLUMNA/ARSENAL/(…) La senadora de Morena, Rocío Abreu, respondió ayer al reto que 
públicamente le lanzó Margarita Zavala para que se presente a declarar ante las autoridades 
correspondientes sobre el video en el que aparece en Campeche recibiendo fajos de billetes que se 
lleva en una bolsa de papel. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Ahora que ya no es presidente de la Suprema Corte, el ministro 
Arturo Zaldívar no esconde su afinidad con los morenistas. En su cuenta de Twitter presumió una 
foto y escribió: “Hoy me reuní con la diputada Andrea Chávez y con Abraham Mendieta. Siempre es 
un gusto platicar con jóvenes talentosos y comprometidos”. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/DINERO, FONDOS Y VALORES/(…) Pese al incierto entorno internacional, en 2022 
México creció 3% y este año “tenemos muy buenas perspectivas para acercarnos a esa tasa, salvo 
que suceda una recesión global o una guerra, que (…) todavía no vemos”, abundó ayer el secretario 
de Hacienda. El Paquete Económico para 2023, aprobado por el Congreso, contempla un crecimiento 
puntual de 3%, “en el escenario donde todos los factores internos y externos contribuyen de manera 
positiva”. [FINANCIERO/p.8] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Critica marcha a favor del INE.- El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que quienes 
participen en la movilización Mi voto no se toca, a favor del INE, el próximo domingo 26 de febrero, 
lo que en verdad defienden es a un grupo de intereses creados y a corruptos. Durante su conferencia 
mañanera, señaló que, en el fondo, lo que quieren los conservadores es agruparse y utilizar cualquier 
bandera para atacar a su gobierno. Dijo que lo menos que les preocupa es la democracia, sólo buscan 
debilitar y socavar al Gobierno Federal para que no avance y tampoco se consolide la transformación 
para que ellos puedan regresar a seguir robando. [HERALDO / pp-p4] 

JUDICIAL 

Hallaron a García Luna “culpable y traidor a México”.- Genaro García Luna fue encontrado culpable 
de los cinco cargos que se le imputaron tras ser detenido en Dallas, Texas, en 2019: uno por participar 
en una empresa criminal continua, tres por conspirar para traficar cocaína y otro por hacer 
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declaraciones falsas. García Luna quedó en custodia del servicio de Marshals de Estados Unidos, 
quienes lo regresaron al Centro Metropolitano de Detención de Brooklyn, Nueva York. El próximo 27 
de junio regresará a la misma sala de la Corte de Distrito Este para escuchar su sentencia. El fiscal 
Breon Peace señaló que García Luna estuvo “en el pináculo de las agencias de la ley en México”, pero 
“vivirá el resto de su vida habiendo sido revelado como traidor a su país”. [MILENIO / pp-p6-p7]   

ESTADOS 

“¡Claro que hay agua para Nuevo León!”, refuta titular de economía estatal a AMLO.- El secretario 
de economía del Gobierno de Nuevo León, Iván Rivas Rodríguez, sostuvo que el tema del agua no 
afectará a las inversiones que lleguen al estado, esto ante la potencial instalación de una planta de 
Tesla cuestionada este lunes por el presidente Andrés Manuel López Obrador. ¡Claro que hay agua 
para Nuevo León, hay mucha agua!, dijo el funcionario estatal a medios tras un acto. [CRÓNICA / 
p18] 

Invertirá municipio 72.5 mdp en parques y áreas verdes: Nava.- En este 2023, el gobierno municipal 
de Querétaro invertirá 72.5 millones de pesos para la creación, rehabilitación y mantenimiento de 
alrededor de 20 parques y áreas verdes de la capital, informó el alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero. 
[CÓDIGO QRO / pp-p5] 

Buscarán que delitos sexuales contra menores no prescriban.- Se buscará que los delitos sexuales 
cometidos contra niñas, niños y adolescentes en Querétaro no prescriban, afirmó Fernanda Lazo, 
integrante del colectivo 50+1 y presidenta de Corazones Mágicos. Añadió que la iniciativa propondrá 
una reforma al artículo 124 bis del Código penal; no obstante, reconoció que apenas se iniciará el 
cabildeo para que todos los legisladores aprueben la propuesta. [CÓDIGO QRO / p6] 

SEGURIDAD 

Baja 16% homicidio doloso en enero: SSPC.- El homicidio doloso tuvo 16% menos víctimas en enero 
respecto del máximo histórico de 2018, un aumento si se compara con el mes previo, informó Rosa 
Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, en la conferencia del presidente 
López Obrador. De acuerdo con los datos que presentó, en enero se dieron 2 mil 582 homicidios 
frente a los 2 mil 529 registrados en diciembre de 2022. El 46% de los casos se concentra en seis 
estados. [FINANCIERO / pp-p37] 

GENERAL 

Irrumpe comunidad trans en Congreso.- La sesión ordinaria de este martes en el Congreso de la 
CDMX se suspendió luego de que integrantes de la comunidad LGBT irrumpieran por la fuerza en el 
edificio de Donceles y Allende. Los inconformes pintaron de rojo la fachada principal del recinto, 
incluso, quebraron vidrios de las puertas y salones, que corresponden a la bancada del PAN. Los 
manifestantes convocaron a una protesta en contra de los supuestos “discursos de odio en su contra” 
promovidos por la legisladora del PAN, América Rangel, luego de que la legisladora presentara una 
iniciativa que busca prohibir que los menores de edad se sometan a tratamiento y cirugías de cambio 
de género. [HERALDO / pp-p15] 
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ECONOMÍA 

Llega el ahorro a su nivel más alto en 27 años.- El incremento en la tasa de interés por parte del 
Banxico, la incertidumbre económica y la profundidad financiera impulsaron el ahorro durante 
diciembre de 2022 a niveles máximos en 27 años. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores, el saldo de las cuentas de ahorro registró un incremento de 15.4 por ciento, 
con un monto de 21 mil 864 millones de pesos. El número de cuentas de ahorro subió a 844 mil 622 
en el último mes de 2022. [FINANCIERO / pp-p4] 
“Suicidio” llevar a Tesla al sureste, alerta industria de autopartes.- Alberto Bustamante, director de 
la Industria Nacional de Autopartes (INA), considera que para una armadora como Tesla es crucial 
ubicar su planta cerca de donde están sus proveedores y las opciones logísticas de exportación sobre 
el abasto de agua, por lo que tratar de que se instalen en el sureste no es factible, “es un suicidio, no 
tiene sentido”. Para él, Nuevo León es la mejor opción, pues ofrece la oportunidad de exportar a 
Estados Unidos, tener el suministro de piezas a la mano y cuenta con ingenieros de calidad. [MILENIO 
/ pp-p16] 

INTERNACIONAL 

Biden ofrece apoyo de EU y Occidente a Ucrania “sin flaquear”.- El presidente Joe Biden aseguró 
que Estados Unidos mantendrá “sin flaquear” el apoyo a Ucrania, en un discurso en Polonia con 
motivo del primer aniversario de la invasión rusa de la ex República Soviética. “No debe haber 
ninguna duda: nuestro apoyo a Ucrania nunca flaqueará, la OTAN no se dividirá y no nos cansaremos” 
de mantener esa postura, proclamó Biden ante una multitud congregada frente al Castillo Real de 
Varsovia. [FINANCIERO / p26] 
Putin anuncia ruptura de colaboración con EU.- El presidente ruso, Vladimir Putin, envió el día de 
ayer una advertencia nuclear a Occidente por el conflicto en Ucrania con la suspensión de un 
histórico tratado de control de armas nucleares y el anuncio de la puesta en servicio de nuevos 
sistemas estratégicos, además avisó que Moscú podría reanudar las pruebas nucleares. 
[ECONOMISTA / p34] 
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Diputados conmemoran el Día del Ejército con la asistencia del general 

Luis Cresencio Sandoval 

 

Hoy, la Cámara de Diputados realizará una sesión solemne para 

conmemorar el Día del Ejército Mexicano, instituido desde 1950. 

Al recinto de San Lázaro acudirá al secretario de la Defensa 

Nacional, Luis Cresencio Sandoval, acompañado de cadetes del 

Heróico Colegio Militar. 

La ceremonia será encabezada por el presidente de la Mesa 

Directiva, Santiago Creel Miranda, en donde se espera que se 

limen asperezas entre el líder del Congreso y el titular de la Sedena, después del incidente durante la 

apertura del periodo de Sesiones.  

El pasado 2 de febrero, Creel impidió la entrada de personal armado con fusiles FX-05, calibre 5.56, de 

la Sedena al recinto, lo que causó fricciones con las bancadas y la secretaría federal. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-conmemoran-el-dia-del-ejercito-con-la-asistencia-

del-general-luis-cresencio-sandoval  
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Diputados celebran sesión solemne por 110 Aniversario del Ejército 

Con la presencia del general secretario Luis Cresencio 

Sandoval y los altos mandos de la Defensa Nacional y la 

Fuerza Aérea en el recinto de San Lázaro, el pleno de la 

Cámara de Diputados celebró este martes una sesión 

solemne con motivo del 110 Aniversario del Ejército 

Mexicano. 

Los legisladores de todas las fuerzas políticas reconocieron 

la lealtad a México y el trabajo del personal militar en el 

combate a la delincuencia, el auxilio a la población en casos 

de desastres naturales y en emergencias como la pandemia 

de covid-19. 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, remarcó que las acciones del Ejército 

Mexicano en defensa del país, de la soberanía, de los derechos y libertades nunca terminan, pues es 

una labor permanente en muchos frentes y en todo el territorio nacional. 

“El Ejército Mexicano tiene como propósito fundamental preservar la seguridad de la nación, su 

integridad, independencia y soberanía, igualmente velar por todas las instituciones de la República y la 

Constitución que todos, absolutamente todos, estamos obligados a cumplir”, puntualizó. 

A nombre del grupo parlamentario de Morena, el diputado Ignacio Mier expresó el agradecimiento de 

su bancada a la institucionalidad, honestidad, lealtad y apoyo de las fuerzas armadas. 

“Es un factor esencial para reconstruir el tejido social. Nuestras fuerzas armadas comprenden que la 

única vía para la transformación de la vida pública en nuestro país es comenzando por la pacificación y 

el desarrollo económico del pueblo, para lo cual se creó la Guardia Nacional”, remarcó. 

Por el PAN, el legislador Fernando Torres Graciano reconoció también la actuación institucional del 

Ejército mexicano y su respaldo a la autoridad civil, aunque insistió en que su participación en labores 

de seguridad pública debe ser temporal. “Reconocemos que su actuación en apoyo a la autoridad civil 

es fundamental para recuperar la seguridad pública, pero también seguimos en la convicción de que 

esta actuación y este apoyo solidario, subsidiario, también debe ser temporal, porque la función de la 

seguridad pública no es función primigenia de nuestras fuerzas armadas”. 

En representación del PRI, Augusto Gómez Villanueva, sostuvo que el Ejército no atenta contra las 

instituciones, sino, por el contrario, es garante de la vida institucional. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-celebran-sesion-solemne-110-aniversario-ejercito   

https://www.milenio.com/politica/diputados-celebran-sesion-solemne-110-aniversario-ejercito


 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

9 22/02/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16 

 

22/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16 

 

22/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 22/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         6 22/02/2023  LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         6 22/02/2023  LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Diputados celebran sesión solemne por 110 Aniversario 

del Ejército 

Con la presencia del general secretario Luis Cresencio Sandoval y los altos mandos de la Defensa 
Nacional y la Fuerza Aérea en el recinto de San Lázaro, el pleno de la Cámara de Diputados celebró este 
martes una sesión solemne con motivo del 110 Aniversario del Ejército Mexicano. El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, remarcó que las acciones del Ejército Mexicano en defensa del 
país, de la soberanía, de los derechos y libertades nunca terminan, pues es una labor permanente en 
muchos frentes y en todo el territorio nacional. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-celebran-sesion-solemne-110-aniversario-ejercito 
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martes una sesión solemne con motivo del 110 Aniversario del Ejército Mexicano. El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, remarcó que las acciones del Ejército Mexicano en defensa del 
país, de la soberanía, de los derechos y libertades nunca terminan, pues es una labor permanente en 
muchos frentes y en todo el territorio nacional. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-celebran-sesion-solemne-110-aniversario-ejercito 
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Reciben diputados a titular de SEDENA en conmemoración 
de 110 años de Ejército 

 
En sesión solemne, la Cámara de diputados conmemoró este martes el 110 aniversario del Ejército 

Mexicano con la presencia del secretario de la Defensa Nacional (SEDENA), Luis Cresencio Sandoval, 

quien estuvo acompañado de cadetes del Heróico Colegio Militar. En esta ocasión ningún miembro del 

ejército portó armas dentro del Palacio Legislativo a diferencia de los acontecido el pasado 1 de 

febrero donde el presidente de la Cámara baja no permitió el ingreso de la escolta al pleno porque 

portaban armas. Hecho que género molestia a los diputados de diversos partidos e incluso solicitaron 

la remoción de Santiago Creel Miranda a la presidencia de San Lázaro, lo cual pudo resolverse. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Reciben-diputados-a-titular-de-SEDENA-en-conmemoracion-de-110-anos-de-Ejercito-

20230221-0210.html 
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Conmemora la Cámara de Diputados, con Sesión Solemne, el 110 

Aniversario del Ejército Mexicano  

 

Con Sesión Solemne, la Cámara de Diputados conmemoró el 

110 Aniversario del Ejército Mexicano y otorgó un minuto de 

aplausos para la institución de defensa nacional y el grupo de 

rescatistas que colaboraron en las labores de rescate en 

Turquía. 

Ante la presencia del secretario de la Defensa Nacional, Luis 

Cresencio Sandoval González, el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

así como diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, 

PT, MC y PRD emitieron comentarios sobre el desempeño de las fuerzas castrenses. 

El Ejército Mexicano es el pueblo uniformado 

Creel Miranda expresó que la historia del antiguo Ejército Mexicano que hoy se conmemora, narra los 

actos de heroísmo y patriotismo que construyen la República que hoy se tiene: representativa, 

democrática, laica y federal. 

Mencionó que el Ejército Mexicano es el pueblo uniformado, “nosotros, las y los legisladores en esta 

Cámara somos los representantes de ese pueblo, ese es el estrecho vínculo que nos une de manera 

indisoluble con las Fuerzas Armadas; ambos nos debemos al pueblo, ustedes defienden la soberanía, 

nosotros la representamos”. 

El Ejército Mexicano, afirmó, tiene como propósito fundamental preservar la seguridad de la nación, su 

integridad, independencia y soberanía; igualmente, velar por todas las instituciones de la República y la 

Constitución que todos estamos obligados a cumplir. 

“Agradezco y felicito en nombre de la Cámara de Diputados, al Ejército Mexicano por su leal e 

incansable labor al servicio de la patria que día con día realiza. ¡Viva el Ejército y la Fuerza Aérea 

Mexicanos! ¡Viva México!”, manifestó. 

Creel Miranda indicó que, en una Cámara paritaria, como la que preside, no se debe pasar por alto que 

en 1934 causa alta de manera oficial la primera mujer en el Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos; ahora 

son más de 31 mil mujeres que hoy están integradas al Ejército Mexicano. “Nuestro pleno 
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reconocimiento y agradecimiento a las mujeres que con valentía han optado por la defensa de la 

nación”. 

Expuso que a través del Plan DNIII, el Ejército es el primero en acudir y proteger a la población 

damnificada por las fuerzas de los fenómenos naturales; sus tareas de protección civil y ayuda 

humanitaria van mucho más allá de las fronteras, como fue en el terremoto de Turquía, en donde hizo 

presencia con binomios caninos que conjuntamente con la delegación mexicana rescataron a cuatro 

personas con vida, incluido un menor, recuperaron cuerpos, proporcionaron consultas médicas y 

ayudaron a remover escombros. 

En esos esfuerzos, relató, falleció el can Proteo, “que amerita todo nuestro reconocimiento aquí en 

esta soberanía y muy especialmente hacemos ese reconocimiento extensivo a quienes lo entrenaron y 

trabajaron junto con él en las múltiples y diversas misiones en las cuales participó”. 

También, aplaudió la ayuda del Ejército en la emergencia sanitaria por la pandemia de Covid-19, para la 

atención brindada por el Ejército a la población civil, principalmente en la campaña de vacunación, la 

cual ha sido solidaria y profesional. 

Principios del Ejército nos deben mover todos los días 

El presidente de la Comisión de Defensa Nacional, diputado Ricardo Villarreal García (PAN), expresó 

que hoy se celebra a una de las mayores instituciones con las que cuenta el Estado mexicano. “Todas y 

todos debemos reconocer la labor de nuestros ejércitos que han peleado durante muchos años por 

darnos patria, libertad y justicia; el ejemplo de quienes incluso han dado su vida por estos principios, 

nos debe mover todos los días”. 

Reconocimiento de la Cámara de Diputados al Ejército 

El diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, señaló que 

“estamos profundamente orgullosos de dejar testimonio público frente al pueblo de México del 

reconocimiento de la Cámara de Diputadas, de sus diputadas y sus diputados, a la lealtad, a la 

disciplina, a la soberanía y a la empatía que tiene el Ejército Mexicano con la patria”. Precisó que esta 

sesión solemne se realiza con estricto apego a la “tradición republicana y con profundo sentido 

histórico”. 

Externó su reconocimiento a las Fuerzas Armadas por su ayuda a la población en casos de desastre, su 

labor social y su contribución a la seguridad pública. “Reconocemos que hayan hecho suya la 

incorporación de las Fuerzas Armadas para consolidar el instrumento del Estado Mexicano para 

garantizar la seguridad de todas y de todos a través de la Guardia Nacional”. Resaltó que el Ejército es 

un factor esencial para reconstruir el tejido social. 
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Reconocer a quienes perdieron la vida en cumplimiento de su deber 

Por el PAN, el diputado Fernando Torres Graciano resaltó que a lo largo de la historia siempre se ha 

reconocido la actuación y el trabajo del Ejército y de las Fuerzas Armadas; su entrega, su lealtad y su 

heroísmo forman parte de la historia de México.  

México ha transitado a la alternancia sin golpes de Estado 

Del PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva solicitó brindar un minuto de aplausos a los integrantes 

del Ejército y al grupo de rescatistas que con valentía colaboraron en las labores de rescate por el 

terremoto en Turquía y Siria. Puntualizó que hablar del Ejército Nacional Mexicano y de la Fuerza Aérea 

equivale a un homenaje para no olvidar a hombres y mujeres anónimos. 

Pieza fundamental para salvaguardar la soberanía y la paz 

La diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM) destacó que, durante sus 110 años de historia, el 

Ejército Mexicano ha sido pieza fundamental para salvaguardar la soberanía y la paz en nuestro país, 

con lo cual ha contribuido a proteger a la población civil y mantener el orden constitucional y el rumbo 

de la nación. Por ello, dijo, su grupo parlamentario hace un amplio reconocimiento a esta institución y 

a las mujeres y hombres que han servido a la patria. 

Es un Ejército que hace labores de paz 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, mencionó que el origen del Ejército es revolucionario, 

antigolpista y extraordinario; “ese Ejército, no solo nunca ha dado un golpe de Estado en el país, sino 

ha sido garante de que haya gobiernos civiles en la patria. Es un Ejército que ha tenido entre sus filas a 

Francisco Villa, Emiliano Zapata, al general Lázaro Cárdenas del Río y a Felipe Ángeles; a las soldaderas 

y las famosas Adelitas que muchas de ellas pagaron con su vida”. 

El mejor homenaje que se le puede rendir es la pacificación 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) afirmó que la presencia de las Fuerzas Armadas en el Congreso 

dignifica, porque el mejor homenaje y tributo que se le puede rendir a esta noble Institución es la 

pacificación del país, es alcanzar un largo periodo de paz para el país. “Esta no es responsabilidad de 

ellas, ellos, de quienes integran cada uno de los regimientos; es una responsabilidad civil a la que por 

cobardía hemos abdicado”. 

Protagonista de diversos acontecimientos históricos 

El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) dijo que hoy se conmemora el CX aniversario del 

Ejército Mexicano, institución protagonista de diversos acontecimientos históricos en el país, 
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“conformada por hombres y mujeres valientes y leales a la patria”. Afirmó que son los militares 

quienes han tenido un papel predominante en todos y cada uno de los eventos importantes de México. 

https://www.voragine.com.mx/2023/02/21/conmemora-la-camara-de-diputados-con-sesion-solemne-

el-110-aniversario-del-ejercito-mexicano/ 

https://www.voragine.com.mx/2023/02/21/conmemora-la-camara-de-diputados-con-sesion-solemne-el-110-aniversario-del-ejercito-mexicano/
https://www.voragine.com.mx/2023/02/21/conmemora-la-camara-de-diputados-con-sesion-solemne-el-110-aniversario-del-ejercito-mexicano/
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San Lázaro se cuadra ante Sandoval: aplauden su labor frente a las 

Fuerzas Armadas y él corresponde con canapés 

 

A cuatro meses de cancelar su comparecencia en la 

Cámara de Diputados, Luis Cresencio Sandoval, titular 

de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), entró 

al salón de sesiones del recinto legislativo de San 

Lázaro. 

Se presentó no para rendir cuentas, sino a recibir el 

aplauso de los diputados por su labor al frente de las 

Fuerzas Armadas. A cambio, llevó canapés para el 

festejo. 

El general llegó escoltado por los altos mandos del Ejército mexicano, hecho inédito para participar en 

la sesión solemne por el Día del Ejército, donde ningún legislador lo perturbó con un cuestionamiento 

directo. 

En sí, los legisladores mostraron la misma actitud que en el encuentro privado que sostuvieron con el 

general secretario el pasado 15 de febrero en sus oficinas del Campo Militar No. 1, donde afirmó que el 

hackeo de Guacamaya Leaks no había vulnerado la seguridad nacional, debido a que la intromisión 

había sido de nivel dos. 

Ese día nadie, ningún legislador, cuestionó sus dichos y, por el contrario, salieron caminando como si 

les hubieran quitado un enorme peso de encima, luego de ver horas y horas de videos con una 

recopilación de las acciones castrenses en el país, reciclados de las mañaneras. 

El único acuerdo que tuvieron fue la confirmación de Cresencio Sandoval a celebrar el Día del Ejército 

en el recinto legislativo de San Lázaro. 

Antes de ocupar una curul, el general secretario se reunió con el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, los coordinadores parlamentarios, la comitiva de bienvenida y los 

altos mandos militares en el salón de protocolo A. 

https://latinus.us/2023/02/21/san-lazaro-cuadra-sandoval-aplauden-fuerzas-armadas-corresponde-

canapes/  

    

https://latinus.us/2023/02/21/san-lazaro-cuadra-sandoval-aplauden-fuerzas-armadas-corresponde-canapes/
https://latinus.us/2023/02/21/san-lazaro-cuadra-sandoval-aplauden-fuerzas-armadas-corresponde-canapes/
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Encabeza Creel sesión solemne para conmemorar el 110 Aniversario 

del Ejército y Fuerza Aérea Mexicana 

 

En el Recinto Legislativo de San Lázaro, tuvo lugar una sesión solemne para conmemorar el 110 

Aniversario del Ejército Mexicano. Acudió el secretario de la Defensa Nacional, el General Luis 

Cresencio Sandoval, acompañado de cadetes del Heroico Colegio Militar. La ceremonia fue encabezada 

por el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda. Diputados dedicaron un minuto de 

aplausos al Ejército y Fuerza Aérea Mexicana. “Saludamos la presencia de nuestros invitados, General 

del Alto Mando del Ejército y Fuerza Aérea, Luis Cresencio Sandoval González”, reiteró el diputado 

presidente.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD%2DjYzhgiRM7ZyA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%213120&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD%2DjYzhgiRM7ZyA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213120&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD%2DjYzhgiRM7ZyA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213120&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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La Cámara de Diputados rinde un minuto de aplausos a la Fuerza 

Aérea y Ejército Mexicano 

 

La Cámara de Diputados otorgó un minuto de aplausos en reconocimiento de la Fuerza Aérea y Ejército 

Mexicano. La solicitud del diputado Augusto Gómez Villanueva fue también para reconocer el grupo de 

rescatistas que participaron en las labores de auxilio de Turquía y Siria. En el marco del día del Ejército 

celebrado el 19 de febrero, el Pleno de San Lázaro celebró una sesión solemne para conmemorar el 

110 Aniversario del Ejército Mexicano. “Esta soberanía recibe al Secretario General de la Secretaría 

Nacional de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval, a integrantes del Ejército Mexicano y Heroico Colegio 

Militar; rendimos homenaje a la lealtad de mujeres y hombres a su labor permanente en muchos 

frentes y en todo el territorio nacional”, señaló el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHPNrsjEMu5K1mg&id=75F18D3264FEE48F%213116&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHPNrsjEMu5K1mg&id=75F18D3264FEE48F%213116&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHPNrsjEMu5K1mg&id=75F18D3264FEE48F%213116&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Conmemora la Cámara de Diputados, con Sesión Solemne, el 110 

Aniversario del Ejército Mexicano 

 

Con Sesión Solemne, la Cámara de Diputados conmemoró el 

110 Aniversario del Ejército Mexicano y otorgó un minuto de 

aplausos para la institución de defensa nacional y el grupo de 

rescatistas que colaboraron en las labores de rescate en 

Turquía. 

Ante la presencia del secretario de la Defensa Nacional, Luis 

Cresencio Sandoval González, el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

así como diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios 

sobre el desempeño de las fuerzas castrenses. 

Creel Miranda expresó que la historia del antiguo Ejército Mexicano que hoy se conmemora, narra los 

actos de heroísmo y patriotismo que construyen la República que hoy se tiene: representativa, 

democrática, laica y federal. 

Mencionó que el Ejército Mexicano es el pueblo uniformado, “nosotros, las y los legisladores en esta 

Cámara somos los representantes de ese pueblo, ese es el estrecho vínculo que nos une de manera 

indisoluble con las Fuerzas Armadas; ambos nos debemos al pueblo, ustedes defienden la soberanía, 

nosotros la representamos”.  

El Ejército Mexicano, afirmó, tiene como propósito fundamental preservar la seguridad de la nación, su 

integridad, independencia y soberanía; igualmente, velar por todas las instituciones de la República y la 

Constitución que todos estamos obligados a cumplir. “Agradezco y felicito en nombre de la Cámara de 

Diputados, al Ejército Mexicano por su leal e incansable labor al servicio de la patria que día con día 

realiza. ¡Viva el Ejército y la Fuerza Aérea Mexicanos! ¡Viva México!”, manifestó. 

Creel Miranda indicó que, en una Cámara paritaria, como la que preside, no se debe pasar por alto que 

en 1934 causa alta de manera oficial la primera mujer en el Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos; ahora 

son más de 31 mil mujeres que hoy están integradas al Ejército Mexicano. “Nuestro pleno 

reconocimiento y agradecimiento a las mujeres que con valentía han optado por la defensa de la 

nación”. 

https://www.elarsenal.net/?p=1125407   

https://www.elarsenal.net/?p=1125407
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Cámara de Diputados llevará a cabo una sesión solemne por el Día del 

Ejército 

 

En la Cámara de Diputados se llevará a cabo una sesión solemne por el Día del Ejército, no habrá banda 

de guerra, no habrá armas, se ingresará sin militares de alto rango. La Comisión de Defensa, junto con 

los integrantes de la Mesa Directiva, se pusieron de acuerdo con la Sedena y hoy al punto del medio 

día será esta sesión solemne, después vendrá la sesión ordinaria. El general secretario, Luis Cresencio 

Sandoval estará presente en el Palacio Legislativo de San Lázaro, todos desarmados y los honores a la 

bandera sin banda de guerra. 

 

https://drive.google.com/file/d/1G3rOWsrc6iezZx4f7aGwHCCFAdlGS7TU/view 

https://drive.google.com/file/d/1G3rOWsrc6iezZx4f7aGwHCCFAdlGS7TU/view
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Cámara de Diputados rinde homenaje al Ejército Mexicano 

 

Con sesión solemne la Cámara de Diputados 

conmemoró el Día del Ejército Mexicano a 110 años de 

gesta heroica. En la ceremonia estuvo como invitado al 

secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio 

Sandoval y altos mandos castrenses.  

Las siete fuerzas políticas cerraron filas y reconocieron la 

labor, lealtad y compromiso del Ejército para proteger el 

territorio y la población, incluso, en cuestiones de 

seguridad pública. 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, destacó: “el Ejército Mexicano es el pueblo 

uniformado, nosotros, las y los legisladores en esta Cámara, somos los representantes precisamente de 

ese pueblo. Este es el estrecho vínculo que nos une de manera indisoluble con las Fuerzas Armadas, 

ambos nos debemos al pueblo, ustedes defienden la soberanía, nosotros la representamos”. 

Ante los mandos del Ejército, la oposición dejo en claro que las tareas de seguridad pública que hacen 

fuerzas armadas debe ser una tarea temporal. “El mejor homenaje, que el mejor tributo que le 

podemos rendir a esta noble institución es la pacificación del país, es alcanzar un largo periodo de paz 

para nuestro país y que eso no es una responsabilidad de ellas, ellos. Es una responsabilidad civil a la 

que por cobardía hemos abdicado, libran una batalla que no es la suya y la libran con todos los 

gobiernos. Hoy, ayer y en cualquier estado y en cualquier municipio”, acusó Jorge Álvarez Máynez, 

coordinador de MC en la Cámara de Diputados. El petista Gerardo Fernández Noroña, remarcó: “yo no 

soy vocero de las Fuerzas Armadas, pero puedo garantizar que este Ejército nunca se prestará a una 

posición golpista como la que tiro del gobierno desde la embajada de Estados Unidos al presidente 

Madero. Hoy me siento muy orgulloso de su tarea de paz, me siento muy orgulloso de su contribución 

a la pacificación del país, me siento muy honrado que no se use para reprimir al pueblo, que no haya 

daños colaterales, que no haya persecuciones, que este ejercito sea garante del marco constitucional y 

de las libertades existentes en el país”. Por el PAN, su diputado Fernando Torres Graciano, resaltó: 

“reconocemos que su actuación en apoyo a la autoridad civil es fundamental para recuperar la 

seguridad pública, pero también seguimos en la convicción de que esta actuación y este apoyo 

solidario, subsidiario, también debe ser temporal, porque la función de la seguridad pública no es 

función primigenia de nuestras Fuerzas Armadas, de nuestro Ejército”. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/camara-de-diputados-homenaje-ejercito-mexicano-cc     

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/camara-de-diputados-homenaje-ejercito-mexicano-cc
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Conmemora la Cámara de Diputados, con Sesión 
Solemne, el 110 Aniversario del Ejército 

Mexicano 
 

Boletín No.3736 

Conmemora la Cámara de Diputados, con Sesión Solemne, el 110 Aniversario del Ejército 

Mexicano 

• Afirma diputado Santiago Creel que ahora son más de 31 mil mujeres que están integradas al 

Ejército Mexicano. “Nuestro pleno reconocimiento  

• Representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD reconocen desempeño de las fuerzas 

castrenses 

Con Sesión Solemne, la Cámara de Diputados conmemoró el 110 Aniversario del Ejército Mexicano 

y otorgó un minuto de aplausos para la institución de defensa nacional y el grupo de rescatistas 

que colaboraron en las labores de rescate en Turquía. 

Ante la presencia del secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González, el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, así como 

diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios sobre el 

desempeño de las fuerzas castrenses.  

El Ejército Mexicano es el pueblo uniformado 

Creel Miranda expresó que la historia del antiguo Ejército Mexicano que hoy se conmemora, narra 

los actos de heroísmo y patriotismo que construyen la República que hoy se tiene: representativa, 

democrática, laica y federal. 

Mencionó que el Ejército Mexicano es el pueblo uniformado, “nosotros, las y los legisladores en 

esta Cámara somos los representantes de ese pueblo, ese es el estrecho vínculo que nos une de 

manera indisoluble con las Fuerzas Armadas; ambos nos debemos al pueblo, ustedes defienden 

la soberanía, nosotros la representamos”. 
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El Ejército Mexicano, afirmó, tiene como propósito fundamental preservar la seguridad de la 

nación, su integridad, independencia y soberanía; igualmente, velar por todas las instituciones de 

la República y la Constitución que todos estamos obligados a cumplir.  

“Agradezco y felicito en nombre de la Cámara de Diputados, al Ejército Mexicano por su leal e 

incansable labor al servicio de la patria que día con día realiza. ¡Viva el Ejército y la Fuerza Aérea 

Mexicanos! ¡Viva México!”, manifestó.   

Creel Miranda indicó que, en una Cámara paritaria, como la que preside, no se debe pasar por alto 

que en 1934 causa alta de manera oficial la primera mujer en el Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos; 

ahora son más de 31 mil mujeres que hoy están integradas al Ejército Mexicano. “Nuestro pleno 

reconocimiento y agradecimiento a las mujeres que con valentía han optado por la defensa de la 

nación”.   

Expuso que a través del Plan DNIII, el Ejército es el primero en acudir y proteger a la población 

damnificada por las fuerzas de los fenómenos naturales; sus tareas de protección civil y ayuda 

humanitaria van mucho más allá de las fronteras, como fue en el terremoto de Turquía, en donde 

hizo presencia con binomios caninos que conjuntamente con la delegación mexicana rescataron 

a cuatro personas con vida, incluido un menor, recuperaron cuerpos, proporcionaron consultas 

médicas y ayudaron a remover escombros. 

En esos esfuerzos, relató, falleció el can Proteo, “que amerita todo nuestro reconocimiento aquí 

en esta soberanía y muy especialmente hacemos ese reconocimiento extensivo a quienes lo 

entrenaron y trabajaron junto con él en las múltiples y diversas misiones en las cuales participó”.  

También, aplaudió la ayuda del Ejército en la emergencia sanitaria por la pandemia de Covid-19, 

para la atención brindada por el Ejército a la población civil, principalmente en la campaña de 

vacunación, la cual ha sido solidaria y profesional.     

Principios del Ejército nos deben mover todos los días 

El presidente de la Comisión de Defensa Nacional, diputado Ricardo Villarreal García (PAN), 

expresó que hoy se celebra a una de las mayores instituciones con las que cuenta el Estado 

mexicano. “Todas y todos debemos reconocer la labor de nuestros ejércitos que han peleado 

durante muchos años por darnos patria, libertad y justicia; el ejemplo de quienes incluso han dado 

su vida por estos principios, nos debe mover todos los días”. 
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Relató que, como nación independiente, México ha contado con tres ejércitos de carácter nacional. 

El Ejército que actualmente se conoce, dijo, es una institución conformada por fuerzas militares 

terrestres y aéreas, que tiene entre otras misiones defender la integridad, la Independencia y la 

soberanía de la nación, garantizar la seguridad interior, así como auxiliar a la población civil en la 

realización de obras sociales para prevenir o disminuir los efectos de un desastre natural o una 

epidemia. 

Reconocimiento de la Cámara de Diputados al Ejército 

El diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, señaló 

que “estamos profundamente orgullosos de dejar testimonio público frente al pueblo de México 

del reconocimiento de la Cámara de Diputadas, de sus diputadas y sus diputados, a la lealtad, a la 

disciplina, a la soberanía y a la empatía que tiene el Ejército Mexicano con la patria”. Precisó que 

esta sesión solemne se realiza con estricto apego a la “tradición republicana y con profundo 

sentido histórico”. 

Externó su reconocimiento a las Fuerzas Armadas por su ayuda a la población en casos de 

desastre, su labor social y su contribución a la seguridad pública. “Reconocemos que hayan hecho 

suya la incorporación de las Fuerzas Armadas para consolidar el instrumento del Estado Mexicano 

para garantizar la seguridad de todas y de todos a través de la Guardia Nacional”. Resaltó que el 

Ejército es un factor esencial para reconstruir el tejido social.   

Reconocer a quienes perdieron la vida en cumplimiento de su deber 

Por el PAN, el diputado Fernando Torres Graciano resaltó que a lo largo de la historia siempre se 

ha reconocido la actuación y el trabajo del Ejército y de las Fuerzas Armadas; su entrega, su lealtad 

y su heroísmo forman parte de la historia de México. Las batallas que libraron por la soberanía, 

por mantener el orden constitucional, por la defensa del territorio, por la seguridad nacional y por 

la defensa del orden democrático se reconoce. La patria son instituciones como el Ejército 

Mexicano, por eso el reconocimiento a su labor. 

México ha transitado a la alternancia sin golpes de Estado 

Del PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva solicitó brindar un minuto de aplausos a los 

integrantes del Ejército y al grupo de rescatistas que con valentía colaboraron en las labores de 

rescate por el terremoto en Turquía y Siria. Puntualizó que hablar del Ejército Nacional Mexicano 

y de la Fuerza Aérea equivale a un homenaje para no olvidar a hombres y mujeres anónimos. 
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Pieza fundamental para salvaguardar la soberanía y la paz 

La diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM) destacó que, durante sus 110 años de historia, el 

Ejército Mexicano ha sido pieza fundamental para salvaguardar la soberanía y la paz en nuestro 

país, con lo cual ha contribuido a proteger a la población civil y mantener el orden constitucional 

y el rumbo de la nación. Por ello, dijo, su grupo parlamentario hace un amplio reconocimiento a 

esta institución y a las mujeres y hombres que han servido a la patria.  

Es un Ejército que hace labores de paz 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, mencionó que el origen del Ejército es 

revolucionario, antigolpista y extraordinario; “ese Ejército, no solo nunca ha dado un golpe de 

Estado en el país, sino ha sido garante de que haya gobiernos civiles en la patria. Es un Ejército 

que ha tenido entre sus filas a Francisco Villa, Emiliano Zapata, al general Lázaro Cárdenas del Río 

y a Felipe Ángeles; a las soldaderas y las famosas Adelitas que muchas de ellas pagaron con su 

vida”. 

El mejor homenaje que se le puede rendir es la pacificación 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) afirmó que la presencia de las Fuerzas Armadas en el 

Congreso dignifica, porque el mejor homenaje y tributo que se le puede rendir a esta noble 

Institución es la pacificación del país, es alcanzar un largo periodo de paz para el país. “Esta no es 

responsabilidad de ellas, ellos, de quienes integran cada uno de los regimientos; es una 

responsabilidad civil a la que por cobardía hemos abdicado”. 

Protagonista de diversos acontecimientos históricos 

El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) dijo que hoy se conmemora el CX aniversario 

del Ejército Mexicano, institución protagonista de diversos acontecimientos históricos en el país, 

“conformada por hombres y mujeres valientes y leales a la patria”. Afirmó que son los militares 

quienes han tenido un papel predominante en todos y cada uno de los eventos importantes de 

México.  

Video alusivo 

En la Sesión Solemne se proyectó un video alusivo, en donde se precisa que el Ejército Mexicano 

se ha distinguido por ser una organización integrada por y para los mexicanos; ha estado presente 

en momentos de mayor necesidad, como terremotos, inundaciones, incendios y recientemente al 
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afrontar a la pandemia por Covid-19, “demostrando el honor, la lealtad y el compromiso 

inquebrantable que tiene con el pueblo de México”. 

También asistieron: el general de División Diplomado de Estado Mayor, Agustín Radilla Suastegui, 

subsecretario de la Defensa Nacional; jefe de División Diplomado de Estado Mayor, Ricardo Trevilla 

Trejo, jefe del Estado Mayor conjunto de la Defensa Nacional; general de División Diplomado de 

Estado Mayor, Gabriel García Rincón, oficial mayor de la Secretaría de la Defensa Nacional; general 

de División Diplomado de Estado Mayor, Celestino Ávila Astudillo, comandante del Ejército 

Mexicano. 

De igual modo, el general de División Diplomado de Estado Mayor, Carlos Arturo Pancardo 

Escudero, Inspector y Contralor General del Ejército y Fuerza Aérea Mexicano; general de División-

Piloto Aviador Diplomado de Estado Mayor Aéreo, José Gerardo Vega Rivera, comandante de la 

Fuerza Aérea Mexicana. Asimismo, el director comandante del Cuerpo y Cadetes del Heroico 

Colegio Militar; generales, jefes, oficiales y personal de tropa de la Secretaría de la Defensa 

Nacional. 

Las diputadas y los diputados de la comisión de cortesía para acompañar al secretario de la 

Defensa Nacional en el Salón de Sesiones fueron: Rocío Hernández Villanueva (Morena), Guillermo 

Octavio Huerta Ling (PAN), Javier Casique Zárate (PRI), Juan González Lima (PVEM), Claudia 

Delgadillo González (PVEM), Benjamín Robles Montoya (PT), Sergio Barrera Sepúlveda (MC) y 

Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD).  

El presidente Creel Miranda pidió a las y los diputados ponerse de pie para entonar el Himno 

Nacional mexicano, con la participación de la banda de música representativa del Ejército y Fuerza 

Aérea Mexicana. Y dio la bienvenida a todos los integrantes de la banda de guerra.   

Enseguida, la secretaria de la Mesa Directiva, diputada Saraí Núñez Cerón (PAN), dio lectura al acta 

de Sesión Solemne en modalidad presencial, misma que fue aprobada en votación económica. 
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Sobre García Luna, Santiago Creel dice que quien viola la ley debe 

asumir sus consecuencias (entrevista) 

 

“Somos absolutamente ajenos, al menos yo lo soy, a la conducta de García Luna. En primer lugar, es un 

golpe para García Luna, yo soy de la idea de que quien viola la ley debe de asumir plenamente sus 

consecuencias y más en una situación penal y más siendo alguien que debió haber combatido al crimen 

organizado, y ahora resulta que no solamente no lo hizo, sino que se alió con ellos. Es una conducta 

totalmente reprobable y ajena a la información que recibíamos en ese momento, tanto interna, es 

decir, de México, como en las relaciones que tuvimos particularmente con los Estados Unidos. En 

ninguno de los encuentros que tuve con los secretarios de Estado americanos salió la información de 

García Luna”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEEaxMQhlFMzsKs&id=BEBB992B33844BAA%21544&cid=BE

BB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEEaxMQhlFMzsKs&id=BEBB992B33844BAA%21544&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEEaxMQhlFMzsKs&id=BEBB992B33844BAA%21544&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista 

Alejandro Robles Gómez (Diputado – Morena) 

 

“Estoy en el salón de sesiones y justo cuando se confirmó la condena de García Luna, Santiago Creel y 

compañía salieron despavoridos. Intentaron evitar lo inevitable, que se supiera toda la verdad de este 

gobierno que ellos erigieron. Un Estado narcotraficante, un Estado corrupto y es la punta del iceberg; 

hay que ir al fondo y ser exhaustivos. Genaro García Luna no actuó en solitario. Tuvo un respaldo no 

solo de políticos sino de un partido y es Acción Nacional”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1iprZ8lV1FM_vrHO_CTO9kDR-2TKgGby4/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1iprZ8lV1FM_vrHO_CTO9kDR-2TKgGby4/view
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Se enteran diputados en sesión que declaran culpable a Genaro García 

Luna 

 

En la Cámara de Diputados cuando se estaban discutiendo los dictámenes, llegó la noticia de que 

Genaro García Luna había sido declarado culpable. “Para informarle a la Mesa Directiva los 5 cargos 

por los cuales ha sido declarado culpable García Luna, el narcotraficante que estuvo al mando de la 

Seguridad Pública en el sexenio de Felipe Calderón”, señaló la diputada morenista, Andrea Chávez.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADp22xzAC9Vw1WM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%213118&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADp22xzAC9Vw1WM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213118&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADp22xzAC9Vw1WM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213118&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Diputados conmemoran el Día del Ejército 
 

Hoy martes, la Cámara de Diputados realizará una sesión solemne para conmemorar el Día del Ejército 
Mexicano, instituido desde 1950. 
Al recinto de San Lázaro acudirá al secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, 
acompañado de cadetes del Heroico Colegio Militar. 
La ceremonia será encabezada por el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, en donde 
se espera que se limen asperezas entre el líder del Congreso y el titular de la Sedena, después del 
incidente durante la apertura del periodo de Sesiones. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/02/21/diputados-conmemoran-el-dia-del-ejercito/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/02/21/diputados-conmemoran-el-dia-del-ejercito/
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Políticos reaccionan al fallo contra García Luna 

 

Ante el fallo en contra de Genaro García Luna en la Corte de Nueva York, la coalición del PAN, PRI y 

PRD no ha emitido ninguna declaración. Presidencia de la República, a través de su vocería, indicó que 

la justicia llegó para quien fuera el escudero de Felipe Calderón. La diputada morenista Andrea Chávez 

expresó que tenían razón y que García Luna era un narcotraficante; Calderón y la bancada de los 

panistas lo sabían, en particular Margarita Zavala, y se negaron a darle la cara al pueblo de México. 

Tampoco hay declaraciones por parte del diputado Santiago Creel.  

 

https://drive.google.com/file/d/1OHsF5w0CMIuwLNLANLPeB_gQCK1HsIlm/view 

https://drive.google.com/file/d/1OHsF5w0CMIuwLNLANLPeB_gQCK1HsIlm/view
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El silencio del PAN: usuarios condenaron 
las nulas expresiones del albiazul tras 

veredicto contra García Luna 
 

 

 

 

 

 

 

Cientos de usuarios en redes sociales condenaron el silencio que guardaron los miembros 
destacados del Partido Acción Nacional (PAN) ante la culpabilidad de Genaro García Luna, ex 
titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), por los delitos de narcotráfico en Estados Unidos. 

Felipe Calderón, ex presidente que nombró secretario a García Luna; Vicente Fox, ex presidente 
que lo nombró titular de la extinta AFI; Margarita Zavala, diputada federal y esposa de 
Calderón; Marko Cortés, presidente del partido; ni Santiago Creel, presidente de la Cámara de 
Diputados, ni ningún abanderado del PAN ha expresado nada sobre la culpabilidad de García Luna. 

Todos estos actores políticos suelen bombardear las redes sociales con publicaciones contra el 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO); sin embargo, después de que la 
Corte de Estados Unidos (EEUU) declarara la culpabilidad de el “super policía” de Felipe Calderón, el 
panismo enmudeció. 

El silencio del PAN: usuarios condenaron las nulas expresiones del albiazul tras veredicto contra García Luna - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/22/el-silencio-del-pan-usuarios-condenaron-las-nulas-expresiones-del-albiazul-tras-veredicto-contra-garcia-luna/
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Diego Sinhue inaugura muestra sobre Guanajuato en la Cámara de 

Diputados 

 

El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue 

Rodríguez Vallejo, inauguró una jornada de 

actividades en la Cámara de Diputados 

denominada “Más Guanajuato en el Mundo, 

Más Mundo en Guanajuato”  

Esta muestra expone algunas de las riquezas que 

hacen grande a Guanajuato y las buenas 

prácticas que lo ponen en el liderazgo de 

atracción de inversiones. 

“En Guanajuato solo conocemos una manera de trabajar, y es con la participación ciudadana, porque 

es la única manera de darle continuidad a los planes a largo plazo”, dijo el gobernador. 

Guanajuato, agregó, es un estado pujante y es el motor de México, de acuerdo con su posición 

económica y generación de empleos. 

En Guanajuato se unen los puntos que crean un ecosistema idóneo para que quienes quieran invertir, a 

través del conocimiento, encuentren respuestas en Guanajuato. 

Al respecto dijo que “Más Guanajuato del mundo y más mundo en Guanajuato” no son solo frases, son 

políticas públicas que hacen un mejor estado, donde prevalecen oportunidades de desarrollo 

educativo, profesional, de exportaciones, tecnológico e innovador, con las mismas oportunidades para 

todos. 

Por su parte, el diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, dijo que Guanajuato es el estado de mayor edad, porque ahí se dio el Grito de 

Independencia y comenzó la historia de libertad. 

Se trata, agregó, de un estado que “ha tenido la fortuna de contar con políticas públicas de largo 

plazo”, y le ha permitido consolidar su planta industrial, que lo hace ser la sexta economía del País. (…) 

 

https://www.razon.com.mx/estados/diego-sinhue-inaugura-muestra-guajanuato-camara-diputados-

518537 

https://www.razon.com.mx/estados/diego-sinhue-inaugura-muestra-guajanuato-camara-diputados-518537
https://www.razon.com.mx/estados/diego-sinhue-inaugura-muestra-guajanuato-camara-diputados-518537
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'Guanajuato no es el más burro', defiende Sinhue desde 

exposición en Cámara de Diputados 

 

En la inauguración de la exposición en la Cámara de Diputados estuvieron presentes el diputado 

presidente, Santiago Creel, la diputada Karen Michel González , el diputado Jorge Espadas y el 

diputado Jorge Romero . Este último destacó la estrategia de Mentefactura del Gobierno de 

Guanajuato. 

 

https://periodicocorreo.com.mx/vida-publica/guanajuato-no-es-el-mas-burro-defiende-sinhue-desde-exposicion-en-camara-de-

diputados-20230221-68584.html 

 
 
 

 
 

https://www.diputados.gob.mx/
https://periodicocorreo.com.mx/vida-publica/guanajuato-no-es-el-mas-burro-defiende-sinhue-desde-exposicion-en-camara-de-diputados-20230221-68584.html
https://periodicocorreo.com.mx/vida-publica/guanajuato-no-es-el-mas-burro-defiende-sinhue-desde-exposicion-en-camara-de-diputados-20230221-68584.html
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¡Siguen imparables! 'Corcholatas' de Morena encabezan 
preferenciasrumbo a 2024,según ranking 

 
Los siguientes cinco puestos en el Power Ranking Presidencial los ocupan aspirantes del PAN, con el 
excandidato presidencial Ricardo Anaya a la cabeza, seguido del presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel; el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, y la senadora Lilly Téllez, que ocupan el quinto, 
sexto, sétimo y octavo puesto, respectivamente. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Siguen-imparables-Corcholatas-de-Morena-encabezan-
preferencias-rumbo-a-2024-segun-ranking-20230221-0141.html 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Siguen-imparables-Corcholatas-de-Morena-encabezan-preferencias-rumbo-a-2024-segun-ranking-20230221-0141.html
https://www.debate.com.mx/politica/Siguen-imparables-Corcholatas-de-Morena-encabezan-preferencias-rumbo-a-2024-segun-ranking-20230221-0141.html
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Mario Delgado acusó al PAN de violar la 
precampaña tras el suceso de Alejandra del 

Moral 

El presidente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Mario Delgado Carrillo, 

pidió a las autoridades electorales actuar e investigar el acto cometido por el Partido Acción 
Nacional (PAN) a favor de Alejandra del Moral en Huixquilucan, Estado de México, durante 

la intercampaña. 

Marko Cortés, Santiago Creel, Kenia López Rabadán y Xóchitl Gálvez estuvieron entre los 

panistas que se dieron cita en el evento que tuvo lugar en Huixquilucan. 

Durante conferencia de prensa, el exdiputado federal recordó que a mediados de 2022, 

las autoridades electorales fueron multadas varios personajes, entre ellos la jefa de 

gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo; los titulares del Ministerio del 

Interior y Relaciones Exteriores, Adán Augusto López Hernández y Marcelo Ebrard 

Casaubón, así como muchos otros, para quienes indicó que lo que había hecho el PAN era 

un delito. 

"(En 2022) sancionaron a su servidor, a nuestros colegas (...) que no podían 

tener eventos de esta naturaleza, me prohibieron como presidente de Morena tener 

eventos públicos en cualquier parte del país y quiero que me expliquen si esto 

(el evento del PAN) no es un evento de precampaña". 

Y es que, según las normas del Instituto Nacional Electoral (INE), durante el periodo 
comprendido entre la precampaña y la campaña, los partidos políticos no pueden realizar 

actos públicos, por lo que instó a que hagan lo mismo con azul y blancoporque el 

proceso ya comenzó, no como en 2022 cuando los morenistas fueron multados. 

 

Mario Delgado Accused The PAN Of Violating The Intercampaign After The Alejandra Del Moral Event - Globe Live Media 

 

 

 

 

 

 

https://globelivemedia.com/world/mario-delgado-accused-the-pan-of-violating-the-intercampaign-after-the-alejandra-del-moral-event/
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Colosio regresa a la batalla por la 
presidencia y le compite a Lilly Téllez y a 

las “corcholatas” de Morena 
 

 

 

 

 

 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de Monterrey e hijo del excandidato presidencial, Luis 
Donaldo Colosio Murrieta, regresó a la batalla por la Presidencia de la República y se mete al top cinco 
del Power Ranking Presidencial de Polls. 

Abanderado por el partido Movimiento Ciudadano (MC), el joven alcalde casi sale de los primeros 
diez lugares de los aspirantes presidenciales, sin embargo, le bastaron dos semanas para regresar y 
rasguñar el podio al ubicarse en la cuarta posición. 

En el primer lugar se encuentra Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México; le sigue 
el canciller Marcelo Ebrard; y con la medalla de bronce el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López. 

En la lista sigue el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien 
cayó del cuarto al sexto lugar. Desde hace un año, el panista ha hecho públicas sus aspiraciones 
presidenciales para 2024. 

Colosio regresa a la batalla por la presidencia y le compite a Lilly Téllez y a las “corcholatas” de Morena - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/24/morena-no-es-invencible-ya-le-arrebataron-el-corazon-santiago-creel-sobre-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/24/morena-no-es-invencible-ya-le-arrebataron-el-corazon-santiago-creel-sobre-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/colosio-regresa-a-la-batalla-por-la-presidencia-y-le-compite-a-lilly-tellez-y-a-las-corcholatas-de-morena/
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La Cámara de Diputados acuerda celebrar 
Sesión Solemne por el Día Internacional de la 

Lengua Materna 
 

Se realizará el 23 de febrero de manera semipresencial 

Boletín No.3740 

La Cámara de Diputados acuerda celebrar Sesión Solemne por el Día Internacional de la Lengua Materna 

• Se realizará el 23 de febrero de manera semipresencial  

El Pleno de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión acordó celebrar una Sesión Solemne el próximo 23 de 

febrero, con motivo del Día Internacional de la Lengua Materna. 

El acuerdo de la Junta de Coordinación Política, aprobado en votación económica, establece que dicha sesión será en 

modalidad semipresencial y con el siguiente formato: declaratoria del quorum y apertura de la Sesión Solemne, harán uso 

de la palabra un representante de los pueblos indígenas y la presidencia de la Comisión de Pueblos Indígenas y 

Afromexicanos, ambos hasta por 5 minutos.  

  Después habrá una intervención de todos los grupos parlamentarios representados, en orden ascendente hasta por 5 minutos 

y enseguida hará uso de la palabra la Presidencia de la Cámara de Diputados.  

Posteriormente, se procederá a entonar el Himno Nacional y, por último, se pondrá a discusión el Acta de la Sesión para 

proceder a su clausura. 

El acuerdo precisa que en el desarrollo de la sesión sólo tendrán lugar las intervenciones antes mencionadas. La logística y 

organización de la Sesión Solemne corresponderá a la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Instruye 

a la Secretaría General llevar a cabo las previsiones necesarias para el ceremonial respectivo. 

El documento refiere que desde 2002 se conmemora el Día Internacional de la Lengua Materna, con el objetivo de promover 

el multilingüismo y la diversidad cultural. 

Destaca que la diversidad lingüística se encuentra cada vez más amenazada con un mayor número de lenguas que 

desaparecen, llevándose consigo todo un patrimonio cultural e intelectual. 
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Cierre de la sesión 

La presidenta de la Mesa Directiva en turno, diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), informó que en términos de los 

artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de Diputados y 12 numeral 2 del Reglamento para la Contingencia 

Sanitaria, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, 

publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Después, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el jueves 23 de febrero, a las 11:00 horas, en modalidad 

semipresencial. 
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Las políticas públicas de largo plazo consolidan 
el desarrollo nacional: diputado Santiago Creel 

 

Boletín No.3737 

Las políticas públicas de largo plazo consolidan el desarrollo nacional: diputado Santiago 

Creel 

• El presidente participó en la inauguración de “Más Guanajuato en el Mundo, más mundo en 

Guanajuato” 

• Es un estado fuerte y la sexta economía más importante del país, resaltó 

• Al evento asistió el gobernador de la entidad, Diego Sinhue Rodríguez 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, subrayó la 

necesidad de crear políticas públicas de largo plazo para consolidar las diferentes áreas que 

impulsen el desarrollo nacional.  

Al ofrecer un mensaje en la inauguración de “Más Guanajuato en el Mundo, más mundo en 

Guanajuato”, Creel Miranda estimó que, en alrededor de tres décadas, esta entidad ha logrado 

fortalecer sobre todo su planta industrial, lo que la ha convertido en la sexta economía más 

importante del país. 

Destacó que es el estado número uno exportador entre aquellos que no tienen costas o fronteras. 

“Tiene un puerto seco de más de mil hectáreas, lo que nos da una idea de la innovación y de todo 

lo que en 30 años ha podido lograr”. 

“Uno de cada cinco vehículos que se fabrican se exportan de Guanajuato; es un estado que, en su 

evolución, ha llegado a dos conceptos básicos: ciencia y tecnología”, mencionó el diputado 

Santiago Creel. 

Agregó que, como en Guanajuato, es la “mentefactura”, es decir el emprendimiento y la planta 

industrial a través de la ciencia y la tecnología, lo que permite elevar los niveles de producción para 

competir en los mercados internacionales. 
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Por su parte, el coordinador del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, diputado Jorge Romero 

Herrera, dijo que Guanajuato es símbolo de cultura, tradición, gastronomía e historia, pero 

también de innovación, tecnología, inversión, crecimiento y de “mentefactura”. 

La diputada Karen Michel González Márquez (PAN) señaló que el mencionado estado es 

reconocido en el ámbito nacional e internacional por sus aportaciones al arte y la cultura, la 

variedad en su gastronomía, industria y belleza de sus pueblos y ciudades. “Del 21 al 24 de febrero 

estará en Palacio Legislativo una muestra de arte pictórico, tradiciones culturales, comida, 

viticultura y productos de la entidad”.  

Por su parte, el diputado Jorge Arturo Espadas Galván comentó que Guanajuato tiene gran 

desarrollo social, económico y cuenta con el mejor sistema de salud del país.  

Además, “es el epicentro de la industria 4.0 en México; un estado de desarrollo tecnológico, 

generador de empleos y que se ha convertido en el nuevo hogar de miles de mexicanas y 

mexicanos que buscan en mejores oportunidades de vida”. 

Gobernador de Guanajuato 

En su oportunidad, el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue, afirmó que no se puede entender 

la transformación de Guanajuato sin la participación ciudadana, pero también de la academia, las 

empresas, porque el trabajo conjunto es la única manera de dar continuidad a los planes de largo 

alcance. 

“Es un estado protagonista en nuestra historia y es importante recordar dónde estaba hace 30 

años, porque en ese momento era una entidad de las más pobres de México, exportaba muy poco 

y era el último lugar en educación media superior”, comentó. 

Fue a través de la participación ciudadana, empresarial, impulso a la educación y la infraestructura, 

precisó, que Guanajuato hoy es la sexta economía del país. 

Panel con embajadores 

Como parte de las actividades de “Más Guanajuato en el mundo, más mundo en Guanajuato”, se 

realizó un panel con la participación de Wolfang Dold, Luigi de Chiara y Katsumi Itagaki, 

embajadores de la República Federal de Alemania y de la República Italiana, así como el cónsul 

general de Japón en León, Guanajuato, respectivamente. 
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Hablaron sobre la importancia de Guanajuato para el establecimiento de empresas extranjeras 

por su ubicación geográfica, infraestructura y personal calificado.  

Asistieron también, la embajadora de Chile, Beatriz Sánchez, y los embajadores de España, Juan 

Duarte Cuadrado; de la Unión Europea, Gautier Mignot, y de Malasia, Muzafar Shah Bin Mustafa, 

además del cónsul general de la Embajada de Estados Unidos, Scott Bennett, además de 

integrantes del cuerpo diplomático. 

Exposición en San Lázaro 

Como parte del evento, se instaló en la explanada del Edificio G del Palacio Legislativo de San 

Lázaro, una exposición con muestras de lo que ofrece Guanajuato y por lo que es reconocido, 

tanto a nivel nacional como en el ámbito internacional. 

Se pueden apreciar piezas artesanales de madera, mache, mimbre, repujado, talavera y artículos 

de piel como zapatos, chamarras, cinturones y bolsas. También se realiza una muestra sobre la 

técnica que utilizan los artesanos “Tierra de alfareros, Dolores Hidalgo, Guanajuato”, para elaborar 

sus piezas. 

En otra sección se muestran las zonas turísticas que ofrece esta entidad y la variedad 

gastronómica y vinícola, además de la importancia de Guanajuato en el desarrollo de innovación 

y tecnología. 
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El Pleno de la Cámara de Diputados guardó 
minuto de silencio en memoria de víctimas de 

violencia 
 

Boletín No.3738 

El Pleno de la Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria de víctimas de 

violencia 

El Pleno de la Cámara de Diputados, en sesión semipresencial, guardó un minuto de silencio en 

memoria de víctimas de violencia, desapariciones, homicidios y periodistas asesinados. 

Desde su curul, la diputada Rosa Hernández Espejo (Morena) solicitó un minuto de silencio por 

“las víctimas desaparecidas durante la guerra emprendida por García Luna y Felipe Calderón; por 

las madres que hoy buscan a sus hijos, las esposas que hoy buscan a sus maridos, por los 

periodistas asesinados y desterrados por García Luna y por toda la sangre que se ha derramado 

en el país”. 

En otro momento y desde su curul, el diputado Jorge Triana Tena (PAN) pidió guardar un minuto 

de silencio por las más de 140 mil personas que han perdido la vida por homicidio doloso en este 

sexenio y las más de 60 mil que han resultado desaparecidas.  

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, pidió ponerse de pie a las y los legisladores para guardar un minuto 

de silencio. 
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Hablante de popoloca expresa que pueblos 
originarios sufren desintegración y falta de 

oportunidades 
 

En el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, María de Jesús 
Martínez Méndez participó en la sesión 

Boletín No.3733 

Hablante de popoloca expresa que pueblos originarios sufren desintegración y falta de oportunidades 

• En el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, María de Jesús Martínez Méndez participó en la sesión  

María de Jesús Martínez Méndez, hablante de la lengua popoloca, expresó que en esta nueva construcción social en la que 

se encuentra el país, es importante que los grupos indígenas, pero sobre todo las mujeres indígenas “tengamos un nivel de 

oportunidades económicas, sociales y salariales en nuestras comunidades y en todo México”. 

Al participar en la sesión semipresencial de este martes, como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso 

y conservación de las lenguas indígenas nacionales, pidió cuidar y proteger las lenguas maternas, ya que es la raíz de nuestro 

existir. 

Consideró importante que como país se debe aprender a cambiar los procesos de desigualdad social en las que muchas 

comunidades, sobre todo indígenas, se encuentran en constante lucha por salir a flote, de una sociedad igualitaria que 

permita autoreconocernos como entes sociales integrados dentro de un mismo territorio, compartiendo grandes diversidades 

culturales como las 68 lenguas indígenas aún vivas en nuestro México. 

Martínez Méndez se congratuló por participar en el “Día Internacional de la Lengua Materna”, dentro del Decenio de las 

Lenguas Indígenas 2022-2023, declarado por la Organización de las Naciones Unidas, debido a la importancia de las lenguas 

indígenas de todo el mundo y representar a su pueblo hablante de una lengua popoloca de San Marcos Tlacoyalco, Puebla. 

Dijo sentirse orgullosa de sus raíces, de pertenecer a una cultura milenaria y hablar una lengua originaria, el popoloca, 

además “de mi cultura, mi cosmovisión y mis tradiciones, esas que, en cada fiesta patronal, están para darle valor al pueblo 

y a las costumbres que, a pesar de los años, no se pierden. Todo lo que engrandece y enorgullece a un pueblo originario, 

pero que, desafortunadamente, no es valorado ante los ojos de la sociedad”.  
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Por ello, solicitó voltear a ver a las comunidades vulnerables, que necesitan ser escuchadas y tomadas en cuenta, porque 

ellas también existen y forman parte de este país multicultural y multilingüe. “Los pueblos originarios sufren la 

desintegración de sus familias a causa de la migración, la deserción escolar por falta de recursos y oportunidades laborales”. 

Martínez Méndez argumentó que, como madre de familia y estudiante de la Universidad Intercultural del Estado de Puebla 

(UIEP), ha visto transcurrir muchos años desde que inició la lucha de las mujeres por exigir sus derechos. 

Ahora, relató, podemos votar, tener acceso a la educación, trabajar en muchas profesiones y oficios que antes no estaban 

permitidos, se pueden ocupar puestos y cargos públicos que antes no se permitían, pero eso sólo se ha reflejado en la ciudad, 

porque en las comunidades indígenas aún están restringidas. 

De ahí que todavía falta mucho camino por recorrer. “No permitan que las lenguas maternas se mueran y las culturas 

ancestrales de las comunidades originarias se pierdan, nos necesitamos unos a los otros. Rescatemos nuestras huellas, no 

más discriminación a las comunidades originarias. Hace falta que las mujeres conozcan sus derechos”. 

Resaltó que, en la Universidad Intercultural del Estado de Puebla, se brinda apoyo a las mujeres que son madres de familia 

para continuar sus estudios. “No permitamos que se pierdan las lenguas y hay que darles valor día a día porque son nuestro 

sentir y la cosmovisión de nuestra comunidad y país”. 

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, informó que María de Jesús Martínez Méndez, es originaria de San Marcos Tlacoyalco, Puebla; es estudiante 

de la Universidad Intercultural del Estado de Puebla e integrante de la obra “Teatro histórico ngigua”, que es parte de los 

proyectos de vinculación de la universidad para fortalecer a la lengua popoloca. 
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Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
recibe y turna a comisiones nueve minutas del 

Senado 
 

a trámite a diversas comunicaciones de diputadas, diputados, dependencias 
federales y locales 

Boletín No.3734 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibe y turna a comisiones nueve minutas del 

Senado 

• Da trámite a diversas comunicaciones de diputadas, diputados, dependencias federales y locales  

En la sesión semipresencial de este martes, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó 

de la recepción y turno a comisiones de nueve minutas del Senado de la República, en temas de 

salud mental en el trabajo, migración, días nacionales, derechos lingüísticos y sobre pueblos y 

comunidades indígenas y afromexicanos. 

La primera, reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo, cuya finalidad 

es contemplar un Programa Integral para la Promoción y Protección del Derecho Humano a la 

Salud Mental en el Trabajo. Se envió a la Comisión de Trabajo y Previsión Social. 

Otra, reforma el artículo 87 de la Ley de Migración, relativa a precisar que, cuando las autoridades 

migratorias adviertan alguna irregularidad en la documentación de una persona extranjera, se le 

informará que se efectuará una segunda revisión, con respeto a sus derechos humanos, y se le 

entregará una copia de la resolución que se levante al término del procedimiento. Fue remitida a 

la Comisión de Asuntos Migratorios. 

Una más, reforma el párrafo primero del artículo 25 de la Ley de Migración, a efecto de que el 

Instituto Nacional de Migración incluya herramientas sobre perspectiva de género y respeto a los 

derechos humanos de las personas migrantes, mujeres, niñas, niños, adolescentes, adultos 

mayores y personas de la diversidad sexual, en los programas para la formación y capacitación 

del personal de nuevo ingreso. Se canalizó a la Comisión de Asuntos Migratorios. 
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La minuta que adiciona un artículo 75 Bis a la Ley Federal del Trabajo y un artículo 31 Bis a la Ley 

Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentario del Apartado B) del artículo 123 

constitucional, busca que todas las personas trabajadoras gocen del permiso de un día al año, con 

goce de salario íntegro, para someterse a la realización de estudios médicos de detección 

oportuna del cáncer, particularmente cervicouterino, de mama o de próstata, así como otras 

enfermedades crónicas que determine la Secretaría de Salud. Fue turnada a las Comisiones Unidas 

de Trabajo y Previsión Social y de Seguridad Social. 

A la Comisión de Gobernación y Población se canalizaron dos minutas. La que declara el 29 de 

noviembre de cada año “Día Nacional del Inmigrante de Origen Libanés” y la que declara el 10 de 

agosto de cada año “Día Nacional de los Pueblos, Comunidades y Personas Afromexicanas”. 

Una minuta reforma la fracción XLVII y adiciona una fracción XLVIII, recorriéndose la subsiguiente, 

del artículo 4 de la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y el segundo párrafo del 

artículo 7 de la Ley General de los Derechos Lingüísticos de los Pueblos Indígenas, relativa a 

difundir y transmitir, con pertinencia cultural, lingüística y de género, la información sobre las 

medidas que emitan en caso de una emergencia sanitaria. Fue turnada a la Comisión de Pueblos 

Indígenas y Afromexicanos. 

A esa misma instancia legislativa, se remitió la minuta que reforma diversas disposiciones de las 

leyes Agraria, la General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes y de Premios, Estímulos 

y Recompensas Civiles, en materia de armonización de derechos de los pueblos y comunidades 

indígenas y afromexicanos. 

Para los efectos de la fracción E del artículo 72 constitucional se devolvió la minuta que declara el 

8 de abril de cada año “Día Nacional de la Artesanía de los Pueblos y Comunidades Indígenas y 

Afromexicanas”. Se envió a la Comisión de Gobernación y Población. 

Comunicaciones 

En votación económica, el Pleno aprobó oficio de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), relativo 

a cambios en integrantes y juntas directivas de comisiones y grupos de amistad.  

Las diputadas Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena) y Sayonara Vargas Rodríguez (PRI), y los 

diputados Javier González Zepeda (PAN), Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) y Brasil 

Alberto Acosta Peña (PRI), solicitaron retirar diversas iniciativas.  
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De la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se conoció información relativa al pago de las 

participaciones a las entidades federativas correspondientes al mes de enero de 2023, 

desagregada por tipo de fondo y por entidad federativa, efectuando la comparación 

correspondiente al mes de enero de 2022. Fue remitida a las comisiones de Hacienda y Crédito 

Público y de Presupuesto y Cuenta Pública. 

El Consejo Nacional de Armonización Contable hizo llegar su informe anual del ejercicio 2022. Fue 

enviado a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

A la Comisión de Comunicaciones y Transportes se canalizó oficio de la Secretaría de Gobernación, 

con el que remite de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, el Informe 

del Proceso de Liquidación de Ferrocarriles Nacionales de México, a cargo del Instituto para 

Devolverle al Pueblo lo Robado, correspondiente al periodo julio-diciembre de 2022. 

La Secretaría de Gobernación dio cuenta del informe bimestral sobre la ejecución de los 

programas y actividades gubernamentales correspondientes al sexto bimestre del ejercicio fiscal 

2022. Se turnó a la Comisión de Radio y Televisión. 

Las fiscalías generales de Chiapas y de Guanajuato, la Secretaría de Gobierno de Guanajuato, el 

Congreso de Chiapas, el Gobierno de Tamaulipas, la Comisión Nacional de Hidrocarburos, la 

Secretaría de Movilidad y Transportes de Hidalgo y la Consejería Jurídica de Oaxaca, respondieron 

a diversos puntos de acuerdo aprobados por la Cámara de Diputados. 

Entre los temas: perspectiva de género en los delitos relacionados a la violencia contra mujeres, 

prevenir violencia al interior de los planteles escolares, contribuir al cuidado del medio ambiente, 

garantizar una vida libre de violencia política a favor de las mujeres, fortalecer misiones culturales 

en México, disminuir volúmenes de gas quemado, renovación del parque vehicular de transporte 

público de pasajeros, e inclusión y empoderamiento de las mujeres con discapacidad. 

La iniciativa que adiciona una fracción XI y un primer párrafo, recorriéndose los subsecuentes, al 

artículo 25, y una fracción IX al artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, presentada por 

la senadora Claudia Edith Anaya Mota (PRI), para deducir los gastos destinados a la seguridad, se 

remitió a la Comisión de Hacienda y Crédito Público.  

Del Congreso de Jalisco se recibió iniciativa que reforma el artículo 99 de la Ley sobre el Contrato 

de Seguro. Fue enviada a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 
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Especulaciones, suspicacias, rumores, y todos los sinónimos que le encuentren, saldrán acerca de la 

reunión que, ayer, realizaron el senador Ricardo Monreal Ávila y la jefa de gobierno en CDMX, 

Claudia Sheinbaum Pardo. 

Ambos, pertenecen a la clase política del partido en el poder; ella, es “corcholata” y “hermana”, del 

jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador. 

Él, un actor político, de amplio bagaje, oficio, sensibilidad, correligionario del Presidente. 

Y con una amplia visión de futuro. 

Tras desencuentros que ambos tuvieron, con motivo de “guerra sucia”, cochina, diríamos, contra el 

político de Zacatecas, por aspirar a la candidatura presidencial de Morena, el senador y la virtual 

gobernadora en la capital del país, decidieron terminar con politiquería y politiporquería en su 

entorno y se reencontraron en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. 

Lapidaria actitud cochina hacia las aspiraciones del presidente en Junta de Coordinación Política y 

coordinador del grupo mayor en el Senado, alcanzó a dos personajes que pertenecen a la cercanía 

del legislador: la alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Xantall Cuevas Nieves y el ex diputado federal, 

José Manuel del Río Virgen. 

A ella, no la dejan en paz, Claudia Sheinbaum, Dolores Padierna Luna y Ernestina Godoy Ramos, 

Fiscal en CDMX y “camarada” del Presidente. 

Rencor en ellas, que una persona con “sana cercanía” al senador Ricardo Monreal gobierne esa 

importante demarcación, y no la ex diputada federal y ex delegada en Cuauhtémoc. 

Cuando ex gobernador de Zacatecas votó en contra del plan “B” en materia de reforma electoral a 

Leyes Reglamentarias, fue el “pico” de esa cochina guerra en su contra; el de Zacatecas, no dudó en 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL, VISITA A CLAUDIA, Y DESATA ESPECULACIONES: “UNICAD Y CIVILIDAD”, EXPRESA; 

CREEL: EJÉRCITO, PRESERVA SEGURIDAD, INDEPENDENCIA Y SOBERANÍA DE LA NACIÓN 
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señalar que ese fuego amigo, es de sus contendientes por la candidatura presidencial en Morena: 

Claudia Sheinbuam, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández. 

La ¡tribu palaciega, pues!, en Morena. 

Hoy, después que, finalmente, el dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo y el jefe máximo del 

partido del oficialismo, admiten y consideran al senador como aspirante a la candidatura, la 

tormenta amaina y entre ellos, los cuatro presidenciables del frente gubernamental, se buscan. 

Sea para dialogar, abordar asuntos bajo su responsabilidad, agenda legislativa, de seguridad, ellos, 

en este año, lo inician con gran optimismo, en ese tenor. 

Semanas atrás, el ex gobernador de Zacatecas, declaró que se reunió con el soberbio canciller y con 

el encargado de la política interior y faltaba hacerlo con la que en el 2018, a través de politiquería y 

politiporquería, le arrebató la candidatura al gobierno capitalino, con el visto bueno del dueño de 

las siglas Morena. 

Encuentro que, ayer sucedió, en las oficinas de Sheinbaum.  

En los tiempos de sucesión, más cuando la adelantan con tres años de anticipación, con resultados 

que ni el mismo autor de siniestro plan, sabe, una reunión como la que sostuvieron ayer el 

coordinador del grupo mayor y la virtual candidata presidencial de “ysq”, despierta expectación. 

¿Qué acordaron? ¿Quién los reunió? ¿Qué pactaron para la sucesión del jefe máximo de Morena? 

¿Y Ebrard? ¿Y Adán? 

Esa y muchas otras especulaciones, invadieron las pláticas y comentarios de la clase política, del 

oficialismo y de oposición, luego que el visitante a las principales oficinas del Antiguo Palacio del 

Ayuntamiento, publicó ese encuentro, en redes sociales. 

Previo a esa reunión, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, Ricardo Monreal, refirió 

virtual canibalismo político en contra de Sandra Cuevas o diferencias entre ella y Claudia 

Sheinbaum, porque, presuntamente, Dolores Padierna, atiza fuego entre ellas. 

-“No simpatizo con eso, no coincido con eso, no avalo eso, hay que intentar siempre el diálogo, las 

buenas formas y, además, el buen juicio”. 

Con toda intención, el senador, ponderó intervención de la autoridad capitalina, para desalojar del 

Jardín Pasteur, colindante con la sede senatorial, de un colectivo que exige legalizar cannabis.  

-“… por cierto, como tengo que ir a reconocer el gesto de haber recuperado nuestro espacio, pronto 

la veré”, dijo el senador, en alusión a inminente reunión con Sheinbaum. 
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-“Para abril o para mayo”, ironizó, cuando después de esa conferencia, alistaba ir a reunirse con la 

jefa del gobierno capitalino. 

-“Vine a, desde hace tiempo, teníamos programada la cita, cuando yo la invité al Senado; también 

convenimos que yo la visitaría en la jefatura de gobierno. Y el fin de semana que se dio esta 

recuperación del espacio público de Luis Pasteur, fue el motivo para venirla a saludar”, explicó el 

coordinador de los senadores de Morena, al salir de la reunión con su anfitriona. 

Con civilidad, camaradería y unidad, el legislador, agregó: 

-“Platicamos, conversamos. La cortesía política, diplomacia, el buen trato nunca pueden olvidarse, 

independientemente de los caminos que cada uno tenga o de las opiniones diversas que tengamos 

sobre lo que pasa en el país; la tolerancia, el respeto y la civilidad, deben de mantenerse y, con ella 

me une un respeto y ratificamos nuestra relación de colaboración y de cortesía política”. 

Sin ambages, Monreal, dedicó su postura a sus correligionarios: 

-“Es un gesto de cortesía política, de buenas formas y también un gesto de unidad, un gesto de 

unidad para toda la clase política que en Morena participa; a los participantes, de decirles que no 

hay diferencias”. Enseguida, recapituló, lo que líneas arriba señalamos: 

-“Me he reunido con los tres; me he reunido con Marcelo Ebrard, a quien estimo y respeto; me he 

reunido con Adán Augusto en más ocasiones, por razones de trabajo y también de estimación y me 

he reunido con la jefa de gobierno este día y me reuniré otras ocasiones. Pero es un mensaje de 

unidad, de civilidad, de una actitud de nivel superior, de trato”. 

De igual manera, respondió, cuando lo cuestionaron si entre los tres podrían acordar las reglas de 

la candidatura en Morena, que se plasmarán en la convocatoria que alista para el verano de este 

año, la dirigencia partidista: 

-“Yo creo que sí, porque la unidad, es la base fundamental para mantener el poder, la unidad es la 

base fundamental para salir avantes, para salir victoriosos en el 2024; la unidad es fundamental 

para ganar la elección de 2024”. 

-“Creo que estamos poniendo por encima el interés superior de la nación, del país, del proyecto en 

el que todos creemos. Ahora falta que el partido nos pueda convocar, establezca las reglas claras, 

el piso parejo que reclamo permanentemente y, a pesar de la tardía decisión de incluirme, intentar 

emparejar la cancha, en beneficio de todos”. 

La sucesión en la Presidencia, fue el tema que abordaron, resaltó, no el del gobierno capitalino. 
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Proceso interno de civilidad, con reglas electorales claras; que el plan “B”, no pone en riesgo esa 

elección, independientemente de la resolución que emita SCJN, tiempos en los que acordaron 

“mantener la relación de plática, diálogo y respeto”. 

-“¡No!”, repitió hasta 5 veces Monreal, cuando lo cuestionaron que si gana Sheinbaum, formaría 

parte de su gabinete. Enseguida, reiteró 4 palabras que acostumbra decir, cuando preguntan si 

ganará o perderá candidatura presidencial en Morena, cual señalamos en esta columna: 

-“Les vamos a ganar. Eso después lo vamos a platicar. Empero, resaltó: 

-“Lo que sí puedo decir con cortesía, es que nos deseamos suerte ambos y no hablamos de ninguno 

de este tipo de contrariedad, disputa, controversia. Fue una reunión amigable, amable, profesional, 

de buen juicio y de camaradería seria y sincera”. 

Como ponderó que los cuatro presidenciables en Morena, buscan acuerdo para un mecanismo que 

en el proceso interno, garantice seguridad, certeza y legalidad en las encuestas. 

-“Sí, yo creo que hay forma, porque entre los cuatro, hay civilidad. He hablado con todos, me he 

reunido con cada uno y todos estamos buscando un método que nos permita la unidad, no la 

división y estoy seguro que lo podemos lograr para dar un mensaje positivo a la militancia, a los 

simpatizantes de este movimiento social”. 

¡Ojalá!, esta reunión, sea el final de guerra sucia, cochina, entre los “hermanos” y “hermana” del 

Presidente, contra el cuarto aspirante a la candidatura presidencial en Morena. 

EN EL CHACALEO 

De nivel político, institucional, castrense, sesión solemne que organizó la presidencia en Cámara de 

Diputados, a cargo de Santiago Cree Miranda, para conmemorar el Día del Ejército Mexicano, luego 

de notorias discrepancias entre nuestras Fuerzas Armadas, el grupo del oficialismo en San Lázaro y 

el ex titular de Gobernación, en la apertura del actual periodo ordinario, cuando una escolta militar, 

ingresó al Palacio Legislativo, para hacer honores a la Bandera; no ingresaron al salón de sesiones y 

la ceremonia cívica, se hizo en el lobby de la Cámara… Esta ocasión, fueron altos mandos del Ejército, 

al salón de sesiones, encabezados por el general, Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la 

Defensa Nacional… “La historia del antiguo Ejército Mexicano que hoy conmemoramos, narra los 

actos del heroísmo y patriotismo que construyen la República que hoy tenemos: representativa, 

democrática, laica y federal”, expuso durante su mensaje, el presidente en mesa directiva… Creel, 

ponderó labor social del Ejército en situaciones de desastre natural, con el Plan DN-III, en el país o 

en el extranjero -Turquia, con el terremoto que dejó miles de víctimas-, durante el “píco” del Covid 

en nuestra nación, contexto en el que el diputado federal, afirmó que las acciones del Ejército 
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Mexicano en defensa de nuestro país, soberanía, derechos y libertades, ¡nunca! termina… 

Elocuente, mensaje de Creel, cuando reconoció ante el titular de la Defensa y su comitiva, que el 

Ejército Mexicano, es el pueblo uniformado, “nosotros, las y los legisladores en esta Cámara, somos 

los representantes precisamente de ese pueblo, este es el estrecho vínculo que nos une de manera 

indisoluble con las Fuerzas Armadas, ambos, nos debemos al pueblo, ustedes defienden la 

soberanía y nosotros la representamos”… El Ejército Mexicano, añadió, tiene como propósito 

fundamental, preservar la seguridad de la nación, su integridad, independencia y soberanía, 

igualmente, velar por todas las instituciones de la República y la Constitución que todos, 

absolutamente todos, estamos obligados a cumplir…. Mensaje nacionalista, institucional, 

constitucional, el de Creel, durante sesión solmene, ante el titular de la Defensa, general, Luis 

Cresencio Sandoval… Ahora sí, con todo respeto a nuestro país, ¡Viva México! ¡Viva!... Antier, en 

este espacio, criticamos poco interés ciudadano para inscribirse en el concurso que hace Cámara de 

Diputados, para competir por 4 vacantes en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral… 

Señalamos que el Comité Técnico de Evaluación y la Secretaría General, no informan, como en 

procesos anteriores y observamos posible táctica legislativa de ambos frentes, oficial y opositor, 

para no participar con gran interés en la selección de 4 vacantes… Ayer, CTE emitió comunicado de 

prensa “número 1”, en el que reporta que, a 5 días de la publicación de la convocatoria -jueves 

pasado-, 424 personas, iniciaron trámite de registro; de ellas, 328 se encuentran en etapa de 

validación y 35, concluyeron dicho trámite. Mañana, un minuto antes de medianoche, cierra el 

proceso de inscripción… El viernes, Secretaría General en Cámara de Diputados, entrega al CTE, lista 

de aspirantes que hicieron registro y fin de mes, hacen prevenciones necesarias… 3 de marzo, CTE 

emite lista definitiva de aspirantes que cumplieron requisitos y procede segunda etapa que es 

presentar el examen… Ponderar la parte final del comunicado que emitió CTE: la información que 

genere, será del conocimiento público, a través de comunicados de prensa y mantendrá el principio 

de máxima publicidad, a través del micrositio… Más vale tarde, que nunca, ¿verdad?...Tiene razón 

el grupo parlamentario de Morena en Cámara de Diputados y su coordinador, Ignacio Mier, después 

del juicio a Genaro García Luna y la sentencia de culpable -allá, donde si hay justicia expedita, 

Estados Unidos-,el que sigue o los que siguen, sea Felipe Calderón o Vicente Fox… También “#Es 

Claudia”, por la tragedia en Línea 12 y otras, en el Metro, con sus presuntos cómplices… Para qué 

echan las campanas a vuelo en Morena, si dentro de un par de años, pueden estar de lado contrario, 

porque la sentencia bíblica es certera: con la vara que mides… Máxime, cuando nuestro sistema 

político, lo “enaltece” brutal canibalismo entre nuestros actores políticos… ¡Que pongan sus barbas 

a remojar, pues!... Los mexicanos, sabe quiénes son; los casos, se conocieron a través de los medios 

y redes sociales… A través de tuit, el coordinador del grupo mayor en San Lázaro, lanzó reto a Felipe 

Calderón, que aún no responde… Ayer, el expresidente, emitió comunicado en el que se deslinda 

del caso por el cual sentenciaron a su ex colaborador, Genaro García Luna… En Miércoles de Ceniza, 
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aprueban minuta del paquete de reforma electoral en Leyes Reglamentarias, que promovió el 

presidente Andrés Manuel López Obrador… ¿Presagio que ese proyecto, polvo será?, ¿Sí? ¿O nada 

más lo tizna? ¿Eh?... 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PROCEDERÁ LEGALMENTE CONTRA CÉSAR DE CASTRO, ABOGADO DE GARCÍA LUNA  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó que sí procederá legalmente contra César de Castro, abogado del exsecretario de 

Seguridad Pública, Genaro García Luna. Sí, está decidido, nada más estoy haciendo una investigación sobre cómo es el procedimiento, pero 

claro que sí. Fíjense si no me va a extrañar el juicio, que al final de cuentas, yo fui el único señalado. Esto me recuerda a la elección del 2012, 

que acusamos al candidato del PRI, al licenciado Peña, de haber gastado más, como se demostró después. Por otra parte en el 90 Aniversario 

de la creación del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció la 

importancia de esta institución en el desarrollo de México. El más importante logro en esta administración es que retomamos la visión social con 

la que fue creado; solamente estamos participando y utilizando los recursos públicos para atender las necesidades de la población y poder anclar 

proyectos de infraestructura que generan desarrollo y que mejoran la calidad de vida de todas y todos los mexicanos. Durante el Gobierno de la 

Cuarta Transformación, esta banca de desarrollo ha contribuido con más de 486 mil millones de pesos a financiar proyectos del Gobierno de 

México, como el Tren Maya, el Tren Interurbano México-Toluca, el ramal del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y las 

carreteras Oaxaca-Puerto Escondido y Compostela-Las Varas, en Nayarit. Se atiende de manera prioritaria el sur-sureste del país a partir de 

proyectos de generación de energía eléctrica, carreteras y transporte, apuntó el funcionario en conferencia de prensa matutina. La institución 

otorga 221 mil millones de pesos a Veracruz, Ciudad de México, Quintana Roo, Oaxaca y Nuevo León a fin de fortalecer las finanzas públicas e 

impulsar obras de infraestructura.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; VEREDICTO CONTRA GARCÍA LUNA, TRISTEMENTE DEMUESTRA LA EXISTENCIA DE UN 

NARCOESTADO EN ADMINISTRACIONES PASADAS  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que el veredicto del jurado en Estados Unidos, que declaró 

culpable a Genaro García Luna de cargos relacionados con el narcotráfico, demuestra la existencia de un narcoestado en administraciones 

pasadas. Ricardo Monreal aseguró que la Corte de Nueva York no puso en el banquillo de los acusados a una sola persona, sino a todo el 

Estado mexicano, ya que Genaro García Luna fue el más alto funcionario en materia de seguridad pública. Por tal razón indico, que el veredicto 

nos hace quedar mal ante el mundo, por lo que consideró triste que se haya evidenciado un narcoestado. Asimismo Monreal Ávila reconoció 

que en el sistema de justicia de nuestro país existen vacíos, ya que este caso debió ser atendido en México y ha tenido que ser una instancia 

extranjera la que ponga en evidencia estos temas tan trascendentes. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; QUE MARCHEN QUIENES ESTÁN A FAVOR DEL DESPILFARRO DE RECURSOS EN EL INE Y SE 

IDENTIFIQUEN CON FELIPE CALDERÓN 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), reiteró el reto que le extendió al expresidente Felipe 

Calderón Hinojosa, para que sea él quien encabece la marcha para la defensa de los privilegios y despilfarros que mantiene el Instituto Nacional 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Electoral (INE), que desde la oposición se ha convocado. Calderón Hinojosa debe ser congruente y liderar la protesta. Yo creo que sería un 

buen referente para los mexicanos, que quien encabece la marcha, es quien ha venido manifestando de manera incesante un protagonismo con 

relación a lo que él considera un agravio a la democracia en México. Expuso que la manifestación de esta clase de posturas es un derecho y 

consideró positivo que se pronuncien, los que están a favor de que prevalezcan los lujos, dispendios y el despilfarro a costa del pueblo de México, 

que sostiene el órgano electoral. Comentó que desde Morena, en contraste con la oposición, la búsqueda y la lucha es por una definición de 

democracia donde sea el pueblo el que decida, con elecciones sin compra de votos, ni fraudes. En una verdadera democracia no puede haber 

un INE que le cuesta más de 22 mil millones de pesos al pueblo de México, aún sin elecciones, con sueldos estratosféricos y con una opacidad 

en el manejo de los recursos que son del mismo pueblo. El coordinador de Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados aseguró 

que el propósito del llamado Plan B ha sido acabar con las duplicidades de funciones, el uso oneroso de los recursos públicos, con la falta de 

transparencia, con la desigualdad de honorarios, donde unos funcionarios ganan 8 mil 500 pesos y otros, más de 146 mil pesos mensuales. No 

se trata, de terminar con el órgano electoral, sino de informar, y para ello, Ignacio Mier enfatizó que se han celebrado asambleas informativas 

en todo el territorio nacional, para que sepan qué es lo que nosotros estamos defendiendo con el Plan B y qué es lo que defienden los que se 

oponen a este Plan B en materia electoral.  

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL: POLÍTICAS PÚBLICAS DE LARGO PLAZO CONSOLIDAN EL DESARROLLO NACIONAL  

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, en la inauguración de “Más Guanajuato en el Mundo, 

más mundo en Guanajuato”, subrayó la necesidad de crear políticas públicas de largo plazo para consolidar las diferentes áreas que impulsen 

el desarrollo nacional. Creel Miranda estimó que, en alrededor de tres décadas, esta entidad ha logrado fortalecer sobre todo su planta industrial, 

lo que la ha convertido en la sexta economía más importante del país. Destacó que es el estado número uno exportador entre aquellos que no 

tienen costas o fronteras. Tiene un puerto seco de más de mil hectáreas, lo que nos da una idea de la innovación y de todo lo que en 30 años 

ha podido lograr. Uno de cada cinco vehículos que se fabrican se exportan de Guanajuato; es un estado que, en su evolución, ha llegado a dos 

conceptos básicos: ciencia y tecnología. Agregó que, como en Guanajuato, es la mentefactura, es decir el emprendimiento y la planta industrial 

a través de la ciencia y la tecnología, lo que permite elevar los niveles de producción para competir en los mercados internacionales.  

 

PRESIDENTE DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; RATIFICA A ALEJANDRO BICHIR BATRES COMO EMBAJADOR EN PANAMÁ  

 

El presidente del Senado, Alejandro Armenta, le tomó la protesta de ley en el Salón de sesiones a Alejandro Bichir Batres, como embajador 

de México en la República de Panamá. Con 76 votos a favor, cinco en contra y 12 abstenciones, el Pleno del Senado aprobó un dictamen por el 

que se ratifica la designación que hizo el Ejecutivo federal a favor de Alejandro Bichir Batres, como embajador de México en la República de 

Panamá. Posteriormente a su ratificación, el presidente de la Mesa Directiva en funciones, senador Eruviel Ávila Villegas, tomó protesta al 

nuevo embajador a quien, a nombre del Senado, le deseo éxito en su encargo.  El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, Héctor 

Vasconcelos, dijo que Alejandro Bichir proviene de un campo que no es diplomático y que su designación se integra a la añeja tradición del 

Estado mexicano en nombrar a figuras del sector del arte y la cultura como representantes diplomáticos. Dicha tradición, se remonta a 

nombramientos de personalidades como Amado Nervo, Federico Gamboa, Isidro Fabela, Alfonso Reyes, Enrique González Martínez, 

Alfonso Cravioto, Rosario Castellanos, Sergio Pitol o Carlos Fuentes. Así como de Amalia de Castillo Ledón, primera mujer mexicana en 

ser designada embajadora de nuestro país, y también a Rodolfo Usigli, dramaturgo eminente considerado como padre del teatro mexicano del 

Siglo XX, quien fue embajador en el Líbano y después en Noruega. César Cravioto Romero, senador de Morena, expresó que a lo largo de 

muchas décadas, México ha construido una fuerte relación de amistad con Panamá, la cual descansa en el respeto mutuo y lazos fraternos de 

convivencia cotidiana y dinámica entre nuestras sociedades y gobierno. Alejandro Bichir Batres es académico en la Universidad Nacional 

Autónoma de México, el Instituto Nacional de Bellas Artes y en la Asociación Nacional de Actores, además fue director de cultura en la entonces 

delegación Coyoacán, en 2006.    

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; COMISIÓN DE JUSTICIA DESAHOGA COMPARECENCIAS DE ASPIRANTES A LAS SALAS 

REGIONALES DEL TEPJF 

La senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Comisión de Justicia, inició las comparecencias de las y los aspirantes de las cinco ternas, 

que propuso la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para designar a tres magistradas y dos magistrados de las Salas Regionales del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. La legisladora recordó que a principios de febrero, el Pleno aprobó un acuerdo de la Mesa Directiva 
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del Senado, para establecer la metodología que aplicaría la Comisión de Justicia para este proceso. De acuerdo con el documento, las 

comparecencias se llevarán a cabo en el orden en que fueron presentadas las ternas por el Presidente de la Suprema Corte y en grupos de cinco 

personas. Además, se abrirá un espacio para la formulación de preguntas de las y los senadores que conforman la Comisión de Justicia. La 

presentación del primer grupo de aspirantes inició con Gabriela Figueroa Salmorán, Gabriela Dolores Ruvalcaba García, Karen Elizabeth 

Vergara Montufar e Irina Graciela Cervantes Bravo; luego continúa Ana Cecilia López Dávila. El segundo grupo está conformado por Fabiola 

Navarro Luna, Roselia Bustillo Marín, Elva Regina Jiménez Castillo, María de los Ángeles Quintero Rentería y Mauricio Iván del Toro 

Huerta. El tercer grupo lo integran Salvador Andrés González Bárcena, César Lorenzo Wong Meraz, Arístides Rodrigo Guerrero García, 

Luis Alberto Trejo Osornio y Francisco Marcos Zorrilla Mateos. 

 

SENADORA CORA CECILIA PINEDO; PROTEGER DERECHOS LABORALES DE ACTORES DE DOBLAJE 

 

La senadora Cora Pinedo Alonso, propuso modificaciones a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radio Difusión para obligar a las 

plataformas de streaming a garantizar que al menos el 50% del doblaje de su catálogo en idioma español latino sea realizado por intérpretes 

mexicanos en territorio nacional. Señalo que es necesario proteger los derechos laborales de actores de doblaje y fomentar el desarrollo de la 

industria del entretenimiento. Al fundamentar su propuesta, la integrante del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo explicó que el objetivo 

es garantizar la protección de los derechos de trabajadores del medio artístico mexicano, mismos que en los últimos años, han visto afectada y 

amenazada su fuente de empleo. Desde hace décadas se ha reconocido a México por su excelente calidad en el doblaje de películas extranjeras, 

y fue de los primeros países en los que se doblaron películas y series estadounidenses al español. Cora Pinedo informó que en los últimos años 

el impacto que tienen las plataformas digitales en la industria del doblaje, ha transformado al sector y ha generado un crecimiento en la demanda 

de este tipo de servicios, sin que se vea reflejado en una mejor remuneración para quienes se dedican a esta industria. Explico que el proceso 

de doblaje conlleva la traducción, la grabación y la sustitución de los diálogos del idioma original al español. Lo anterior es posible gracias a la 

participación de un actor, un director y un ingeniero de grabación, no es una tarea sencilla, se requiere de profesionales que se preparen 

primordialmente en la actuación y posterior a ello en este arte. Lamentablemente el incremento en la demanda del doblaje, no se ve reflejado en 

mejores ingresos de los actores, directores, operadores de audio, productores y traductores mexicanos. Pinedo Alonso, dijo, que esto se debe 

a que algunos de los estudios internacionales, han buscado la oferta más económica de países como Venezuela, Perú, Argentina y Colombia. 

No obstante, México produce la mayoría del doblaje al español que se genera en Latinoamérica, sin mencionar que, prácticamente todos los 

contenidos de alto perfil de estudios y distribuidoras se realizan en este país. La legisladora por Nayarit resaltó que la problemática más inmediata 

que enfrentan los actores de doblaje, es la emigración de las empresas hacia mercados donde reducen sus costos, en detrimento de la calidad 

y pérdida de trabajo para los artistas nacionales. Por lo que su propuesta plantea establecer la obligación de las plataformas de internet para que 

garanticen que al menos el 50 por ciento del doblaje de su catálogo en idioma español latino esté realizado por intérpretes mexicanos en territorio 

nacional. Con esta reforma, se estaría fomentando el desarrollo de este sector y se estaría reconociendo y estimulando el trabajo de estos artistas 

mexicanos. 

 

MARKO CORTÉS; GANAR ELECCIONES Y GOBERNAR BIEN NO PUEDE SEPARARSE EN LA PRÁCTICA 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, informo que el equipo que trabaja en la construcción del Modelo de Buen Gobierno del 

PAN se reunió en las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional para analizar los resultados de ejercicios orientados a detectar los retos y 

oportunidades actuales, entre los que se encuentra la recuperación estratégica del Sistema PAN. Además, concluyeron que para asegurarse de 

que los emanados del PAN sean buenos gobiernos se necesitan establecer filtros de calidad desde los aspirantes, mediciones permanentes, no 

tolerar los actos de corrupción, que un buen candidato sea sinónimo de buen gobernante, que se niegue la reelección a gobiernos reprobados y 

abrirse más a la sociedad. Además de formalizar y estandarizar el Sistema PAN, consideraron que para promover e influir en el diseño y ejecución 

de un buen gobierno es necesario determinar un sistema de incentivos, compartir buenas prácticas de gobierno, definir indicadores de medición-

evaluación, seleccionar perfiles idóneos para gobernar, apoyar la capacitación de los gobiernos marca PAN, comunicar el modelo de Buen 

Gobierno y hacer certificaciones ciudadanas. Dejaron en claro que, definitivamente, y por instrucción del Presidente Nacional, Marko Cortés 

Mendoza, este modelo no se quedará en la teoría. El resultado, será ampliamente socializado, además de que se imprimirá en un documento 

institucional, así como en otras versiones de fácil consumo, como manuales. Acción Nacional entiende por buen gobierno para los ciudadanos 

aquel que ofrece calidad y rapidez en los servicios públicos, genera confianza, propicia empleos bien remunerados, da soluciones y resultados, 

garantiza seguridad y que crea condiciones para mejorar la calidad de vida.  
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SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; ES TURNO PARA QUE LOS CIUDADANOS Y LA OPOSICIÓN DEFIENDAN LA DEMOCRACIA 

 

El senador Damián Zepeda Vidales, durante su gira por Guadalajara se reunió con miembros de la Asociación Mexicana de Expresidentes 

Empresariales (AMEXE A.C.), con quienes compartió un análisis sobre retos del país y visión para construir la unidad que México necesita, 

además de su preocupación sobre la dañina reforma electoral, la cual ya está aprobada y próxima a publicarse. Indico que estarán revisando en 

comisiones el último de los dictámenes al respecto, pero lo verdaderamente importante es que ahora está en manos de la oposición y de los 

ciudadanos cuidar la democracia, es decir, nos toca a la oposición presionar para que se publique y presentar una acción de inconstitucionalidad, 

además cada ciudadano debe dar seguimiento y exigir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación que resuelva de inmediato, porque de eso 

depende que se garantice la democracia en la elección de 2024. En el encuentro, el legislador panista recordó que, en este contexto de 

incertidumbre de cómo se comportará la SCJN, presentó recientemente una iniciativa para que las demandas se resuelvan en un plazo máximo 

de 90 días y los temas importantes, como esta reforma electoral, no se queden al aire. El expresidente nacional del PAN, detalló que hay dos 

maneras de defender a México ante los constantes ataques de Morena: La defensiva, que consiste en que las y los legisladores voten 

correctamente, velando por el bien de México y que los ciudadanos vigilen de manera minuciosa cada unos de dichos votos, poniendo nombre 

y apellido a quien le dé la espalda a los mexicanos; y La ofensiva, que tiene que ver con que la oposición empiece ya el camino hacia la elección 

presidencial de 2024, permitiendo que todos los interesados muestren su opinión a través de debates y una gira nacional. Debemos participar 

en todas las manifestaciones, para que la Corte sienta que el ciudadano está pendiente, esta es una labor de la sociedad civil. México nos 

necesita unidos, no divididos; somos un país multicultural, debemos encontrar coincidencias para defender la democracia y a nuestro país. 

 

DIPUTADO MANUEL RODRÍGUEZ; PIDE A ASPIRANTES A LA  GUBERNATURA DE TABASCO, PRIVILEGIAR LA UNIDAD 

 

El diputado Manuel Rodríguez González llamó a los aspirantes a la gubernatura de Tabasco a privilegiar la unidad, a quienes recordó que nada 

ni nadie puede estar por encima de los intereses del estado. El legislador morenista participó en un diálogo con empresarios y sectores 

productivos, recordó que la disputa por la candidatura será más cerrada y quien resulte abanderado, prácticamente será el próximo gobernador. 

Habló sobre su trabajo en la Cámara de Diputados que le ha permitido materializar programas de bienestar que apoyan a adultos mayores, 

personas con discapacidad, jóvenes, así como estudiantes. Como presidente de la Comisión de Energía en San Lázaro destacó la recuperación 

de la soberanía energética de México, como el dotar a Pemex de presupuesto para recuperar la producción de petróleo. Recordó que como parte 

del proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador se aprobaron recursos para modernizar las seis viejas refinerías; la compra de Deer 

Park y la construcción de Dos Bocas. Rodríguez González pidió aprovechar el potencial energético que tiene Tabasco para relanzar a los 

sectores primarios y aseveró que mientras Pemex y el gobierno estatal se mantengan como las principales fuentes generadoras de empleo será 

complicado fincar un desarrollo sólido y duradero. Ya es tiempo que Tabasco se sume al desarrollo del centro y norte del país, con el agregado 

de valor de nuestras materias primas a través de las agroindustrias e industrialización de la planta productiva. Precisó que para lograrlo es 

fundamenta la disponibilidad del gas natural, pues desde la Comisión de Energía en 2019 se comenzó la gestión de un gasoducto para Tabasco. 

Asimismo, se inició con su construcción en agosto de 2022, de Tuxpan, Veracruz, Coatzacoalcos y continuará por tierra a Dos Bocas a fin de 

permitir la distribución de gas natural no solo para el estado, sino para otras entidades del sureste. 

 

INTEGRANTES DE LA SOCIEDAD CIVIL; CONVOCAN A LA MANIFESTACIÓN NACIONAL POR LA DEMOCRACIA  

 

Personalidades de la sociedad civil (académicos, periodistas, profesionistas, ciudadanos, artistas, activistas sociales, escritores, científicos.) han 

emitido una convocatoria, con el objeto de invitar a la población en general a participar en la Manifestación Nacional por la Democracia, la cual 

se llevará a cabo el próximo domingo 26 de febrero en distintas ciudades, especialmente en el Zócalo de la CDMX, con el objeto de manifestar 

su rechazo al “Plan B” de la reforma electoral, propuesto por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, y pedirle a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación que declare su inconstitucionalidad. Gran manifestación nacional este 26 de febrero a las 11 hs. Vivimos una situación de 

emergencia nacional y por ello es urgente organizarnos, plantear soluciones y manifestarnos en pro de la defensa de nuestras instituciones 

democráticas, así como hacer patente nuestro rechazo a todas aquellas acciones políticas y legislativas que el régimen actual promueve con el 

fin de perpetuarse en el poder, minando el libre ejercicio del voto ciudadano y la certeza legal de los procesos electorales. En estos momentos 

debemos demandar que el Poder Judicial asuma su papel de poder autónomo constitucional, que interprete literalmente la Constitución Política 

para invalidar el llamado “Plan B” de una reforma electoral regresiva.  
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EEUU; LANZA ADVERTENCIA A CHINA, SI ARMA A RUSIA TENDRÁ PROBLEMAS CON MUCHOS PAÍSES 

 

El secretario de Estado de EE. UU., Antony Blinken, advirtió a China de que si entrega armas a Rusia tendrá un verdadero problema en sus 

relaciones con muchos otros países, no sólo con Estados Unidos. En Ankara junto a su homólogo turco, Mevlut Cavusoglu, dijo: Nos preocupa 

que China esté considerando apoyar el esfuerzo bélico de Rusia en Ucrania con ayuda letal, algo que estamos observando muy, muy de cerca. 

No voy a exponer cuáles serían las consecuencias, asi se lo hizo saber al director de la Oficina de la Comisión de Asuntos Exteriores del Partido 

Comunista de China (PCCh), Wang Yi. 

 

JOE BIDEN; RECONOCE RESISTENCIA DE KIEV: “UCRANIA NUNCA SERÁ UNA VICTORIA PARA RUSIA” 

 

El presidente Joe Biden, ha reconocido la resistencia de Kiev en la ofensiva contra Moscú y ha declarado que Ucrania nunca será una victoria 

para Rusia. Ha mencionado que la guerra continúa porque Vladímir Putin así lo ha decidido. Joe Biden ha recalcado la unidad de la OTAN y 

ha puntualizado que la Alianza no se va a dividir.  Un dictador nunca podrá acabar con el amor de la gente por la libertad. La brutalidad nunca 

estará en el mundo de los libres. Ucrania nunca será una victoria para Rusia, nunca. Biden ha asegurado que, en lugar de la victoria fácil que 

predijo Moscú, Putin se equivocaba y se ha topado con la unión de la OTAN. La OTAN no se va a dividir y no nos vamos a cansar. Por su parte 

Andrzej Duda, ha dicho que la visita de Biden demostraba el compromiso estadounidense con el mantenimiento de la seguridad en Europa y 

ha calificado de gesto increíble su paso por la capital ucraniana. A unos días del primer aniversario del comienzo de la ofensiva y tras su reciente 

visita a la capital ucraniana, Joe Biden ha recalcado la fortaleza de la capital ucraniana y de todo el país tras cerca de un año de ofensiva. Los 

principios de paz que gobernaron el mundo durante 75 años estuvieron en riesgo de caer. Estuve en Kiev, y puedo decir que Kiev sigue fuerte, 

Kiev sigue estando orgullosa, alta, y, lo más importante, sigue siendo libre. Asimismo, señalo los avances de las tropas ucranianas sobre el 

terreno y ha mencionado que el 50% del territorio que Rusia tenía el año pasado ha sido recuperado y que el presidente Zelenski sigue al frente 

de un gobierno democrático que representa el deseo de los ciudadanos ucranianos.  
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Llaman a quitarse la capucha a quienes están a favor de despilfarro del 

INE 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, llamó a que 

se manifiesten y se quiten la capucha quienes están a favor del despilfarro de recursos en el Instituto 

Nacional Electoral. Tras la reunión de la Jucopo, el también coordinador de Morena en San Lázaro 

insistió en su reto al expresidente Felipe Calderón de encabezar la marcha del próximo domingo en 

defensa del INE.  

 

https://drive.google.com/file/d/1HFKDQwePu7OpQ5A4xN_mgPb-rAwcE3Fq/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HFKDQwePu7OpQ5A4xN_mgPb-rAwcE3Fq/view
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Morena no planea insistir en "cláusula de la vida eterna", pero sí en 

reformas al Tribunal 

 

Morena en la Cámara de Diputados aseguró que 

no insistirá en reformas para incluir la “cláusula de 

la vida eterna” que el Senado eliminará 

definitivamente de la Reforma Electoral, pero sí en 

aquellas que lleven a modificar las atribuciones del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF). 

Así lo aseguró el coordinador de la bancada guinda 

en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, quién sostuvo que la coalición Juntos Haremos Historia no buscará 

que se reincorpore el artículo con el los partidos podrían distribuirse los votos recibidos en las 

elecciones. 

"Yo quiero expresar que por parte de nosotros en Cámara de Diputados, la Coalición ya no va a insistir 

en que se reincorpore o se recupere ese artículo en la ley. Se acabó" 

Cuestionado en conferencia de prensa si con el grupo de trabajo que se comenzó a integrar con todos 

los partidos desde el 14 de febrero se buscarán reformas para modificar las atribuciones del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, Mier Velazco afirmó que esto sí se realizará. 

Sin embargo, no estableció una fecha para tal fin, pues recordó que en este momento dicho grupo de 

trabajo aún está en integración y se espera que en 10 días quede conformado. 

“¿Entonces sí van por reformas?”, se le preguntó, “sí, pero eso será posterior”, respondió. 

"No solamente es una revisión de las atribuciones establecidas en la Constitución, o las que están 

establecidas en las leyes secundarias, sino también sobre los precedentes que ya existen a raíz de las 

sentencias que ha emitido y que se pueden convertir en jurisprudencia" 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-planea-insistir-clausula-vida-eterna-reformas-tribunal-

518474   

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-planea-insistir-clausula-vida-eterna-reformas-tribunal-518474
https://www.razon.com.mx/mexico/morena-planea-insistir-clausula-vida-eterna-reformas-tribunal-518474
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El 26 de febrero que marchen quienes están a favor del 

despilfarro de recurso en el INE y se identifique con Felipe 

Calderón: Ignacio Mier 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), reiteró en 

conferencia el reto que le extendió al expresidente Felipe Calderón Hinojosa, para que sea él quien 

encabece la marcha para la defensa de los privilegios y despilfarros que mantiene el Instituto Nacional 

Electoral (INE), que desde la oposición se ha convocado. 

 

https://efekto10.com/el-26-de-febrero-que-marchen-quienes-estan-a-favor-del-despilfarro-de-recurso-en-el-ine-y-se-identifique-

con-felipe-cald eron-ignacio-mier/ 

https://efekto10.com/el-26-de-febrero-que-marchen-quienes-estan-a-favor-del-despilfarro-de-recurso-en-el-ine-y-se-identifique-con-felipe-cald%20eron-ignacio-mier/
https://efekto10.com/el-26-de-febrero-que-marchen-quienes-estan-a-favor-del-despilfarro-de-recurso-en-el-ine-y-se-identifique-con-felipe-cald%20eron-ignacio-mier/
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Diputados culpan al Tribunal por falta de información sobre 

renovación del INE 

El proceso de registro de aspirantes al Instituto Nacional 

Electoral (INE) continúa en la Cámara de Diputados, en 

medio de la secrecía que se determinó guardará el 

Comité Técnico de Evaluación de quienes buscarán uno 

de los cuatro asientos disponibles en abril próximo, en el 

organismo electoral. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, 

Ignacio Mier, responsabilizó de que la información sobre 

el avance del proceso no se esté haciendo del conocimiento público de manera oportuna, al Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

Los magistrados ordenaron, en su sentencia sobre el tema, que el Comité no debía entregar informes 

constantes sobre todas sus actuaciones a los líderes parlamentarios, justificó el legislador. 

Lo anterior, ante cuestionamientos respecto a la falta de información oficial sobre el número de 

personas que se han registrado hasta el momento, como aspirantes a un lugar en el Consejo General 

del INE. 

“El Tribunal dijo que no tenía el Comité, que se vulneraba la autonomía del Comité Técnico de 

Evaluación el que estuviera informando a la Junta de Coordinación Política”, atajó. 

“Nos reunimos nosotros el día que se instaló y acordamos que la Cámara de Diputados y ninguna de las 

dependencias que están en torno a la Secretaría General pueden informar porque es sólo una 

atribución del Comité Técnico evaluador”. 

Hasta el pasado sábado 18 de febrero, la Cámara dio a conocer que había 197 personas anotadas, pero 

sólo cuatro registros quedaron debidamente concluidos. 

Se dieron a conocer los nombres de las cuatro personas que quedaron inscritas formalmente: Carlos 

Daniel Soberano Velasco, residente en Chiapas; José Alejandro Bonilla Bonilla, de Veracruz; Luis Miguel 

Pérez Juárez, del Estado de México; y Ramón Hernández Reyes, de la Ciudad de México. 

El coordinador de la fracción del PRI, Rubén Moreira, dijo sin precisar, tener conocimiento de que ya 

hay más de 200 personas inscritas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/21/diputados-culpan-al-tribunal-por-falta-de-informacion-

sobre-renovacion-del-ine-583780.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/21/diputados-culpan-al-tribunal-por-falta-de-informacion-sobre-renovacion-del-ine-583780.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/21/diputados-culpan-al-tribunal-por-falta-de-informacion-sobre-renovacion-del-ine-583780.html


            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 22/02/2023 LEGISLATIVO 

Únicamente Comité Técnico de Evaluación puede dar información: 

Mier 

 

La Cámara de Diputados está a dos días de que venza el periodo de inscripción para el relevo de las 

cuatro vacantes que quedarán en el Consejo General del INE. El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, 

justificó la poca transparencia con la que se ha llevado este proceso y señaló que, por una sentencia 

del TEPJF, solamente el Comité Técnico de Evaluación puede dar a conocer los nombres de las 

personas que se han registrado hasta el momento para aspirar a un lugar como consejeros.  

 

https://drive.google.com/file/d/1UnfqJEqf0RjzCT_PDuSfcbfkJButLTxm/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UnfqJEqf0RjzCT_PDuSfcbfkJButLTxm/view
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El proceso para elegir a cuatro consejeros del INE 

arranca esta semana 
 

 

 

 

 

 

 

 

El comité que evaluará y propondrá a los aspirantes para ocupar cuatro lugares en el Consejo del 
Instituto Nacional Electoral (INE) ha sido conformado y comenzará formalmente su trabajo el 24 de 
febrero. El Comité Técnico de Evaluación para la elección de cuatro nuevos consejeros electorales, 
incluido el próximo presidente (o presidenta) del INE, fue instalado el jueves pasado en la Cámara de 
Diputados y con ello inició el proceso del estudio de los perfiles que terminará con la votación por parte 
de los diputados el 30 de marzo. 

Algunos de los perfiles de los miembros del comité han sido criticados por tener cercanía con Morena 

y el Gobierno federal. Para la selección de los integrantes de este grupo, la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Diputados (Jucopo), encabezada por el morenista Ignacio Mier, designó sin 

consenso con el resto de los partidos, a tres miembros del comité. Por su parte, la Comisión Nacional 

de Derechos Humanos (CNDH) y el Instituto Nacional Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (INAI) nombraron a otros cuatro integrantes, dos cada órgano 

autónomo. 

 

El proceso para elegir a cuatro consejeros del INE arranca esta semana | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

https://elpais.com/mexico/2023-01-26/el-instituto-de-transparencia-obliga-al-ejercito-a-publicar-los-contratos-por-el-sotfware-espia-pegasus.html
https://elpais.com/mexico/2023-01-26/el-instituto-de-transparencia-obliga-al-ejercito-a-publicar-los-contratos-por-el-sotfware-espia-pegasus.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-21/el-proceso-para-elegir-a-cuatro-consejeros-del-ine-arranca-esta-semana.html


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1 22/02/2023 LEGISLATIVO 

 



            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 22/02/2023 LEGISLATIVO 

Siguen Fox y Calderón, señala Ignacio Mier tras veredicto contra 

García Luna en EU 

 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena en 

la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, se pronunció 

sobre la declaratoria de culpabilidad que se le dictó a 

Genaro García Luna, al finalizar el juicio que se le 

realizó en Nueva York, Estados Unidos. 

El diputado guinda señaló que no hay crimen 

perfecto, por la declaración de culpabilidad que hizo 

el jurado, por cinco delitos: crimen organizado, 

conspiración internacional para la distribución de 

cocaína, conspiración de distribución y posesión de 

cocaína, conspiración de importación de cocaína y dar una declaración falsa ante la autoridad 

migratoria. 

Además, señaló que con base en las declaraciones de los testigos que participaron en el juicio, también 

se debería juzgar a los expresidentes Vicente Fox y Felipe Calderón, ambos de origen panista. 

“No hay crimen perfecto. El jurado declaró culpable a Genaro García Luna. Al tomarse como válidos los 

testimonios, los que siguen son @VicenteFoxQue y @FelipeCalderon. No a la impunidad”, escribió en 

su cuenta de Twitter. 

Se prevé que la sentencia en contra de Genaro García Luna sea dictada el próximo 27 de junio de 2023. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/siguen-fox-y-calderon-senala-mier-tras-veredicto-contra-

garcia-luna-al-ser-declarado-culpable-en-eu  

     

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/siguen-fox-y-calderon-senala-mier-tras-veredicto-contra-garcia-luna-al-ser-declarado-culpable-en-eu
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/siguen-fox-y-calderon-senala-mier-tras-veredicto-contra-garcia-luna-al-ser-declarado-culpable-en-eu
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Diputados de Morena celebran fallo contra García Luna 

 

Al grito de ¡Sigue Calderón, sigue Calderón!, legisladores de Morena en la Cámara de Diputados 

celebraron la declaración de culpabilidad del exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, 

por cinco cargos criminales en una corte de Nueva York. El coordinador morenista, Ignacio Mier, 

compartió un mensaje en redes sociales en el que señaló que no hay crimen perfecto; el jurado ha 

declarado culpable a García Luna y los que siguen ahora son los expresidentes de extracción panista.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP2ehVnnEo%2DxXGE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213115&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP2ehVnnEo%2DxXGE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213115&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP2ehVnnEo%2DxXGE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213115&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Tras García Luna, siguen Fox y Calderón, dicen 
diputados de Morena  

 

Luego de que Genaro García Luna declarado culpable en Estados Unidos de delitos ligados al narcotráfico, el 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que siguen los expresidentes Vicente 

Fox y Felipe Calderón. 

“Él tenía jefes superiores. Los propios testigos dieron información que involucran a dos expresidentes de la 

República: Vicente Fox y Felipe Calderón. Habría que ver cuál es la reacción que sigue la justicia norteamericana 

con relación a los testimonios, que forman parte de ese juicio que derivó en el veredicto del jurado”, dijo el 

morenista. 

Mier también agregó que los diputados de Morena se reunirán el próximo jueves para definir la ruta jurídica 

para presentar una denuncia en contra de los abogados del exsecretario Genaro García Luna, encabezados por 

César de Castro, por insinuar que el presidente Andrés Manuel López Obrador recibió 7 millones de dólares del 

Cártel de Sinaloa. 

“Nosotros, el próximo jueves, a tener una reunión donde vamos a valorar el camino y ruta jurídica con relación 

a la denuncia en contra de los abogados de García Luna”, declaró. 

 

Tras García Luna, siguen Fox y Calderón, dicen diputados de Morena (forbes.com.mx) 

 

  

https://www.forbes.com.mx/tras-garcia-luna-siguen-fox-y-calderon-dicen-diputados-de-morena/
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Siguen Fox y Calderón, señala Mier tras veredicto contra 

García Luna 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, se 

pronunció sobre la declaratoria de culpabilidad que se le dictó a Genaro García Luna, al finalizar el 

juicio que se le realizó en Nueva York, Estados Unidos. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/siguen-fox-y-calderon-senala-mier-tras-veredicto-contra-garcia-luna/1619894 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/siguen-fox-y-calderon-senala-mier-tras-veredicto-contra-garcia-luna/1619894
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“Siguen Fox y Calderón”, declaró Ignacio Mier 

tras veredicto contra García Luna  

 

Luego de que se resolvió la culpabilidad de Genaro García Luna en la corte de Brooklyn, Nueva York, el 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, celebró el veredicto y señaló que, tras 

los testimonios, los próximos en ser juzgados serán los expresidentes Vicente Fox y Felipe Calderón. 

Este martes 21 de febrero, luego de varios días de deliberaciones, el jurado declaró por unanimidad que el ex 

secretario de Seguridad Pública durante el gobierno de Calderón es culpable de los cinco cargos que se le imputan. 

Frente a ello, diversos personajes de la política mexicana se expresaron al respecto, como Mier Velazco, quien a 

través de su cuenta de Twitter se pronunció en contra de la impunidad. 

“No hay crimen perfecto. El jurado declaró culpable a Genaro García Luna. Al tomarse como válidos los 

testimonios, los que siguen son Vicente Fox y Felipe Calderón. No a la impunidad”, escribió el también 

presidente dela Junta de coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro. 

 

“Siguen Fox y Calderón”, declaró Ignacio Mier tras veredicto contra García Luna - Infobae 

 

 

 

 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/siguen-fox-y-calderon-declaro-ignacio-mier-tras-veredicto-contra-garcia-luna/
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PAN denunciará a Ignacio Mier por actos anticipados de 
precampaña 

 
La presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Augusta Valentina Díaz de 
Rivera Hernández, dio a conocer que se presentará una queja ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y 
el Instituto Electoral del Estado (IEE), con el fin de denunciar al diputado federal Ignacio Mier Velazco 
por actos anticipados de precampaña y promoción personalizada por la colocación de anuncios 
espectaculares. 
“El día de hoy se presenta una denuncia en contra de los espectaculares de Ignacio Mier (…) Nosotros 
fundamentamos bien todas estas denuncias con base a las leyes estatales y federales, existe violación a 
la ley, no vacíos legales”, informó Díaz de Rivera Hernández. 
 
https://efekto10.com/pan-denunciara-a-ignacio-mier-por-actos-anticipados-de-precampana/ 
 

https://efekto10.com/pan-denunciara-a-ignacio-mier-por-actos-anticipados-de-precampana/
https://efekto10.com/pan-denunciara-a-ignacio-mier-por-actos-anticipados-de-precampana/
https://efekto10.com/
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Una muy falsa unidad en Morena 
 

Ignacio Mier comenzó ya a tapizar de espectaculares la ciudad de Puebla, los cuales, si bien no le dan 
votos, si le dan conocimiento entre la población, lo cual le hace falta al coordinador de los diputados 
federales del nuevo “partidazo”. 
De la misma forma, Nacho aceleró sus “asambleas informativas”, sobre la reforma electoral también en 
Puebla capital, en donde se puede observar que le urge al legislador federal posicionarse rumbo a la 
encuesta que supuestamente va a realizar su partido, aunque todos sabemos que es solo para disfrazar 
el “dedazo” del presidente López. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/21/una-muy-falsa-unidad-en-morena/ 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2023/02/21/una-muy-falsa-unidad-en-morena/
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Fui el primero en encarar a García Luna: Fernández Noroña 

 

Se inició la actividad en Cámara de Diputados con una sesión solemne por el 110 Aniversario del 

Ejército Mexicano y al final de esta había un evento de los panistas que ya estaba agendado desde hace 

más de dos semanas con el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue. En cuanto los diputados se 

enteran del veredicto de la sentencia de Genaro García Luna el primero en tomar la palabra fue el 

diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, para decir que él había sido el primero en encarar a 

García Luna. Por su parte, el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, pidió una reflexión a toda la 

sociedad en este sentido. 

 

https://drive.google.com/file/d/1bvdMCKmg3Lm4QRIV6PKQA2-VbW3D988G/view 

https://drive.google.com/file/d/1bvdMCKmg3Lm4QRIV6PKQA2-VbW3D988G/view
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Por estado de alerta permanente en Zacatecas, urgen 
diputados federales del PRI atender crisis de inseguridad 

 
Ante los altos índices de inseguridad y los hechos constantes de violencia en el estado de Zacatecas, 
diputados federales del PRI, encabezados por el coordinador parlamentario Rubén Moreira Valdez, 
pidieron al Congreso de la Unión exhortar al Ejecutivo estatal para que implemente una estrategia 
urgente de atención y solución a la inseguridad en coordinación con sus municipios. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/21/por-estado-de-alerta-permanente-en-zacatecas-
urgen-diputados-federales-del-pri-atender-crisis-de-inseguridad/ 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/21/por-estado-de-alerta-permanente-en-zacatecas-urgen-diputados-federales-del-pri-atender-crisis-de-inseguridad/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/21/por-estado-de-alerta-permanente-en-zacatecas-urgen-diputados-federales-del-pri-atender-crisis-de-inseguridad/
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Aseguran diputados estar a favor de Ejército 

 

Ante el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio 

Sandoval y altos mandos militares, diputados de Oposición 

aseguraron que estar en contra de la militarización del País no 

es estar en contra del Ejército mexicano.  

Durante la sesión solemne con motivo del Día del Ejército en la 

Cámara de Diputados, legisladores lamentaron el incremento 

de las tareas de las Fuerzas Armadas, no obstante, 

reconocieron que esta ha sido una decisión de la autoridad civil. 

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, dijo que si bien no era momento para 

reeditar la discusión en torno a la militarización, sí lo era para aclarar que las críticas a ésta no son en 

contra de quienes acatan las órdenes, sino de quienes las dan. 

"La decisión que ha llevado al periodo de extravío en el que está la nación y la República es una 

decisión de naturaleza civil. Estar en contra de quienes dan las órdenes no es estar en contra de quien 

acata las órdenes", indicó. 

Álvarez Máynez dijo que el mejor tributo que se le puede rendir a las Fuerzas Armadas es la 

pacificación del País y lamentó que la autoridad civil haya abdicado por cobardía a esta 

responsabilidad. 

El legislador subrayó que los Gobiernos son temporales, pero las instituciones permanecen. 

"Por supuesto que libran una batalla que no es la suya y la libran con todos los Gobiernos. Hoy, ayer y 

en cualquier estado y en cualquier municipio. Cuando un presidente municipal renuncia a cumplir con 

su función, cuando un Gobernador renuncia a cumplir con su función, cuando un Gobierno de 

cualquier escala renuncia a cumplir con su función lo hace sabiendo que tiene a las Fuerzas Armadas, lo 

hace sabiendo que cuenta con el Ejército mexicano, y eso es algo que en nuestro País en algún 

momento tiene que parar", planteó. 

El priista Augusto Gómez Villanueva aseguró que el Ejército mexicano no atenta contra las instituciones 

y, lejos de ello, es garante de la vida institucional. 

https://www.reforma.com/aseguran-diputados-estar-a-favor-de-ejercito/ar2557062?v=1   

https://www.reforma.com/aseguran-diputados-estar-a-favor-de-ejercito/ar2557062?v=1
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La Cámara de Diputados aprobó reformas a la 
Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza 

 

Boletín No.3735 

La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza 

• El dictamen, avalado por 479 votos, incorpora los principios de racionalidad y oportunidad, conforme a la sentencia de la 

SCJN 

• Elimina el término “fuerza epiletal” 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad de 479 votos, el dictamen que reforma y adiciona diversas 

disposiciones de la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza, con la finalidad de incluir los principios de racionalidad y 

oportunidad en el uso de la fuerza, y elimina el término “fuerza epiletal”. 

El documento, remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, establece que la finalidad del uso de la 

fuerza también es salvaguardar la vida, las libertades, la integridad y el patrimonio de las personas, así como contribuir a la 

generación, preservación o restablecimiento del orden público, seguridad y la paz pública. 

Agrega que el uso de la fuerza se regirá por el principio de racionalidad, la cual será la decisión en la que se valora el objeto 

que se persigue, las circunstancias de la agresión, las características personales y las capacidades tanto del sujeto a controlar 

como del integrante de las fuerzas de seguridad, lo que implica que, dada la existencia del acto o intención hostil, es 

necesario la aplicación del uso de la fuerza. 

De igual modo, por el principio de oportunidad, cuando se requiera hacer uso de la fuerza se debe evitar todo tipo de 

actuación innecesario cuando exista evidente peligro o riesgo de la vida de las personas ajenas a los hechos. Esto significa 

que debe procurarse en el momento y en el lugar en el que se reduzcan al máximo los daños y afectaciones tanto a la vida 

como a la integridad de las personas involucradas y sus bienes y en general, la afectación de los derechos de las personas. 

Del artículo 6, fracción V, elimina “fuerza epiletal”, en el concepto de lesión grave. 

La finalidad es dar cumplimiento a la sentencia de la acción de inconstitucionalidad 64/2019 de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, cuyo objeto es solventar contravenciones a la Carta Magna de las parcialidades normativas de la Ley Nacional 

sobre el Uso de la Fuerza. 
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Debe haber racionalidad, proporcionalidad y respeto a la vida 

El diputado Manuel Vázquez Arellano (Morena) celebró que los grupos parlamentarios coincidieron en eliminar términos 

como epiletal, porque “no hay ninguna diferencia entre epiletal y letal; de todas maneras, las fuerzas del orden utilizarían 

métodos que podrían dañar la seguridad, integridad o la vida de las personas que se manifiestan, por lo tanto, debe haber 

racionalidad, proporcionalidad y respeto ante todo a la vida”. 

Este dictamen, añadió, pretende regular el uso de la fuerza porque en el país siempre habrá manifestaciones; por lo tanto, 

“el tema no es cómo disolvemos esas manifestaciones porque no se puede regular la protesta social, más bien es cómo 

atendemos estas demandas, y en el extremo de que se utilice la fuerza pública contra las manifestaciones estas deban respetar 

la integridad de quienes se manifiesten”. 

Falta mejorar protocolos de actuación 

Román Cifuentes Negrete, diputado del PAN, consideró que es necesario que todos los manuales de capacitación para la 

formación y profesionalización de los elementos de seguridad pública de los tres órdenes de gobierno se adecúen para que 

tengan la certeza de que el trabajo va a estar orientado en un esquema de protección a los derechos humanos. 

Reconoció que falta mejorar y dejar en claro los protocolos de actuación que permitan proteger y salvaguardar la seguridad 

e integridad de todos los elementos de seguridad pública. También, agregó, otro pendiente es regular la participación de las 

Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública; “esto es algo fundamental que se requiere para tener certeza hasta dónde 

y cómo circunscribir su actuación en estas tareas”. 

Los principios que se incluyen facilitan hacer efectiva la potestad del uso de la fuerza 

Por el PRI, la diputada Marcela Guerra Castillo señaló que los principios que se proponen incorporar a la ley, el de 

racionalidad y oportunidad, complementan la proporcionalidad y la definición de métodos, técnicas y tácticas del uso de la 

fuerza mediante el empleo de armas incapacitantes, letales y no letales. Sostuvo que estos principios facilitan hacer efectiva 

la potestad del uso de la fuerza por parte de las instituciones de seguridad pública. 

Destacó que “es importante determinar que el principio de oportunidad sirve para evitar todo tipo de actuación innecesaria 

cuando exista un evidente peligro de la vida de las personas que sean ajenas a los hechos”. Detalló que por el principio de 

racionalidad “se entiende que para usar la fuerza sea una decisión pensada, decisión racional, una que valore el objeto de lo 

que persigue”.  
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Que el uso de la fuerza pública se haga apegada a la legalidad 

La diputada Araceli Celestino Rosas (PT) refirió que “muchas mexicanas y mexicanos han sido testigos de cómo los policías 

actúan con prepotencia, que detienen sin ninguna orden emitida por un juez”. Por ello, dijo, la reforma busca que el uso de 

la fuerza pública se haga apegada a la legalidad y dignidad de las personas; “esto es importante porque pretende que el 

actuar de los policías sea apegado siempre a la ley; es decir, busca limitar que las instituciones policiacas cometan acciones 

arbitrarias”. 

Explicó que se modifican los artículos 3 y 4 de la Ley para definir el concepto de finalidad de uso de la fuerza, así como los 

principios de racionalidad y oportunidad. Afirmó que la definición de estos conceptos pretende garantizar dos principios 

constitucionales básicos: la legalidad y la seguridad jurídica. Resaltó que con este dictamen se le da contestación a la acción 

de inconstitucionalidad emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.  

Impacto en la seguridad del país 

Sergio Barrera Sepúlveda, diputado de MC, afirmó que la reforma tendrá un impacto en las Fuerzas Armadas y en la 

seguridad del país. “Es uno de los pendientes que tenemos por ley y que no se ha sometido a discusión legislativa, pues en 

octubre de 2021 el Pleno de la SCJN analizó la acción de inconstitucionalidad presentada por la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos, en contra de la Ley Nacional Sobre el Uso de la Fuerza”, en donde se hace mención a diversas 

comisiones legislativas. 

El dictamen, afirmó, incorpora los principios de racionalidad y oportunidad para dar mayor certeza a los elementos 

encargados de la seguridad del país, elimina ambigüedades que daban incertidumbre y establece que los elementos de 

seguridad pública sólo deben actuar justificadamente conforme a los protocolos y no en reacción. Pidió no abandonar a las 

instituciones de seguridad pública y darles elementos necesarios de capacitación para hacer frente a la inseguridad del país.  

Brindar seguridad jurídica a la ciudadanía 

Del PRD, la diputada Gabriela Sodi Miranda, mencionó que el dictamen busca atender la resolución de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación ante la acción de inconstitucionalidad que mandata al Congreso de la Unión a realizar las 

modificaciones al texto vigente de la Ley Nacional Sobre el Uso de la Fuerza, para incluir los principios de racionalidad y 

oportunidad, así como eliminar el concepto epiletal. 

Añadió que dicho concepto, se refiere al uso de armas menos letales o de fuego, con la finalidad de neutralizar a los agresores 

y proteger la integridad de la autoridad o de personas ajenas con alta probabilidad de dañar gravemente al agresor. La 

finalidad es brindar seguridad jurídica a la ciudadanía, “ya que desafortunadamente, como se había publicado en el Diario 

Oficial de la Federación, dicha ley transgredía los artículos 1º, 14 y 16 de la Constitución Política”. 
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Entrevista 

Guadalupe Acosta Naranjo (Coordinador del Frente Cívico Nacional) 

 

“No fue una marcha la del 13 de noviembre, fueron 63 marchas en todo el país y en algunos lugares del 

extranjero las que se realizaron en la defensa del INE, de la democracia y para solicitar, cosa que se 

logró, que no se aprobara la reforma constitucional que, en los hechos, destruía al Instituto Nacional 

Electoral y muchos principios de certeza y de ilegalidad que se han venido incorporando en la 

Constitución, pero una vez que se logró detener, producto de la votación de la oposición en su 

conjunto en la Cámara de Diputados y también producto, sin ninguna duda, de la enorme energía 

social que se demostró en defensa de la democracia con estas marchas del 13 de noviembre. Luego de 

alguna manera, yo digo tramposa, se mandan una serie de iniciativas de ley que violentan principios 

constitucionales que son básicos para la conservación de la imparcialidad, de la certeza, de la 

neutralidad de los órganos electorales y por esa razón nos vemos en la necesidad de volver salir a la 

calle y de manifestarnos de manera pacífica, de manera libre para pedirle, por un lado al Congreso de 

la Unión, particularmente a la Cámara de Diputados que no asalten y colonicen al INE como se ve venir 

con la designación de un comité seleccionador de los nuevos consejeros a modo de una sola fuerza 

política, eso está más claro y evidente”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANaPKSIoI3%2DdrF8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%213114&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANaPKSIoI3%2DdrF8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213114&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANaPKSIoI3%2DdrF8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213114&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Entrevista 

Beatriz Paredes (Senadora - PRI) 

 

“En realidad no es el Senado quien aprueba sino Morena, la oposición estuvo en contra ('cláusula de 

vida eterna'), así es el proceso legislativo; desde que Morena y sus aliados en el Senado hicieron unas 

modificaciones, regresa a la Cámara de Diputados y ahí se hacen unos retoques con mucho desaseo en 

el procedimiento ya que en Cámara no fueron cuidadosos, votaron sin que estuvieran publicadas en la 

Gaceta Parlamentaria las modificaciones que le hicieron, entonces hay muchos elementos para la 

impugnación que se va a presentar ante la Suprema Corte”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1FqONfgyNOWlN-wiv-N_E5PYGPGRTpClP/view 

https://drive.google.com/file/d/1FqONfgyNOWlN-wiv-N_E5PYGPGRTpClP/view
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El proceso para elegir a cuatro consejeros del ine arranca 
esta semana 

 
El comité que evaluará y propondrá a los aspirantes para ocupar cuatro lugares en el Consejo del Instituto 
Nacional Electoral (INE) ha sido conformado y comenzará formalmente su trabajo el 24 de febrero. El 
Comité Técnico de Evaluación para la elección de cuatro nuevos consejeros electorales, incluido el 
próximo presidente (o presidenta) del INE, fue instalado el jueves pasado en la Cámara de Diputados y 
con ello inició el proceso del estudio de los perfiles que terminará con la votación por parte de los 
diputados el 30 de marzo. 
 
https://yancuic.com/2023/02/21/el-proceso-para-elegir-a-cuatro-consejeros-del-ine-arranca-esta-
semana/ 

 

https://yancuic.com/2023/02/21/el-proceso-para-elegir-a-cuatro-consejeros-del-ine-arranca-esta-semana/
https://yancuic.com/2023/02/21/el-proceso-para-elegir-a-cuatro-consejeros-del-ine-arranca-esta-semana/
https://yancuic.com/wp-content/uploads/2023/02/Sin-titulo-205.png
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Comentario 

María Amparo Casar (Analista Política) 

 

“Parte de la sentencia del ministro Pérez Dayán dice claramente que ha lugar a conceder la medida 

cautelar solicitada por varios estados, municipios, legisladores, por el INE, por las minorías 

parlamentarias, para que se suspenda por ahora la entrada en vigor del plan B en los procesos 

electorales del Estado de México y Coahuila. Esto por efecto de algo muy claro en la Constitución, que 

no se puede modificar una ley electoral 90 días antes de que comience el proceso electoral. Así que era 

previsible esta aceptación de medidas cautelares. Entonces, estas elecciones se juegan, Estado de 

México y Coahuila, con la ley electoral vigente”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1kZnhE0izBZR9K6ckbQfa4v9uY-Zl1uct/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1kZnhE0izBZR9K6ckbQfa4v9uY-Zl1uct/view
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Entrevista 

Claudia Ruiz Massieu (Senadora – PRI) 

 

“Verdaderamente no debíamos haber votado ayer esa minuta, la Cámara de Diputados no tendría que 

haber reformado el artículo 12 que ya se había aprobado en el mismo sentido en ambas Cámaras y 

debió haberlo remitido al Poder Ejecutivo. Toda la primera parte de las comisiones fue evidenciar a la 

mayoría de que se estaba cometiendo un acto violatorio al proceso legislativo y esencialmente 

inconstitucional porque nosotros ya no debíamos conocer ese artículo, ni la Cámara lo debió haber 

modificado. Es un contrasentido porque en diciembre la Cámara de Diputados aprueba esta llamada 

‘cláusula de la vida eterna’ y en diciembre el Senado la aprueba también en los mismos términos que la 

Cámara de Diputados, pero como el Senado hace otras modificaciones a la minuta, reenvía todo a la 

Cámara de Diputados”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1G8db4rSWkHYU3S43tPiJCwFRg65x7pCS/view 

https://drive.google.com/file/d/1G8db4rSWkHYU3S43tPiJCwFRg65x7pCS/view
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Entrevista 

Damián Zepeda (Senador - PAN) 

 

“Me tocó escuchar hasta a consejeros del INE que de alguna manera daban a entender que estábamos 

por votar la Reforma Electoral, cuando esto era falso porque ya había acabado el proceso legislativo, 

Cámara de Diputados y Cámara de Senadores desgraciadamente ya habían aprobado la Reforma 

Electoral del presidente López Obrador y ya solo quedaba pendiente mandarla a publicar para poderla 

impugnar. Lo único que quedaba pendiente es el artículo 12, un tema muy delicado que es la 

transferencia de votos, básicamente lo que buscaba Morena en ese entonces cuando se aprobó fue 

que pudieran regalarles votos a partidos chiquitos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1MvUmxBTxnJVfbvz1qGOcYCcymInujQJ_/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1MvUmxBTxnJVfbvz1qGOcYCcymInujQJ_/view


            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 22/02/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista 

Damián Zepeda (Senador – PAN) 

 

“Ha habido mucha confusión con el tema de la Reforma Electoral, lamentablemente ya lo que se está 

discutiendo en el Senado no es en sí misma la Reforma Electoral. La Reforma Electoral ya fue aprobada 

por Morena y sus aliados, tanto en Cámara de Diputados como en Cámara de Senadores y lo único que 

queda pendiente es mandarla a publicar. De hecho creo que es una buena noticia para los mexicanos 

que se mande a publicar, por qué, pues porque ya podemos proceder a impugnarla ante la Corte y 

entonces sí que se pueda tumbar. Lo que había quedado pendiente era un solo artículo, el artículo 12, 

que hablaba de un tema muy peligroso, muy dañino que es la transferencia de votos, un fraude 

electoral que se quería hacer de manera legal”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1y0QMl6AvmSj5nJcPrwLzgXVmpgN85ykZ/view 

https://drive.google.com/file/d/1y0QMl6AvmSj5nJcPrwLzgXVmpgN85ykZ/view
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Comité Técnico de Evaluación realizó su primera sesión para elección 

de nuevos consejeros del INE 

 

El Comité Técnico de Evaluación para la elección de cuatro nuevos consejeros del INE, realizó la 

primera sesión de trabajo en la Cámara de Diputados. Hasta ahora, 424 personas han iniciado el 

trámite de registro para el proceso de selección y 328 están en etapa de validación. El último minuto 

del jueves concluye el registro, el 3 de marzo expedirán la lista definitiva de aspirantes y 4 días después 

los elegidos tendrán que presentar un examen; los puntajes más altos continuarán el proceso.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFBX3fTV%5FHGDS8g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213119&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFBX3fTV%5FHGDS8g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213119&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFBX3fTV%5FHGDS8g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213119&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Senado da primera lectura a la iniciativa del Plan B de la reforma 

electoral 

 

El Senado de la República dio la primera lectura al dictamen pendiente del Plan B de reforma electoral, 

el cual no incluye la llamada cláusula de ‘vida eterna’ que evita que los partidos pequeños pierdan el 

registro a través de transferencia de votos. De acuerdo con los senadores, esta modificación viola la 

Constitución porque los diputados no tenían facultades para hacer cambios a un artículo que se votó 

con anterioridad por ambas Cámaras del Congreso. Se espera que el dictamen sea discutido y votado 

por el Pleno durante la sesión de este miércoles y que pueda ser remitido al Ejecutivo para su 

publicación.  

 

https://drive.google.com/file/d/1IKPxZs7JSfdRmyLE62Kbf7vwWLr4RGf9/view 

https://drive.google.com/file/d/1IKPxZs7JSfdRmyLE62Kbf7vwWLr4RGf9/view
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Comisiones del Senado excluyen la votación de la ‘cláusula de vida 

eterna’ 

 

Comisiones del Senado aprobaron el dictamen del Plan B Electoral, la mayoría se impuso y excluyeron 

la ‘cláusula de vida eterna’ sin que se votara en contra explícitamente. La mayoría y el bloque opositor 

se enfrentaron porque se excluyó el artículo 12 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos 

Electorales. El dictamen argumenta que la Cámara de Diputados no tenía facultades para hacer el 

trámite así y que el Senado no avalará ese error. Por su parte, el coordinador de los senadores de 

Morena, Ricardo Monreal, manifestó su desacuerdo de procesar el dictamen eliminado sin votar la 

‘cláusula de vida eterna’.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANZ%2DsB571gDUbJ4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213105&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANZ%2DsB571gDUbJ4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213105&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANZ%2DsB571gDUbJ4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213105&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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ASF reveló que la Semar pagó más de 22 
mdp en exceso para la construcción de un 

hospital en Colima 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF), durante el ejercicio de fiscalización a la cuenta pública 
de 2021, identificó múltiples irregularidades cometidas por la Secretaría de Marina (Semar) respecto 
al proyecto “Construcción y Equipamiento de un Hospital Regional Naval en Manzanillo, Colima”. 

De acuerdo con el informe oficial consultado por Infobae México, para este proyecto se destinó un total 
de 292 millones 548 mil 600 pesos. Sin embargo, más de 22 millones de pesos (mdp) fueron 
pagados en exceso, además de que hubo otras inconsistencias durante la realización de los trabajos. 

La superficie contemplada para el proyecto analizado por la ASF es de 15 mil 850 metros cuadrados y 
consta de un edificio central con dos niveles. Se pretende que sea capaz de brindar “servicios 
generales” para atender la demanda de la población naval militar en activo y retirada, así como de 
derechohabientes y pensionados. 

ASF reveló que la Semar pagó más de 22 mdp en exceso para la construcción de un hospital en Colima - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/asf-revelo-que-la-semar-pago-mas-de-22-mdp-en-exceso-para-la-construccion-de-un-hospital-en-colima/
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Políticos reaccionan ante veredicto de Genaro García Luna; piden se 

investigue a Calderón 

El exfuncionario mexicano Genaro García Luna, fue 

declarado culpable por cinco cargos, entre ellos el 

vínculo con el crimen organizado, uso indebido de 

atribuciones e introducción ilegal de armas a Estados 

Unidos, así lo determinó el juzgado de Brooklyn por lo 

que políticos reaccionaron ante el juicio exigiendo se 

lleve a cabo una investigación en el país.  

La diputada por Tijuana, Andrea Chávez, publicó un 

video en sus redes sociales, en donde les leía a los 

integrantes del PAN en la Cámara de Diputados los cinco cargos por los que fue declarado culpable 

Genaro García Luna, en su exposición hizo énfasis en que los hechos ocurrieron durante el gobierno de 

Felipe Calderón. 

En su cuenta oficial de Twitter refirió: "Cuando se declaró CULPABLE de narcotráfico a Genaro García 

Luna, los panistas abandonaron la Cámara de Diputados. Hoy su partido quedó expuesto por haber 

posicionado, mantenido y protegido a un narcotraficante.  

Cuando se declaró CULPABLE de narcotráfico a Genaro García Luna, los panistas abandonaron la 

Cámara de Diputados. 

Hoy su partido quedó expuesto por haber posicionado, mantenido y protegido a un narcotraficante. 

La diputada puntualizó en la red social: "Que los señores de la guerra, nunca encuentren la paz".  

Al finalizar su video aprovechó para pedir justicia para Ciudad Juárez, además de aprovechar para 

mencionar algunos hechos:  "justicia para la masacre de Villas de Salamanca, justicia para Jorge y 

Javier, ¡justicia para México!", finalizó la morenista.  

El diputado Gerardo Fernández Noroña, del PT, se refirió a la declaración de culpabilidad por cinco 

delitos que emitió hoy un jurado en Nueva York, Estados Unidos, y dijo que quienes deben ser 

investigados también son los expresidentes Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. 

Además, los comparó con el exfuncionario federal, y los vinculó al narcotráfico, por lo que también 

terminarán en la cárcel, afirmó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politicos-reaccionan-ante-veredicto-de-genaro-garcia-luna-

piden-se-investigue-calderon     

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politicos-reaccionan-ante-veredicto-de-genaro-garcia-luna-piden-se-investigue-calderon
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politicos-reaccionan-ante-veredicto-de-genaro-garcia-luna-piden-se-investigue-calderon
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Abandona PAN sesión en San Lázaro 

 

En el momento que sesionaba la Cámara de Diputados, se conoció el veredicto contra Genaro García 

Luna y aunque el tema no estaba en el orden del día, los diputados de Morena no lo iban a dejar pasar. 

El grupo parlamentario del PAN, argumentando que era una sesión semipresencial y que tenían una 

reunión con el gobernador de Guanajuato, abandonó el salón de Plenos. Fue un día de fiesta para los 

morenistas. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM8ahW2MQnyAoSk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213121&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM8ahW2MQnyAoSk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213121&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM8ahW2MQnyAoSk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213121&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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García Luna es culpable... ¿y panistas desaparecen? Morena los acusa 

de faltar a Diputados 

La diputada de Morena, Aleida Alavez, acusó a los 

integrantes de la bancada del PAN por no estar 

presentes en la sesión de este martes en la 

Cámara de Diputados; incluso, los señaló por 'no 

dar la cara', esto ante la resolución del juicio a 

Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad 

Pública y que fue declarado culpable por cinco 

cargos en los Estados Unidos. 

"¿Y dónde están los panistas? Desaparecieron del 

pleno, así como van a desaparecer de la política", expresó la legisladora morenista, quien agregó "no 

tiene cara para presentarse al pueblo de México ¡Ni cómo negar su narcogobierno!", a la par que 

publicó una grabación donde se aprecian las curules vacías. 

Esto se dio durante la discusión del dictamen que regula el uso de la fuerza y lesión grave en la Ley 

Nacional sobre Uso de la Fuerza, misma que fue aprobada de manera unánime con 479 votos a favor y 

ninguno en contra. Esto ante un salón de plenos semivacío y donde varias curules estaban 

desocupadas. Durante la discusión del dictamen que regula el uso de la fuerza y lesión grave de la Ley 

Nacional sobre Uso de la Fuerza, momento en que la diputada Aleida Alavez grabó el video, algunos 

panistas sí estaban presentes en el salón de plenos, tal es el caso de Román Cifuentes Negrete y 

Fernando Torres. Ambos abogaron por reconocer la labor que realizan las fuerzas armadas en tareas 

de seguridad pública, "están poniendo en riesgo su vida para que México siga siendo la patria fuerte, 

esa patria que es más y que muchos no han logrado entender", comentó Torres desde la tribuna del 

recinto legislativo. 

Eso sí, la mayoría de los diputados panistas no acudieron de forma presencial, sino que siguieron la 

sesión y votaron vía remota. También se votaron modificaciones a la Ley de Adquisiciones, 

Arrendamientos y Servicios del Sector Público, así como se recordó el natalicio de Valentín Campa 

Salazar. Este martes, en Nueva York, un tribunal encontró culpable a Genaro García Luna, exsecretario 

de Seguridad Pública durante el gobierno de Felipe Calderón (2006-2012), esto por cinco delitos entre 

los que se hallan: conspiración para importar, traficar y poseer cocaína, estar inmiscuido en una 

empresa con actividades ilícitas y falsedad de declaraciones. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/21/garcia-luna-es-culpable-y-panistas-

desaparecen-morena-los-acusa-de-faltar-diputados-750131.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/21/garcia-luna-es-culpable-y-panistas-desaparecen-morena-los-acusa-de-faltar-diputados-750131.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/21/garcia-luna-es-culpable-y-panistas-desaparecen-morena-los-acusa-de-faltar-diputados-750131.html
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La Ley de Protección al Espacio Aéreo avanza sin modificaciones en el 

Senado 

Sin mover una coma a la minuta de la Cámara de Diputados, las 

comisiones del Senado avalaron, por mayoría de votos, expedir la 

Ley de Protección al Espacio Aéreo para que la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) se encargue de la coordinación de la 

vigilancia y protección al espacio aéreo del país.  

Con 15 votos a favor de Morena y aliados, así como cinco en 

contra y dos abstenciones de la oposición (PAN, PRI, PRD, MC y 

Grupo Plural), las comisiones de Comunicaciones y Transportes, y Estudios Legislativos, Segunda, 

avalaron sin cambios la minuta que aprobó la Cámara de Diputados y que es una propuesta del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En el debate, el senador de Movimiento Ciudadano (MC), Noé Castañón, adelantó que su partido 

político no avalará ninguna ley que pretenda la militarización del país, ya que con la expedición de esa 

nueva ley el Ejército se hará cargo de la protección y vigilancia del espacio aéreo.  

En respuesta, el senador José Narro Céspedes (Morena) rechazó que la ley militarice el espacio aéreo, 

pues argumentó que se mantienen las regulaciones vigentes de la Ley de Aviación Civil que regula todo 

sobre las aeronaves que vuelan en nuestro país.  

El senador de MC, Noé Castañón, dijo que su partido no avalará ninguna ley que pretenda la 

militarización del país. 

Aclaró que la nueva ley servirá para garantizar certeza jurídica, ya que la Secretaría de la Defensa 

Nacional vigilará que el espacio aéreo no sea usado en el tráfico aéreo de drogas y armas, así como 

otras actividades ilícitas. También se encargará de la revisión de permisos y licencias de vuelo.  "Se 

trata de dar un control aéreo para acabar con la corrupción, además de poder evitar el narcotráfico", 

expuso.  

Sin embargo, la oposición votó en contra con el argumento de que se militarizar más al país y exigieron 

a las comisiones que el proceso legislativo se frene para darle paso a un análisis a profundidad y mesas 

de trabajo con expertos en aviación y del Ejército mexicano. La senadora Claudia Ruiz Massieu (PRI) 

señaló a Morena de dar un fast track a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador. La 

priista pidió más tiempo para su análisis, incluso que se vaya a mesas de análisis con expertos. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/21/la-ley-de-proteccion-al-espacio-aereo-avanza-

sin-modificaciones-en-el-senado-483209.html     

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/21/la-ley-de-proteccion-al-espacio-aereo-avanza-sin-modificaciones-en-el-senado-483209.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/21/la-ley-de-proteccion-al-espacio-aereo-avanza-sin-modificaciones-en-el-senado-483209.html
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Protestan activistas contra la tauromaquia; exigen aprobar reformas 

 

Con ropa interior color negra, sangre falsa, sin calzado, con 

cuernos de poliuretano y la máscara de cartulina de toro, 

activistas de 'Animal Heroe' se manifestaron frente al 

Palacio Legislativo de San Lázaro para exigir a los diputados 

federales que aprueben reformas que prohíban la 

tauromaquia en el país. 

El director de la organización, Antonio Franyuti, críticó que 

la iniciativa de reforma a la Ley General del Desarrollo 

Ecológico se encuentre en la "congeladora". 

Recordó que en los estados de Quintana Roo, Coahuila, Guerrero, Sinaloa y Sonora ya están prohibidas, 

por lo que el objetivo, dijo, "es lograr que las corridas se prohíban a nivel federal". 

"Buscamos que la Ciudad de México y el país prohíban las corridas de toros, porque es maltrato 

animal", por lo que insistió en que "si se quiere un país sin violencia se deben prohibir las corridas de 

toros". 

Las activistas sostenían carteles en los que se leía "No más corridas de toros", "La crueldad no se 

regula, se prohíbe", "México debe evolucionar" y "México necesita tradiciones de paz", entre otras. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/21/capital/protestan-activistas-contra-la-tauromaquia-

exigen-aprobar-reformas/    

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/21/capital/protestan-activistas-contra-la-tauromaquia-exigen-aprobar-reformas/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/21/capital/protestan-activistas-contra-la-tauromaquia-exigen-aprobar-reformas/
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Inaugura Guanajuato exposición artesanal en Cámara de 

Diputados 

 

Más de 4500 empresas con presencia en 38 municipios de Guanajuato son parte del sector artesanal 

que participa en la exposición "Marca Guanajuato" que se inauguró en la Cámara de Diputados. El 

gobernador panista Diego Sinhue Rodríguez Vallejo inauguro esta exposición que pone al alcance del 

público los diferentes productos artesanales que caracterizan la creatividad de la entidad que gobierna. 

 

https://lasillarota.com/nacion/2023/2/21/inaugura-guanajuato-exposicion-artesanal-en-camara-de-diputados-415769.html 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/2023/2/21/inaugura-guanajuato-exposicion-artesanal-en-camara-de-diputados-415769.html
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COMUNICADO DEL COMITÉ TÉCNICO DE 
EVALUACIÓN 2023 

 

Boletín No.3732 

COMUNICADO DE PRENSA No.1 

COMITÉ TÉCNICO DE EVALUACIÓN 2023 

Hoy, el Comité Técnico de Evaluación para la renovación de cuatro consejeras y consejeros del Instituto Nacional Electoral 

celebró su primera sesión de trabajo en las instalaciones de la Cámara de Diputados. 

La Secretaría General de la Cámara informó al Comité que, a 5 días de la publicación de la convocatoria, 424 personas han 

iniciado el trámite de registro para el proceso de selección; de ellas, 328 se encuentran en etapa de validación y 35 han 

concluido dicho trámite. 

El proceso de registro concluirá el jueves 23 de febrero a las 23:59 horas.  

La Secretaría General de la Cámara hará entrega pública al Comité Técnico del listado general de las personas que 

completaron el registro el próximo viernes 24 de febrero. Esto permitirá que el Comité proceda a revisar y analizar la 

documentación para evaluar el cumplimiento de los requisitos de ley establecidos en la convocatoria y, en su caso, emitir 

el 28 de febrero las prevenciones que correspondan. 

Esto con el objeto de que el 3 de marzo el Comité emita la lista definitiva de aspirantes que cumplieron con los requisitos 

y proceda a iniciar la segunda fase que corresponde a la evaluación de conocimientos, de acuerdo a los términos de la 

Convocatoria.  

El día de hoy el Comité tomó por consenso, acuerdos sobre su periodicidad y forma de trabajo, mismos que se publicarán 

en el acta correspondiente. 

Asimismo, acordó que la información que genere será del conocimiento público a través de comunicados de prensa y 

mantendrá el principio de máxima publicidad a través del micrositio. 
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Cámara de Diputados incluye principios de 
ética, transparencia y máxima publicidad en 

contrataciones 
 

Boletín No.3739 

Cámara de Diputados incluye principios de ética, transparencia y máxima publicidad en contrataciones 

• Se adicionó un párrafo al artículo 1º de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público 

Con el consenso de 488 votos a favor, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen con proyecto de decreto 

que adiciona un segundo párrafo al artículo 1º de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, 

relativo a las contrataciones. 

El dictamen enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, precisa que “las contrataciones a que se 

refiere la Ley deberán apegarse a los principios de ética, transparencia y máxima publicidad”. 

Argumenta que la transparencia y el acceso a la información son pilares indispensables y fundamentales en el seguimiento 

de los actos de gobierno, de uno abierto en el que se facilite el escrutinio público, para que las y los ciudadanos tengan la 

certeza de las instituciones públicas, así como del gasto de los recursos públicos en estricto apego a la Ley por parte de los 

servidores públicos. 

La transparencia y la rendición de cuentas, añade, debe tener como objetivo primordial, el de generar confianza por parte 

de la ciudadanía hacia las instituciones públicas, el gobierno y los actos que las y los servidores públicos llevan a cabo; 

con ello se abre la puerta para que no solo se tenga acceso a la información gubernamental de manera clara y confiable, 

sino que permite a las y los mexicanos involucrarse de forma más participativa y constante en el quehacer gubernamental, 

lo que genera mayor confianza y la exigencia de más y mejores resultados, además de reducir la corrupción. 

El principio de máxima publicidad, expone el dictamen, consiste en que toda la información en posesión de sujetos 

obligados será pública, completa, oportuna y accesible, lo que se traduce en que los entes obligados expongan la que 

poseen al escrutinio público y en caso de duda razonable respecto a la información, se optará por la publicidad de la 

misma. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/02/2023 LEGISLATIVO 

 

Demanda de la ciudadanía 

El promovente de la iniciativa, diputado Jaime Bueno Zertuche (PRI) expresó que el objetivo es establecer que las 

contrataciones públicas se deberán regir bajo los principios de ética, transparencia y máxima publicidad, así como 

contribuir al debido uso y ejercicio de los recursos públicos. “Una demanda de la ciudadanía y mandato firme para los 

servidores públicos”. 

Añadió que el deber ético de los servidores públicos busca que en toda acción y decisión prevalezca el bienestar de la 

sociedad en coordinación con el Estado mexicano; la transparencia, juega un papel esencial en la construcción de 

gobiernos más abiertos al escrutinio público, que fomenten la participación de la sociedad en el diseño y evaluación de las 

políticas públicas y, por tanto, una mayor rendición de cuentas. 

Lo anterior, dijo, significa que las razones de toda decisión gubernamental y administrativa sean accesibles, claras y se 

comuniquen al público en general, y el principio de máxima publicidad, establece que toda la información en posesión de 

cualquier autoridad, órgano, organismo, entidad federal, estatal o municipal, es pública.  

De acuerdo con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), 

las contrataciones públicas representan una de las principales actividades de las democracias modernas. Agregó que el 

objetivo es la entrega correcta y oportuna de bienes, obras y servicios y el uso eficiente de los recursos públicos. 

Los principios que se agregan a la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, destacó Bueno 

Zertuche, fortalecerán el marco de integridad de los funcionarios públicos y fomentarán una mayor participación 

ciudadana.  

En lo particular, la diputada Lidia Pérez Bárcenas (Morena) presentó una reserva, para homologar los principios de 

transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción, al contemplar eficiencia, eficacia, económica, 

imparcialidad y honradez, misma que no fue aceptada. 

Para hablar a favor y en contra de dicha reserva intervinieron por Morena el diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros 

y las diputadas María Sierra Damián, Erika Vanessa Del Castillo Ibarra, Julieta Andrea Ramírez Padilla y Andrea Chávez 

Treviño, así como el legislador, Gerardo Fernández Noroña (PT). 
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 
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Senado elimina cláusula de 'vida eterna' a los partidos 
políticos 

 
Los senadores convalidaron un dictamen que aceptaba violaciones al procedimiento legislativo, puesto 
que la Cámara de Diputados y la de Senadores ya habían eliminado la polémica cláusula de "vida eterna" 
a los partidos mediante la transferencia de votos. 
A propuesta de la senadora morenista Imelda Castro, se introdujo un cambio en la redacción para que 
expresamente quedara consignado en el dictamen la palabra "sin" la cláusula de "vida eterna". 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/senado-elimina-clausula-de-vida-eterna-a-los-
partidos-politicos.html 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/senado-elimina-clausula-de-vida-eterna-a-los-partidos-politicos.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/senado-elimina-clausula-de-vida-eterna-a-los-partidos-politicos.html
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Lorenzo Córdova lamenta que Morena no quiera llegar a consensos en 

elección de consejeros 

 

El consejero Lorenzo Córdova lamentó que la bancada de Morena en la Cámara de Diputados no quiera 

llegar a consensos para definir a los cuatro nuevos consejeros del INE.  

 

https://drive.google.com/file/d/1lnHCdpmIZ538Q5NsfWcRPgMwZHMiEyhD/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1lnHCdpmIZ538Q5NsfWcRPgMwZHMiEyhD/view
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Diputado de Morena propone que se someta a extinción de dominio 

bienes de Genaro García Luna 

 

El diputado Manuel Alejandro Robles, de Morena, 

presentó un punto de acuerdo que propone que la 

Cámara de Diputados exhorte al Gobierno de la Ciudad 

de México, para que se someta a extinción de dominio 

los bienes propiedad de Genaro García Luna, que hayan 

sido utilizados como instrumento, objeto o producto de 

hechos ilícitos. 

“Y sean destinados en beneficio de niñas, niños, 

adolescentes, mujeres, personas con discapacidad y 

adultos mayores víctimas de violencia”, refiere el documento publicado en la Gaceta Parlamentaria 

para la sesión ordinaria de hoy. 

El legislador guinda asegura en su propuesta que el exfuncionario federal, durante la administración 

del expresidente Felipe Calderón, tejió una red de corrupción y lavado de dinero compuesta por al 

menos ocho personas físicas y 44 morales. 

“El tema de mayor trascendencia en la actualidad es el de Genaro García Luna y su red criminal que 

orquestó bajo las órdenes de Felipe de Jesús Calderón Hinojosa y que pusieron al servicio del cártel de 

Sinaloa”, señaló. 

La propuesta del diputado federal de Morena se presentó en el contexto del juicio contra Genaro 

García Luna, que se ha llevado durante las recientes semanas en Nueva York, Estados Unidos; y en la 

que se prevé que se podría dar un veredicto hoy. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-de-morena-propone-que-se-someta-extincion-de-

dominio-bienes-de-genaro-garcia-luna  

     

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-de-morena-propone-que-se-someta-extincion-de-dominio-bienes-de-genaro-garcia-luna
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-de-morena-propone-que-se-someta-extincion-de-dominio-bienes-de-genaro-garcia-luna
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Arremete Morena contra Felipe Calderón tras culpabilidad de García 

Luna 

 

La declaratoria de culpabilidad contra Genaro 

García Luna, por parte del Tribunal Federal del 

Distrito Este de Nueva York, provocó esta tarde 

una arremetida de Morena contra el expresidente 

Felipe Calderón, en momentos en que la bancada 

del PAN se había ausentado del salón de plenos, 

aprovechando un receso que se decretó entre la 

sesión solemne para honrar al Ejército Mexicano y 

la sesión ordinaria. 

En el pleno, un grupo de morenistas se plantó a las 

cámaras y gritó “sigue Calderón”, mientras el 

diputado Alejandro Robles gritó “¡Borolas sí sabía! A petición expresa de la bancada guinda, el pleno 

guardó un minuto de silencio “por las víctimas de la guerra emprendida por García Luna y Felipe 

Calderón, por las madres que buscan aún a sus hijos, por los periodistas desterrados por García Luna.” 

Desde la tribuna, Lidia Pérez Bárcenas, también de Morena, subrayó: “estamos en espera que la 

sentencia sea de cadena perpetua. Ya tenemos a García Luna, ¡sigue Felipe Calderón!” 

Manifestó que “los hechos revelados por los testigos que presentó la fiscalía, durante los sexenios 

inmediatos anteriores, controló segmentos importantes del Estado mexicano y doblegó a las más altas 

autoridades del país”. 

Legisladores morenistas exhibieron pancartas en las que se leía: “El 84 por ciento de los mexicanos 

considera que Felipe Calderón debe ser investigado por presuntos nexos con el narco”; “Genaro García 

Luna facilitaba el traslado de drogas en los aeropuertos de México”; “La Fiscalía de EU señaló que los 

envíos de droga de Tirso Martínez no habían existido sin la ayuda de García Luna”. 

También, “García Luna recibió 5 mil millones de dólares de ´El Rey´ Zambada”; “en 20 años, Genaro 

García Luna acumuló más de 745 millones de dólares, a través de sus redes de corrupción y saqueo”, 

“Genaro García Luna traficó más de 2 mil 500 armas hacia México con su operativo Rápido y furioso”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/21/politica/arremete-morena-contra-felipe-calderon-

tras-culpabilidad-de-garcia-luna/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink    

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/21/politica/arremete-morena-contra-felipe-calderon-tras-culpabilidad-de-garcia-luna/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/21/politica/arremete-morena-contra-felipe-calderon-tras-culpabilidad-de-garcia-luna/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
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Diputado propone que se someta a extinción de dominio 

bienes de García Luna 

El diputado Manuel Alejandro Robles, de Morena, presentó un punto de acuerdo que propone que la 

Cámara de Diputados exhorte al Gobierno de la Ciudad de México, para que se someta a extinción de 

dominio los bienes propiedad de Genaro García Luna, que hayan sido utilizados como instrumento, 

objeto o producto de hechos ilícitos. "Y sean destinados en beneficio de niñas, niños, adolescentes, 

mujeres, personas con discapacidad y adultos mayores víctimas de violencia", refiere el documento 

publicado en la Gaceta Parlamentaria para la sesión ordinaria de hoy. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputado-propone-que-se-someta-a-extincion-de-dominio-bienes-de-garcia-luna/1619771 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputado-propone-que-se-someta-a-extincion-de-dominio-bienes-de-garcia-luna/1619771
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Diputados de Morena dicen: tras García Luna sigue Calderón 

 

En la Cámara de Diputados la bancada de Morena reaccionó al conocer el veredicto de culpable del 

juicio en contra de Genaro García Luna. En la sesión de este día, mientras discutían reformas a la Ley 

Nacional sobre el Uso de la Fuerza, los legisladores sacaron cartulinas, se pusieron de pie y corearon 

“¡Sigue Calderón!”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK%5FcjoH80DNkrgs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%213117&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK%5FcjoH80DNkrgs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213117&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK%5FcjoH80DNkrgs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213117&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Diputados morenistas reaccionan a veredicto de culpabilidad contra 

García Luna 

 

Los morenistas hicieron un poco de desorden en la tribuna cuando se enteraron sobre el resultado del 

veredicto de culpabilidad contra García Luna. Solo los morenistas han reaccionado. “Hace 14 años le 

dije a García Luna que terminaría en la cárcel, hoy la justicia me ha dado la razón”, dijo Gerardo 

Fernández Noroña. “Justicia para Ciudad Juárez, justicia por fin para México”, señaló la diputada 

Andrea Chávez. “Un tribunal ajeno a disputas políticas de partidos en México acaba de dar un 

veredicto histórico. Qué bueno que haya sido de esta manera”, apuntó Juan Ramiro Robledo.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwDyEax8XjRMbY&id=BEBB992B33844BAA%21542&cid=BE

BB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwDyEax8XjRMbY&id=BEBB992B33844BAA%21542&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKwDyEax8XjRMbY&id=BEBB992B33844BAA%21542&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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El silencio de Felipe Calderón y otras reacciones a la 

condena de Genaro García Luna  

 
 

Hasta hace dos horas, Felipe Calderón estaba muy activo en Twitter, comentando la actualidad y retuiteando las 

últimas noticias. Sin embargo, desde que han declarado culpable a Genaro García Luna, el expresidente de 

México se ha refugiado en un mutismo apoteósico y su teléfono ha dejado de dar señal, según los periodistas 

de Milenio que han intentado contactar con él durante la mañana. 

En la Cámara de Diputados, los panistas se han abandonado el hemiciclo en cuanto ha salido el veredicto a García 

Luna. Manuel Vázquez Arellano, en tono jocoso, ha pedido un minuto de silencio “por la muerte del PAN”. 

Andrea Chávez, diputada de Morena en el Congreso, también se refería a la ausencia de los políticos del PAN de 

la Cámara. “Hoy la historia nos da la razón a quienes desde Ciudad Juárez sufrimos las consecuencias de tener 

un narco al mando de la Secretaría de Seguridad Pública. Hoy su partido quedó expuesto por haber posicionado, 

mantenido y protegido a un narcotraficante. Que los señores de la guerra nunca encuentren la paz”. 

 

El silencio de Felipe Calderón y otras reacciones a la condena de Genaro García Luna | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-02-21/genaro-garcia-luna-declarado-culpable-de-narcotrafico-y-delincuencia-organizada-en-ee-uu.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-21/el-silencio-de-felipe-calderon-y-otras-reacciones-a-la-condena-de-genaro-garcia-luna.html
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Andrea Chávez acusó que los panistas 

abandonaron el pleno de San Lázaro, tras 

sentencia de García Luna  

 

La tarde del martes 21 de febrero, la Corte de Brooklyn declaró culpable de cinco delitos al extitular de la 

Secretaría de Seguridad Pública —2006-2012—, Genaro García Luna, información que hizo eco hasta la 

Cámara de Diputados y donde se señaló que, coincidentemente, los legisladores del Partido Acción Nacional 

(PAN) —partido con el que colaboró el exfuncionario— no estaban presentes en el pleno de San Lázaro. 

Fue por medio de su cuenta oficial de Twitter que la legisladora del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), Andrea Chávez, dio a conocer que fue la encargada de informar al pleno de la decisión que tomó la 

justicia de los Estados Unidos; sin embargo, alertó que los blanquiazules no estaban presentes. 

De acuerdo al video que compartió, la morenista se tomó el tiempo para informar a los presentes en la sesión los 

cinco delitos por los que se declaró culpable a García Luna, todos correspondientes a su etapa como secretario de 

Estado durante el sexenio de Felipe Calderón. 

Andrea Chávez acusó que los panistas abandonaron el pleno de San Lázaro, tras sentencia de García Luna - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/andrea-chavez-acuso-que-los-panistas-abandonaron-el-pleno-de-san-lazaro-tras-sentencia-de-garcia-luna/
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Morena pedirá al INE quitar registro al PAN 

tras jucio de García Luna por ser “una 

organización criminal”  

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), advirtió que solicitará al 

Instituto Nacional Electoral (INE) quitar el registro al Partido Acción Nacional (PAN). Esto luego de que Genaro 

García Luna, exsecretario de Seguridad Pública, fue declarado culpable durante el juicio en Nueva York, Estados 

Unidos (EEUU). 

Sin embargo, está no fue la única advertencia que Delgado lanzó pues aseguró también que Morena exigirá a las 

autoridades que se investigue a profundidad el caso ya que “no es posible que se le juzgue y se le encuentre 

culpable en los Estados Unidos y en México permaneza impune”. 

Hasta el momento, la militancia de Acción Nacional no ha hecho declaraciones ante la conclusión del 

juicio contra García Luna. Su silencio ha sido criticado por simpatizantes de la autodenominada Cuarta 

Transformación, entre ellos la diputada Andrea Chávez. 

 

Morena pedirá al INE quitar registro al PAN tras jucio de García Luna por ser “una organización criminal” - Infobae 

 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/22/morena-pedira-al-ine-quitar-registro-al-pan-tras-jucio-de-garcia-luna-por-ser-una-organizacion-criminal/
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Diputada trans Salma Luévano acusa a panista América Rangel de  

“plagiadora” por iniciativa copiada de español 

América Rangel, diputada del PAN en la Ciudad 

de México, presentó en días pasados una 

iniciativa para prohibir que menores de edad se 

sometan a tratamientos “y cirugías de cambio de 

género”, además que se encarcele “a quien 

realice estos procedimientos en menores”.   

Al presentar su iniciativa con la leyenda “con los 

niños no”, la diputada panista refirió que “de 

unos años para acá, frente a nuestras narices, los 

activistas de la ideología de género lograron que 

la sociedad viera con normalidad que menores de edad se sometieran a tratamientos hormonales y 

cirugías para cambiar el sexo o reasignar el género”.  Rangel aseguró que los menores son sometidos a 

tratamientos hormonales “que en la mayoría de los casos los hará dependientes a los fármacos por el 

resto de sus vidas”, además que en las supuestas cirugías a los que son sometidos los menores “les 

mutilan sus genitales”. 

“Está prohibido que un menor de edad altere su cuerpo con un tatuaje, pero permitimos que ese 

mismo menor altere su cuerpo mutilándose el pene, es una verdadera locura. Pero la locura no 

termina ahí, nos encontramos en un punto en el que no solo el Estado lo permite, sino que lo alienta y 

lo financia”, dijo Rangel al aseverar que en la Ciudad de México autoridades de salud “hormonizan a 

menores de edad”.  

Después de que América Rangel presentó su iniciativa, la diputada trans de Morena, Salma Luévano, 

acusó a la legisladora capitalina de Acción Nacional de transfobia “pues a base de mentiras pretende 

invalidar a infancias y adolescencias”.  “Presentó una iniciativa que criminaliza a nuestras infancias y 

adolescencias trans, que criminaliza a sus familias y a los profesionales de la salud, usando argumentos 

de mala fe arraigados en estigmas y ningún sustento jurídico”, denunció Luévano al acusar una 

iniciativa basada en “mentiras” e “ideas erróneas”.  

A través de sus redes sociales, la diputada federal de Morena aseguró que la diputada capitalina del 

PAN “además de transfóbica es una plagiadora”.   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-trans-salma-luevano-acusa-panista-america-rangel-

de-plagiadora-por-iniciativa-copiada-de-espanol    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-trans-salma-luevano-acusa-panista-america-rangel-de-plagiadora-por-iniciativa-copiada-de-espanol
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-trans-salma-luevano-acusa-panista-america-rangel-de-plagiadora-por-iniciativa-copiada-de-espanol
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AMLO propondrá eliminación de ley de injurias contra el 
presidente y el 33 

 
En su conferencia matutina, AMLO reiteró su propuesta para eliminar la ley que de injurias contra el 
presidente, luego de que una diputada de Morena presentara una reforma para aumentar el costro de 
las multas por los insultos. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-propondra-eliminacion-de-ley-de-injurias-contra-el-
presidente-y-el-33-20230221-0048.html 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-propondra-eliminacion-de-ley-de-injurias-contra-el-presidente-y-el-33-20230221-0048.html
https://www.debate.com.mx/politica/AMLO-propondra-eliminacion-de-ley-de-injurias-contra-el-presidente-y-el-33-20230221-0048.html
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Hay que eliminar lo de injurias, reitera AMLO a 
legisladores 

 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que se debe eliminar el dictamen aprobado por 
diputados de Morena que plantea elevar multas por injurias en su contra, pues consideró que esa 
regulación no tiene mayor importancia. 
"Es como cuando se presenta una iniciativa para que se aumente el monto de la multa a quien insulta al 
Presidente, eso no, es más, eso lo vamos a quitar, por injurias al Presidente, eso no importa", dijo tras 
criticar decisiones de la Cofece y jueces que no favorecen a su Gobierno.  
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/hay-que-eliminar-lo-de-injurias-reitera-amlo-a-
legisladores-20230221-2026583.html 

 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/hay-que-eliminar-lo-de-injurias-reitera-amlo-a-legisladores-20230221-2026583.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/hay-que-eliminar-lo-de-injurias-reitera-amlo-a-legisladores-20230221-2026583.html
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Morena denunciará a Alejandra del Moral por 
propaganda a su favor en cines  

 

El presidente de Morena, Mario Delgado, anunció que su partido presentará una denuncia en el Instituto 

Nacional Electoral (INE) en contra de la precandidata del PRI al gobierno del Estado de México, Alejandra del 

Moral, por la exhibición de propaganda a su favor en cines durante el actual periodo de intercampañas. 

“Esto es ilegal, estamos fuera de los plazos, están haciendo publicidad en los cines. ¿Dónde fue? Otra vez en 

Cinépolis de Cuautitlán (…) Vamos a meter esta denuncia porque no puede haber publicidad y queremos saber 

cuánto costó”, dijo el dirigente de Morena. 

“Por instrucciones del Pdte. Mario Delgado, presentamos la denuncia en contra de Paulina (Alejandra) del Moral, 

quien en un franco desafío a la Constitución realizó un evento ‘masivo’ en el marco de la intercampaña”, escribió 

en sus redes sociales Mario Rafael Llergo, representante de Morena ante el INE. 

El periodo de intercampaña comenzó el lunes 13 de febrero y terminará el domingo 2 de abril, pues el día 3 

comienzan oficialmente las campañas para el gobierno del Estado de México. 

 

Morena denunciará a Alejandra del Moral por propaganda a su favor en cines (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/morena-denunciara-a-alejandra-del-moral-por-propaganda-a-su-favor-en-cines/
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Grupo de Amistad México-República de Corea 
del Sur ha forjado una relación bilateral sólida 

 

Boletín No.3731 

 

Grupo de Amistad México-República de Corea del Sur ha forjado una relación bilateral 

sólida 

• El embajador Huh Tae-wan solicitó a diputadas y diputados impulsar la negociación del Tratado 

de Libre Comercio 

El Grupo de Amistad México-República de Corea del Sur, que preside la diputada Cecilia Márquez 

Alkadef Cortes (Morena), se reunió con el embajador Huh Tae-wan, con el objetivo de fortalecer 

la relación bilateral. 

 

La legisladora recordó que en 2022 se cumplieron 60 años en los que se ha forjado una amistad 

sólida e intercambios estudiantiles, culturales, económicos, turísticos, cooperación científica y 

otras disciplinas que han demostrado que no existen barreras. 

 

Apuntó que la “ola coreana ha tenido un gran impacto en México, sobre todo en la población 

joven que ha demostrado interés por su música, moda y cine, y también por estudiar su idioma y 

gastronomía, abriéndose una era de relaciones bilaterales entre ambos países”. 

 

El diputado del PAN, Noel Mata Atilano, agradeció al pueblo de la República de Corea por invertir 

en Aguascalientes, ya que ello promueve el empleo y permitirá producir cerca de 293 mil 

megawatts al año, generar energía suficiente para 61 mil hogares y dejar de emitir 134 mil 340 

toneladas de dióxido de carbono. 

 

La diputada Brianda Aurora Vázquez Álvarez (Morena) señaló que el Grupo de Amistad 

contribuye a acercar a ambos pueblos, y mencionó que Sonora es una entidad que tiene mucho 

que ofrecer a la nación asiática en materia ganadera, acuícola y cultural. 

 

De MC, la diputada María Leticia Chávez Pérez indicó que el Grupo de Amistad rendirá frutos, 

porque ha trabajado con dedicación, cariño y profesionalismo. Hizo votos para que se refuerce la 

cooperación económica, política, cultural, académica y educativa. 
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Jaime Bueno Zertuche, diputado del PRI, subrayó que México es un país amigo, y en el caso de 

Coahuila esta entidad ha crecido por la participación económica de la República de Corea del 

Sur. Agregó que los dos países, a través del respeto, promueven las bondades de unos y otros. 

 

La diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) se congratuló de este Grupo de Amistad, el cual busca 

impulsar el intercambio con la República de Corea del Sur en cada una de las entidades 

federativas de México. Dijo que Querétaro mantiene una relación estrecha en materia 

gastronómica y comercial con ese país. 

 

José Miguel De la Cruz Lima, diputado de Morena, expresó su reconocimiento al embajador de la 

República de Corea del Sur en materia tecnológica. Consideró fundamental que se realicen 

estrategias que reactiven las negociaciones del tratado comercial. 

 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) resaltó su compromiso de ser un aliado 

estratégico para que se impulsen y fortalezcan los lasos de amistad entre ambos países y se 

desarrollen mecanismos en el ámbito médico y tecnológico. 

 

Socios estratégicos en sectores político, económico y cultural 

 

Por su parte, el embajador de la República de Corea del Sur en México, Huh Tae-wan, recordó 

que la relación entre ambos países comenzó cuando mil 36 migrantes coreanos llegaron a 

México en 1905; no obstante, la relación bilateral se ha fortalecido desde 2005, como socios 

estratégicos en sectores como el político, económico y cultural. 

 

Destacó la importancia de estrechar lazos de cooperación y comenzar la primera ronda de 

negociación de un Tratado de Libre Comercio lo antes posible. 
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Suecia entregará al pueblo yaqui los vestigios 
sagrados del Maaso Koba, pertenecientes a esta 

comunidad 
 

Boletín No.3730 

 

Suecia entregará al pueblo yaqui los vestigios sagrados del Maaso Koba, pertenecientes a 

esta comunidad 

• Se realizará en abril durante la gira de trabajo por Sonora del embajador, Gunnar Aldén, y el 

Grupo de Amistad México-Reino de Suecia 

 

El Grupo de Amistad México-Reino de Suecia, presidido por la diputada Gabriela Martínez 

Espinoza (Morena) aprobó con 12 votos el Programa de trabajo de la gira con el embajador de 

esa nación, Gunnar Aldén al estado de Sonora, a fin de consolidar proyectos de cultura, equidad 

de género, negocios e inversión. 

 

Al respecto, la legisladora Martínez Espinoza recalcó la importancia de esta visita del diplomático 

sueco a Sonora, porque se tiene mucho trabajo que hacer a través del intercambio cultural y en 

aspectos de negocios e inversión. “Es relevante dar a conocer al Reino de Suecia qué es lo que 

tenemos en Sonora y México para ofrecer a esa nación y al mundo”. 

 

Señaló que el tema cultural es muy especial para el embajador Aldén, por lo que se hará una 

ceremonia de entrega del Reino de Suecia al pueblo yaqui, luego de gestiones del gobierno de 

México, de los vestigios sagrados del Maaso Koba, pertenecientes a esta comunidad autóctona, 

enclavados entre Guaymas y Ciudad Obregón. 

  

“Cobra importancia este evento, porque le pareció sumamente relevante al embajador hacer 

esta ceremonia de entrega formal de los vestigios al pueblo yaqui”. Suecia ya los entregó a 

México, pero todavía las hermanas y hermanos yaquis no lo tienen en su comunidad, subrayó. 

 

La diputada Martínez Espinoza explicó que el diplomático sueco tiene mucho interés en trabajar 

el tema de la equidad de género, por lo que sostendrá una reunión con la directora del Instituto 

Sonorense de las Mujeres. 
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Es sumamente importante el tema de inversión, hay mucho trabajo por hacer, sobre todo, 

porque en Puerto Peñasco, Sonora, en un área de más de dos mil hectáreas se va a tener la 

planta solar más grande de Latinoamérica y la séptima más grande a nivel mundial, destacó. 

 

Este proyecto, añadió, “abre un panorama muy importante de energías limpias, esto va a ser un 

parteaguas en el desarrollo de Sonora y del país, de ahí la relevancia de esta invitación al 

embajador de Suecia para que visite el estado, quien tiene mucho interés en realizar esta 

reunión”. 

 

Asimismo, se visitará San Carlos, Sonora, zona turística por excelencia, reconocido 

mundialmente por su belleza natural y cultura gastronómica, que se convertirá en un puerto de 

altura. 

 

Participación de las y los diputados 

 

El diputado del PAN, Rodrigo Sánchez Zepeda dio lectura al itinerario de la gira de trabajo de las 

y los integrantes del Grupo de Amistad con el embajador de Suecia, Gunnar Aldén al estado de 

Sonora, prevista del 22 al 24 de abril. 

 

El diputado de Morena, Emmanuel Reyes Carmona    resaltó la relevancia de realizar esta visita a 

Sonora del Grupo de Amistad con el embajador de Suecia en México, porque será una 

oportunidad de conocer la cultura y la región. 

 

Del PT, la diputada Margarita García García destacó la importancia de la riqueza cultural de 

Sonora y que el embajador de Suecia conozca las oportunidades que ofrece la entidad. 

 

Por MC, la diputada Jessica María Guadalupe Ortega De La Cruz refirió que las actividades del 

Grupo de Amistad se traducirán en muchos beneficios para nuestro país. Enfatizó la importancia 

de conocer los temas de género, porque Suecia es de los países que más adelanto tiene sobre el 

avance de representación política y derechos económicos de las mujeres. 

 

La diputada del PVEM, Claudia Delgadillo González refirió la necesidad de fortalecer los vínculos 

que existen con Suecia, luego de apoyar las actividades a realizar en la gira con el embajador de 

esa nación en México.   
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Por otra parte, se informó a las y los integrantes del Grupo de Amistad sobre el curso de la 

Semana Cultural y Gastronómica México - Reino de Suecia, para el cual se definirá una nueva 

fecha, de acuerdo con la agenda de las y los diputados y de la sede diplomática. 
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Aprueban en el Senado “Plan B” de la reforma electoral 
 

Entre tanto, una de las conclusiones de las comisiones unidas fue que la Cámara de Diputados cometió 
una violación a la Constitución al aprobar el artículo derogado. “¿Cuáles fueron los elementos que se 
consideraron para que de manera ilegal y con absoluto desconocimiento tomaron como evidencia para 
hacer modificación a algo que no tenía modificación”, cuestionó Nadia Navarro del PAN? 
“Este dictamen propone dos cuestiones que al final del día son violatorias de la ley al final del día van a 
sustentar las acciones de inconstitucionalidad que vamos a presentar”, aseguró. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/aprueban-en-el-senado-plan-b-de-la-
reforma-electoral/822055/ 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/aprueban-en-el-senado-plan-b-de-la-reforma-electoral/822055/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/aprueban-en-el-senado-plan-b-de-la-reforma-electoral/822055/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/
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Citlalli Hernández exigió a Calderón y 

Margarita Zavala explicar su relación con 

García Luna  

 

La secretaria general del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Citlalli Hernández Mora, aseguró 

que el expresidente Felipe Calderón, la diputada federal Margarita Zavala Gómez del Campo, así como todo 

el Partido Acción Nacional (PAN) deben una explicación a la ciudadanía mexicana tras darse a conocer 

que Genaro García Luna fue encontrado culpable de cinco delitos en Estados Unidos. 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, la también senadora indicó que la sentencia de la Corte de Brooklyn 

contra el extitular de la Secretaría de Seguridad Pública (2006-2012) demostró su culpabilidad de “todos los 

cargos de narcotráfico” de los que fue acusado en el país vecino; no obstante, apuntó a que dicha información ya 

la conocía el pueblo. 

Dicho lo anterior, la morenista apuntó a que el pueblo mexicano se merece una explicación de lo que sucedió 

en el sexenio de Calderón Hinojosa, no solo del exfuncionario, sino del exmandatario, su esposa —que se 

desempeñó como primera dama—, así como de Acción Nacional, partido con el que colaboró García Luna durante 

dos sexenios. 

Citlalli Hernández exigió a Calderón y Margarita Zavala explicar su relación con García Luna - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/19/no-tiene-cabida-en-la-cdmx-citlalli-hernandez-responsabilizo-al-pan-por-conciertos-neonazis-en-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/suspenso-en-juicio-de-garcia-luna-por-deliberacion-del-jurado-piden-revisar-testimonio-de-el-rey-zambada/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/citlalli-hernandez-exigio-a-calderon-y-margarita-zavala-explicar-su-relacion-con-garcia-luna/
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“Margarita Zavala debe responder”: Epigmenio 

Ibarra criticó el silencio de la diputada del PAN 

ante el caso de García Luna  

 

El periodista Epigmenio Ibarra Almada se pronunció ante el reciente veredicto de la Corte Neoyorquina en el caso 

de García Luna, exsecretario de Seguridad Pública, en donde pidió a la diputada del PAN, Margarita 

Zavala, responder ante los señalamientos que enfrenta su esposo, Felipe Calderón Hinojosa, por complicidad. 

Y es que para el también columnista—y simpatizante al gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO)—

una de las cómplices “notorias” de ambos funcionarios (Felipe Calderón y García Luna) fue la entonces primera 

dama, quien hasta el momento a “guardado silencio” ante el juicio llevado a cabo en el país vecino. 

Margarita Zavala, actual diputada federal por el partido blanquiazul, ha sido cuestionada en distintas ocasiones 

sobre la relación que sostenía su esposo y el exsecretario de Seguridad, sobre todo luego de que saliera a relucir 

su participación como cómplice y supuesto culpable de protección a los cárteles del narcotráfico. 

“Margarita Zavala debe responder”: Epigmenio Ibarra criticó el silencio de la diputada del PAN ante el caso de García Luna - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/22/margarita-zavala-debe-responder-epigmenio-ibarra-critico-el-silencio-de-la-diputada-del-pan-ante-el-caso-de-garcia-luna/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/02/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

Fallas constantes en el Hospital La Margarita ponen 

en riesgo la salud de pacientes: Genoveva Huerta 

 

La diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Genoveva Huerta Villegas calificó de “desesperante” la forma 

en que el Hospital de La Margarita del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) intenta seguir funcionando cuando 

es evidente que las fallas son constantes y han empezado a poner en riesgo la salud de los derechohabientes. 

Para tratar de mitigar este problema la legisladora anunció que a lo largo de esta semana tendrá una reunión con personal 

del Sindicato y Delegación para abordar el tema, ya que es insostenible la forma en que los derechohabientes tienen que 

estar enfrentando problemas que van desde la falta de elevadores, hasta la falla del sistema, siendo esto último lo que 

está impidiendo agendar citas y tener resultados de laboratorios en tratamientos médicos para enfermedades graves. 

Huerta Villegas precisó que ella además de su homólogo Mario Riestra Piña han sido enfáticos del problema que enfrenta 

el IMSS en Puebla y como el director Zoé Robledo no ha dado respuesta para mejorar las condiciones de este tipo de 

hospitales que se vieron saturados a raíz de la desaparición del Hospital San Alejandro. 

Lamento que los encuentros que se han dado entre el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina y Zoé Robledo 

parezcan más un tema “político” que dé solución a los problemas reales que se tienen en los hospitales del IMSS. 

 

Fallas constantes en el Hospital La Margarita ponen en riesgo la salud de pacientes: Genoveva Huerta | Newsweek en Español 

(newsweekespanol.com) 

 

 

 

 

 

https://newsweekespanol.com/2023/02/fallas-constantes-en-el-hospital-la-margarita-ponen-en-riesgo-la-salud-de-pacientes-genoveva-huerta/
https://newsweekespanol.com/2023/02/fallas-constantes-en-el-hospital-la-margarita-ponen-en-riesgo-la-salud-de-pacientes-genoveva-huerta/
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Piden clavadistas diálogo entre COM, Conade y World Aquatics 

El equipo mexicano de clavadistas alzó la voz y llamó al 

diálogo a la Conade, el Comité Olímpico Mexicano y World 

Aquatics para no perder sus becas y apoyos económicos 

rumbo al ciclo olímpico de París 2024. 

Seleccionados nacionales integrados por Dolores 

Hernández, Melany Hernández, Jahir Ocampo, Rodrigo 

Diego, Juan Celaya, Randal Willars, Andrés Villarreal y 

Kevin Berlín asistieron a la Cámara de Diputados 

arropados por el ex clavadista y ahora diputado Rommel 

Pacheco. 

"Me tocó estar de lado de ellos que como deportista tu única tarea es entrenar y competir por México 

y no verte en temas de políticos y de pantalones largos. No es echar culpas, es sentarnos y resolver 

todas las partes que nos involucran para que los deportistas no sufran y no se queden sin el apoyo 

necesario en un ciclo olímpico", dijo Pacheco en su intervención. 

La directora de la Conade, Ana Guevara, condicionó a los deportistas acuáticos si acuden a selectivos 

convocados por el Comité de Estabilización, el cual ella no reconoce, pues mantiene su postura de 

respaldar a Kiril Todorov, desconocido por World Aquatics, antes FINA. 

Los deportistas estarían perdiendo su oportunidad de competir en los Juegos Centroamericanos y del 

Caribe El Salvador, y Juegos Panamericanos Santiago 2023, estos últimos otorgan plazas a París 2024. 

Los seleccionados nacionales junto a las medallistas olímpicas Alejandra Orozco y Gabriela Agúndez 

enviaron una carta el pasado 15 de febrero dirigida al presidente de World Aquatics, Husain Al 

Musalam, para pedir su intervención. 

"El hecho de hacer la carta fue para aclarar nuestra situación, la hicimos nosotros en conjunto sin 

ayuda de nadie. Es para mostrar nuestra posición y hacerles saber nuestro sentir, nadie esta detrás de 

esto, venimos aquí porque Rommel nos abrió las puertas y nos apoya para que esto pueda llegar a 

más", expresó el medallista mundial Jahir Ocampo. 

El equipo de clavados dio como ultimátum abril para poder tener una respuesta de las autoridades 

deportivas. 

https://www.reforma.com/piden-clavadistas-dialogo-entre-com-conade-y-world-

aquatics/ar2557051?v=1    

https://www.reforma.com/piden-clavadistas-dialogo-entre-com-conade-y-world-aquatics/ar2557051?v=1
https://www.reforma.com/piden-clavadistas-dialogo-entre-com-conade-y-world-aquatics/ar2557051?v=1
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Diputada mexicana: Andrés Manuel López Obrador 
politiza la Alianza del Pacífico "con decisión 

unilateral" 
 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada de México, Sofía Carvajal Isunza, señaló este martes que el presidente de su país, Andrés 
Manuel López Obrador incumple con principios de política exterior al cuestionar al Gobierno de Dina 
Boluarte y politiza la Alianza del Pacífico al no entregar la presidencia pro tempore al Perú. 

En entrevista con el programa Ampliación de Noticias, Sofía Carvajal comentó así el último comunicado 
de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (COPPPAL), 
integrada por 70 partidos políticos de 30 naciones, que critica la actitud del mandatario Andrés Manuel 
López Obrador. 

"Nuestra lectura es que el presidente no está respetando los mínimos básicos de la política exterior, 
que cuando menos es la no intervención en los asuntos internos de los países, y con esta decisión 
unilateral hace que se politice el organismo, la Alianza del Pacífico, y afecta el funcionamiento de 
la Alianza del Pacífico, es decir traslada la indiscrecionalidad con la que gobierno en México 
transgrediendo la Constitución y todas las leyes, esa misma indiscrecionalidad la traslada a un 
organismo internacional que es la Alianza del Pacífico calificando al Perú de país no democrático", 
dijo. 

Sofía Carvajal: Andrés Manuel López Obrador politiza la Alianza del Pacífico "con decisión unilateral" | RPP Noticias 

 

https://rpp.pe/noticias/mexico
https://rpp.pe/noticias/andres-manuel-lopez-obrador
https://rpp.pe/noticias/andres-manuel-lopez-obrador
https://rpp.pe/noticias/dina-boluarte
https://rpp.pe/noticias/dina-boluarte
https://rpp.pe/noticias/alianza-del-pacifico
https://rpp.pe/mundo/mexico/sofia-carvajal-andres-manuel-lopez-obrador-politiza-la-alianza-del-pacifico-con-decision-unilateral-noticia-1467944?ref=rpp
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Diputada mexicana asegura que AMLO 
busca posicionarse como un ‘líder 

ideológico’ y de izquierda en Latinoamérica 
 

 

 

 

 

 

 

La actitud del presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), de no reconocer el 
gobierno de Dina Boluarte y de entregar la presidencia de la Alianza del Pacífico ha significado no 
solo la protesta de las autoridades peruanas, sino también de políticos mexicanos como la 
diputada Sofía Carvajal Isunza. 

La política mexicana en declaraciones para RPP Noticias manifestó que Andrés Manuel López 
Obrador incumple con principios de política exterior al cuestionar al Gobierno de Dina Boluarte y 
politiza la Alianza del Pacífico al no entregar la presidencia pro tempore al Perú. 

La también Secretaria Ejecutiva de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América 
Latina y el Caribe (COPPPAL) sostuvo que por ello la institución emitió un comunicado en el que 
externa su preocupación “por la negativa del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador de 
entregar la Presidencia pro tempore de la Alianza del Pacífico a Perú, cuyo objetivo es la integración 
económica y comercial basada en la libre movilidad de bienes, servicios, capitales y un eje transversal 
de cooperación entre los países que la integran como Chile, Colombia, Perú y México, lo que puede 
afectar el funcionamiento de dicha Alianza”. 

Diputada mexicana asegura que AMLO busca posicionarse como un ‘líder ideológico’ y de izquierda en Latinoamérica - Infobae 

 

https://www.infobae.com/peru/2023/02/21/diputada-mexicana-asegura-que-amlo-busca-posicionarse-como-un-lider-ideologico-y-de-izquierda-en-latinoamerica/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/02/2023 LEGISLATIVO 

 

Comisión de Federalismo se reunió con 
representantes del Inafed 

 

El objetivo fue buscar condiciones de eficacia en las autoridades electas 

Boletín No.3743 

Comisión de Federalismo se reunió con representantes del Inafed 

• El objetivo fue buscar condiciones de eficacia en las autoridades electas 

La Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal, que preside la diputada Annia Sarahí Gómez 

Cárdenas (PAN), se reunió en una mesa de trabajo para analizar las principales tareas, funciones 

y acciones de capacitación que realiza el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo 

Municipal (Inafed), que coordina Ignacio Ovalle Fernández. 

La diputada Gómez Cárdenas dijo que el encuentro también tuvo como propósito que las y los 

legisladores transmitan la información a las y los presidentes municipales, para trabajar de una 

manera coordinada con dicho instituto. 

Al respecto, Ignacio Ovalle mencionó que el Inafed es un organismo sectorizado de la Secretaría 

de Gobernación, por lo que los trabajos que realiza son muy útiles, ya que mantiene una 

comunicación constante y permanente con todos los municipios, pues ingresa los procesos 

fundamentales para el desarrollo de actividades directivas y administración municipal. 

La subcoordinadora de Fomento y Desarrollo del Federalismo del Inafed, Ruth Gisela Márquez 

Benítez, explicó que el objetivo es contribuir a la formación de las autoridades municipales, a 

través de acciones de capacitación que les permitan desarrollar conocimientos, habilidades y 

aptitudes para incrementar la eficiencia en el ejercicio de la función pública y el desarrollo 

institucional. 

Por su parte, el director de Enlace con Estados y Municipios, Agustín Herrera Barthely, informó 

que la Guía Consultiva de Desempeño Municipal es un instrumento de planeación diseñado para 

que los municipios elaboren su propio plan de desarrollo o cualquier otro instrumento que les 

ayude a tomar decisiones, diseñado para establecer principios de orden y eficiencia. 
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Intervención de las y los diputados 

La diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena) cuestionó que dentro de la amplia 

explicación del coordinador Ignacio Ovalle, no se abordó cómo el Inafed está contribuyendo a la 

transformación de la vida pública de México y cómo el ámbito municipal contribuirá a este 

propósito. 

A su vez, el diputado Manuel Guillermo Chapman Moreno (Morena), pidió al Inafed su punto de 

vista sobre cómo atender en los ayuntamientos el tema de la violencia y la profesionalización de 

las corporaciones policiales, ante el panorama que se vive día a día. 

En su oportunidad, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) destacó que es fundamental la 

capacitación de los gobiernos locales, ya que aumenta la eficiencia en el desempeño de los 

funcionarios, por lo que propuso a la Comisión generar las condiciones, en coordinación con el 

Inafed, para capacitar a las autoridades electas y buscar la eficiencia en los gobiernos locales.  

El diputado del PAN, Pedro Garza Treviño, preguntó dónde están esos programas y casos de éxito 

para hacerlos llegar a los municipios. Planteó realizar una mesa de trabajo para que la experiencia 

de todos los alcaldes se haga saber y no que cada alcalde ponga a su compadre, comadre o su 

vecino a que le cuide las espaldas.  

Al concluir, la diputada Gómez Cárdenas agradeció la disposición del coordinador del Inafed y la 

información de sus actividades, que será de gran ayuda para el Poder Legislativo. 
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El Grupo de Amistad México-República de 
Panamá aprobó su plan de trabajo 

 

Se enfoca en fortalecer los lazos diplomáticos entre ambas naciones 

Boletín No.3742 

El Grupo de Amistad México-República de Panamá aprobó su plan de trabajo 

• Se enfoca en fortalecer los lazos diplomáticos entre ambas naciones 

El Grupo de Amistad México-República de Panamá, que preside la diputada Saraí Núñez Cerón (PAN), aprobó su plan de 

trabajo, que tiene como objetivo fortalecer los lazos diplomáticos entre ambas naciones. 

La diputada Núñez Cerón señaló lo relevante que es para Panamá el tema logístico, toda vez que se trata de un punto 

estratégico marítimo, por lo que es un asunto que puede abordarse por las y los legisladores. 

Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz, diputada del PRI, mencionó que este Grupo de Amistad debe profundizar el diálogo 

entre parlamentarios, por lo que planteó incorporar al plan de trabajo encuentros virtuales y presenciales con las y los 

diputados panameños para analizar temas de interés común. 

Resaltó que ambos países han firmado acuerdos de colaboración no sólo orientados al comercio, sino al ámbito cultural, 

tecnológico y de intercambio en diferentes rubros. 

En su turno, el embajador de la República de Panamá en México, Manuel Ricardo Pérez González, reiteró el interés de su 

nación por fortalecer el diálogo y la cooperación, así como estrechar los vínculos existentes para crear condiciones propicias 

que impulsen el comercio bilateral y las inversiones recíprocas. 

Solicitó el apoyo de las y los integrantes del Grupo de Amistad para impulsar un acuerdo bilateral estratégico que acelere 

los tratados de libre comercio, que se convierta en una plataforma de lanzamiento logístico a través de las instalaciones del 

Canal de Panamá. 
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Sociedad civil, fundamental en construcción de “Va por México”: PRI 

 

Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, reconoció que la 

sociedad civil ha jugado un papel fundamental en la 

construcción de la alianza “Va por México”, y destacó 

que con un frente político amplio, que integre a los 

partidos y los ciudadanos, la alianza “no sólo será más 

competitiva, sino que vamos a ganar las elecciones en 

el 2024”. 

Señaló que mientras entre las “corcholatas” de 

Morena la disputa es por ver quién queda mejor con quien decidirá su candidatura, porque “será un 

dedazo”, en el caso de la alianza se construye la fortaleza de tener una plataforma sólida y se impulsa 

la coalición electoral y legislativa, así como los gobiernos de coalición. 

Precisó que tiene que haber 2023 para que haya 2024; es decir, primero ganar las elecciones en 

Coahuila y el Estado de México. “Tenemos tiempo, no que tengamos todo el tiempo, pero habremos 

de hacer giras, de reunirnos para ver quién encabeza el proyecto”, expresó. 

El dirigente nacional del tricolor indicó que por ahora, “estamos en esta etapa, para ir construyendo a 

la candidata o al candidato que encabece un gran frente opositor con la sociedad civil”. 

Expuso que hoy su responsabilidad es ser, junto con el PAN y el PRD, *el constructor de nuestra 

coalición, ser el que pone ladrillos para ir construyendo los cimientos con la sociedad civil, y tener una 

alternativa que verdaderamente resuelva los problemas del país". 

Moreno Cárdenas argumentó que “en el PRI hacemos política” y aseguró que el partido ha sido y 

continuará como una oposición critica, constructiva, que piense siempre a favor de México y de las 

familias mexicanas”. 

Aseveró que el PRI es de todos, como un partido plural. “Lo que queremos es impulsar no sólo un 

cambio, sino un cambio con rumbo; que haya oportunidades para mujeres, para jóvenes. Queremos un 

partido competitivo, cercano a las bases, con la militancia, con carácter, con arraigo, pero, sobre todo, 

un PRI opositor”, dijo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-sociedad-civil-fundamental-en-construccion-de-va-por-

mexico   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-sociedad-civil-fundamental-en-construccion-de-va-por-mexico
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-sociedad-civil-fundamental-en-construccion-de-va-por-mexico
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Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, reconoció que la 
sociedad civil ha jugado un papel fundamental en la construcción de la alianza “Va por México”, y destacó 
que con un frente político amplio, que integre a los partidos y los ciudadanos, la alianza “no sólo será 
más competitiva, sino que vamos a ganar las elecciones en el 2024”. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/21/sociedad-civil-fundamental-en-construccion-de-va-
por-mexico-pri/ 

 
 
 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/21/sociedad-civil-fundamental-en-construccion-de-va-por-mexico-pri/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/02/21/sociedad-civil-fundamental-en-construccion-de-va-por-mexico-pri/
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Jóvenes piden a diputadas impulsar su 
participación en política 

 

Informa Grupo de Trabajo sobre avances rumbo al Parlamento Juvenil 2023 

Boletín No.3741 

Jóvenes piden a diputadas impulsar su participación en política 

• Informa Grupo de Trabajo sobre avances rumbo al Parlamento Juvenil 2023 

Durante la novena reunión ordinaria de la Comisión de Juventud, que preside la diputada Karla Ayala Villalobos (PRI), las 

diputadas integrantes de esta instancia se pronunciaron a favor de una mayor participación de este sector poblacional en la 

política. 

En la reunión semipresencial con jóvenes provenientes de Guanajuato, los invitados a San Lázaro pidieron a las legisladoras 

mayores oportunidades para que representantes de este sector ocupen cargos de representatividad. Por su parte, las diputadas 

respaldaron la idea al plantear que es en la participación donde comienza el ejercicio político de la juventud.  

La diputada Ayala Villalobos (PRI) manifestó que se han propuesto en la Comisión a darle voz a más jóvenes y abrir 

espacios dentro de las reuniones para poder escuchar las propuestas que tengan.  

“Comentar que cualquier diputado o diputada integrante de la Comisión, quien guste hacerle una invitación a cualquier 

joven a presenciar las sesiones de esta Comisión, son totalmente bienvenidos”, agregó. 

La diputada María Clemente García Moreno (Morena) dijo que la Ley General de Juventudes es un tema muy serio, que se 

trabaja en la Comisión para elaborar un dictamen sobre ello, en donde exista consenso por las y los integrantes de esta 

instancia legislativa.  

Del PVEM, la diputada Consuelo del Carmen Navarrete Navarro señaló que la política es de tiempos y circunstancias. 

“Reconozco lo que han hecho las integrantes para ser diputadas, les toca a ustedes jóvenes hacer lo que les toca”.  

María Fernanda Vázquez, secretaria estatal de Acción Juvenil de Guanajuato, agradeció el trabajo que hace esta Comisión 

en favor del sector juvenil de México desde todas las trincheras y sin voltear a ver colores. “Existen grandes oportunidades, 

no somos el futuro solamente, también somos el presente”. 
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En el evento, jóvenes representantes de la sociedad civil, pidieron retomar la creación de la Ley General de Juventudes y 

afirmaron que este grupo poblacional representa una oportunidad para el país, con el fin de mejorar el sistema educativo, 

económico y las instituciones de México.  

Informan de avances rumbo al Parlamento Juvenil 2023 

Previamente, la diputada Martha Nabetse Arellano Reyes (Morena), quien encabeza el Grupo de Trabajo para el 

“Parlamento Juvenil 2023”, hizo llegar a las y los integrantes de la Comisión para observaciones, una propuesta de 

reglamento, convocatoria, logo, cronología y presupuesto del evento. 

 “Se está trabajando con la Secretaría General para llevar la propuesta ante la Junta de Coordinación Política, a fin de tener 

una fecha precisa para este Parlamento”, indicó. 
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La profecía de Noroña: así le dijo a García Luna que iba a terminar en 

la cárcel 

 

Este martes, Genaro García Luna fue declarado 

culpable en un juicio de Estados Unidos por cinco 

delitos, entre ellos, ayudar al Cártel de Sinaloa en el 

trasiego de droga, por lo cual, recordamos cuando el 

diputado Gerardo Fernández Noroña lo encaró en 

2009.  

En aquel año, durante la primera comparecencia en la 

Cámara de Diputados de Genaro García Luna como 

secretario de Seguridad, Fernández Noroña lo enfrentó y lo llamó asesino en repetidas ocasiones. 

En un video de Youtube, compartido por el mismo Noroña en su canal oficial, se observa a García Luna 

hablando en el micrófono, y al terminar su discurso, se escucha “eres un asesino”, que grita Noroña. 

Posteriormente, se le da el micrófono a Noroña, quien expresa que el artículo 107 refiere que "no 

podrá llamarse al orden al orador que critique o censure a funcionarios públicos por faltas o errores 

cometidos, pero en caso de injurias o calumnias, el interesado podrá reclamarlas en la misma sesión". 

Además, durante su primera intervención, Noroña sostuvo que 'es un asesino', pues aseguró que tenía 

'elementos, pruebas y argumentos' para comprobar lo antes dicho. 

“Puedo subir a la tribuna a sostener que García Luna es un asesino y se lo estoy diciendo en su cara, así 

que no es ningún acto de cobardía. Se lo sostengo con elementos, con pruebas y con argumentos, y se 

lo estoy diciendo de frente”, expresó Fernández Noroña en ese momento. 

Ante esto, se muestra cómo en diversas ocasiones García Luna pidió el micrófono para increpar a los 

diputados panistas que defendían al exsecretario de Seguridad de Felipe Calderón. 

Genaro García Luna fue declarado culpable este martes 21 de febrero de 5 delitos, uno de ellos, en 

ayudar con el trasiego de drogas a Estados Unidos, 'de la mano' con el Cártel de Sinaloa. 

Tras este fallo, Fernández Noroña aseguró que 'el tiempo me dio la razón' y se cuestionó sobre lo que 

dirá la 'derecha' de García Luna y su veredicto final. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/21/la-profecia-de-norona-asi-le-dijo-garcia-luna-

que-iba-terminar-en-la-carcel-video-750099.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/21/la-profecia-de-norona-asi-le-dijo-garcia-luna-que-iba-terminar-en-la-carcel-video-750099.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/21/la-profecia-de-norona-asi-le-dijo-garcia-luna-que-iba-terminar-en-la-carcel-video-750099.html
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Entrevista 

Mario Alberto Rodríguez (Diputado – MC) 

 

“El tema es grave (resultados de la auditoría), se han ido acumulando en los últimos años, lo que 

hemos tenido es una cantidad creciente de denuncias, sabemos que están en proceso, pero sigue 

habiendo. El caso de Segalmex es un caso particular, ya había habido las denuncias para los informes 

del año pasado y en este año hay nuevamente observaciones. Tuvimos la presencia del titular de 

Segalmex en la Cámara de Diputados en una mesa de trabajo y nos decían además que hay denuncias 

presentadas por el órgano interno de control de la misma institución y que están en procedimiento, 

entonces estamos a la espera de los resultados de las sanciones, si es que hubo anomalías”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1U7IGt-wbcQmHSkTGDEaCicc84aUJlTvo/view 

https://drive.google.com/file/d/1U7IGt-wbcQmHSkTGDEaCicc84aUJlTvo/view
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Necesario, tipificar la violencia vicaria 

Las diputadas Elizabeth Pérez Valdez, Olga Luz Espinosa Morales y el diputado Héctor Chávez Ruiz, 

integrantes del PRD, mediante una iniciativa plantean reformar y adicionar diversas disposiciones del 

Código Penal Federal, en materia de violencia vicaria. 

 

https://efekto10.com/necesario-tipificar-la-violencia-vicaria/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/necesario-tipificar-la-violencia-vicaria/
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Señalan casos de matrimonio infantil en Durango 
 

Esto cuando la diputada federal Fabiola Rafael Dircio presentó una iniciativa para incluir en el Código 
Penal Federal, el matrimonio infantil bajo la figura de "matrimonio forzado", luego de considerar 
sorprendente que en pleno año 2023 sigan existiendo casos de niñas y niños contrayendo matrimonio a 
los 12 años bajo pretexto de "usos y costumbres". 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/senalan-casos-de-matrimonio-infantil.html 
 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/senalan-casos-de-matrimonio-infantil.html


.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Proponen eliminar la legalización consular para obtener 
acta de nacimiento mexicana 

 
La diputada Jasmine Bugarín Rodríguez (PVEM) planteó modificar el Código Federal de Procedimientos 
Civiles, para eliminar la legalización consular, como requisito indispensable para que sean válidos los 
certificados o actas de nacimiento emitidos en el exterior. 
Para ello, propuso adicionar un segundo párrafo al artículo 546 de dicho Código para establecer que no 
se requerirá de la legalización consular o de la apostilla para este tipo de documentos, con el fin de 
facilitar a las personas mexicanas nacidas en el exterior su acceso a sus derechos en México de contar 
con su acta de nacimiento y obtener su CURP. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108330/titulo,Proponen%20eliminar%20la%20legaliz
aci%C3%B3n%20consular%20para%20obtener%20acta%20de%20nacimiento%20mexicana/ 
 

 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108330/titulo,Proponen%20eliminar%20la%20legalizaci%C3%B3n%20consular%20para%20obtener%20acta%20de%20nacimiento%20mexicana/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,108330/titulo,Proponen%20eliminar%20la%20legalizaci%C3%B3n%20consular%20para%20obtener%20acta%20de%20nacimiento%20mexicana/
https://www.eldiariovision.com.mx/


            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 22/02/2023 LEGISLATIVO 

Diputado Melgar llama a que el Partido Verde busque solo la 

gubernatura en Chiapas 

 

El diputado federal del Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM), Luis Armando Melgar, llamó al 

partido a ir solos por la gubernatura de Chiapas en 

2024. 

En su cuenta de Twitter, el legislador coincidió con el 

periodista Jorge Fernández Menéndez, quien indicó 

en la misma red social que sin la cláusula de vida 

eterna y con elecciones competidas, el PT y el PVEM 

tendrían que ir solos en estados donde sean competitivos para salvar su registro. 

El periodista incluso mencionó el caso de Coahuila en donde el PT competirá solo con Ricardo Mejía 

como su abanderado en los próximos comicios. 

Al respecto Melgar aseguró que el Partido Verde seguirá siendo un aliado del presidente Andrés 

Manuel López Obrador y que de hecho irá en alianza con Morena y PT en candidaturas nacionales. 

Sin embargo, destacó que en Chiapas el Verde ha gobernado, además de que cuenta con las raíces y la 

identificación social para competir y defender sus ideas en 2024. 

https://politico.mx/diputado-melgar-llama-a-que-el-partido-verde-busque-solo-la-gubernatura-en-

chiapas  

    

https://politico.mx/diputado-melgar-llama-a-que-el-partido-verde-busque-solo-la-gubernatura-en-chiapas
https://politico.mx/diputado-melgar-llama-a-que-el-partido-verde-busque-solo-la-gubernatura-en-chiapas
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ASF detecta irregularidades en la Cuenta Pública 2021 por más de 61 

mil millones de pesos 

 

La Auditoría Superior de la Federación informó que detectó irregularidades por más de 61 mil millones 

de pesos en la revisión de la Cuenta Pública 2021, donde Michoacán; Durango y Coahuila son los 

estados con los montos más altos de dinero gastado sin justificar. En tanto, en el Gobierno Federal, los 

organismos con más irregularidades son las secretarías de Agricultura, Turismo, Pemex y la Comisión 

Federal de Electricidad con un monto de más de 6 mil millones de pesos.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Qp_6fIJzOHexauNnhMTrUvqwtB8T-2c8/view 

https://drive.google.com/file/d/1Qp_6fIJzOHexauNnhMTrUvqwtB8T-2c8/view
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ASF presenta ante diputados tercer informe de la Cuenta Pública 2021 

 

En sesión semipresencial, a distancia, el titular de la Auditoría Superior de la Federación, David 

Colmenares presentó el tercer informe de la Cuenta Pública 2021. Colmenares informó que en el 

consolidado de la Cuenta Pública 2021, las irregularidades triplicaron los montos no aclarados en los 8 

años anteriores. La diputada panista María Elena Pérez-Jaén planteó que la corrupción es un problema 

multifactorial del cual hay que reconocer su existencia para poder combatirlo. Por su parte, el diputado 

priista Pablo Angulo aseguró que pronto podrían llamar a comparecer a funcionarios de la ASF y al 

propio David Colmenares para aclarar los puntos, pero ya con los diputados informados. 

 

https://drive.google.com/file/d/1PBniExH2S2HtsYjN0xGSiR3y7GCyckEO/view 

https://drive.google.com/file/d/1PBniExH2S2HtsYjN0xGSiR3y7GCyckEO/view
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Destapan 'cloaca' en contratos de Banco del Bienestar 

 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) señaló un manojo de 

irregularidades, anomalías y deficiencias en diversos contratos 

millonarios que celebró el Banco del Bienestar con la empresa 

Sixsigma Networks México, filial del consorcio KIO Networks. 

Para empezar, la ASF cuestionó que el Banco del Bienestar haya 

adjudicado de manera directa distintos contratos que debieron 

someterse a un proceso de licitación pública por tratarse de 

proveeduría relacionada con tecnologías de información, 

software, centros de datos y servicios de telecomunicaciones de la institución. Tal es el caso, por 

ejemplo, del contrato DJN-SCOF-1C.10-06-2021-012, para prestar el servicio integral administrado de 

centro de datos para el Banco, proporcionado por Sixsigma, por un monto máximo total superior a los 

480 millones de pesos. 

Las fuentes de información utilizadas para la investigación no especifican cómo se seleccionaron a los 

posibles prestadores del servicio ni que éstos eran los únicos proveedores a nivel nacional, 

internacional o del sector público que pudieran ofertar el servicio en la cantidad, calidad y oportunidad 

requerida, destacó la Auditoría en su informe de la Cuenta Pública 2021. 

El Banco del Bienestar no acreditó el proceso para la selección de los participantes; argumentó que 

Sixsigma Networks fue el único que presentó una propuesta y se justificó diciendo que urgía la 

continuidad de los servicios para no afectar su operación, pese a que existían cláusulas vigentes que 

mitigaban dicho riesgo. 

"Existen deficiencias en la adjudicación directa del contrato DJN-SCOF-1C.10-06-2021-012 al proveedor 

seleccionado y en el cumplimiento de los criterios de eficiencia, eficacia, economía, transparencia y 

honradez durante el proceso de contratación, toda vez que el Banco no consideró en su investigación 

de mercado la totalidad de los prestadores de servicios identificados a través del sistema CompraNet", 

sentenció la ASF. Además, en los contratos con Sixsigma hay muchas deficiencias en la supervisión de 

los mismos, como que no se especifican los precios unitarios de cada uno de los servicios que se 

contrataron o que el Banco del Bienestar no proporcionó la documentación de los pagos. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/d

estapan-cloaca-en-contratos-de-banco-del-bienestar/ar2557057  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/destapan-cloaca-en-contratos-de-banco-del-bienestar/ar2557057
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/destapan-cloaca-en-contratos-de-banco-del-bienestar/ar2557057
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Irregularidades detectadas por ASF encienden 'focos rojos' en Palacio 

Nacional 

 

Fuentes de Político MX nos dicen que luego de que la 

Auditoría Superior de la Federación revelara una serie 

de irregularidades en la cuenta pública de 2021, en 

Palacio Nacional se prendieron los focos rojos para 

desacreditar la información, y como se ha hecho en 

años anteriores, presionar al titular David Colmenares 

para que las cuentas del órgano revisor cuadren con las 

que el Ejecutivo repite todas las mañanas. 

En esta ocasión, nos aseguran, será tarea de la Unidad de Inteligencia Financiera, buscar cualquier 

posible irregularidad en las cuentas de Colmenares por lo que más de uno asegura que la Auditoría no 

tardaría en volver a desmentir sus resultados de cuenta pública. 

Hay que recordar que en 2021 la Auditoría Superior tuvo que corregir la cifra del "costó real" de 

cancelar la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) que generó la reacción 

del presidente Andrés Manuel López Obrador quien acusó que había un uso político de los datos para 

golpear a su administración por apostar por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Santa 

Lucía. 

https://politico.mx/irregularidades-detectadas-por-asf-encienden-focos-rojos-en-palacio-nacional  

https://politico.mx/irregularidades-detectadas-por-asf-encienden-focos-rojos-en-palacio-nacional
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ASF: van 12 denuncias por irregularidades en Segalmex 

 

El auditor Superior de la Federación, David Colmenares, presentó ante la Cámara de Diputados el 

Informe de Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021. Los mil 151 informes incluyen más de 5 

mil 478 acciones y observaciones al gasto federalizado. El Auditor informó que en los últimos seis 

meses han presentado 34 denuncias ante la Fiscalía General de la República por irregularidades de 

hasta 100 mil millones de pesos, incluyendo 12 carpetas vinculadas a Segalmex. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFQCqXL6IJ4P5%2Ds&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%213102&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFQCqXL6IJ4P5%2Ds&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213102&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFQCqXL6IJ4P5%2Ds&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213102&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Halla ASF 883% más anomalías estatales 
 

Al revisar la Cuenta Pública del Estado del 2021, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó 
anomalías por más de 2 mil 277.7 millones de pesos. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ha
lla-asf-883-mas-anomalias-estatales/ar2556654 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/halla-asf-883-mas-anomalias-estatales/ar2556654
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/halla-asf-883-mas-anomalias-estatales/ar2556654
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Observa Auditoría 8 mmdp a Durango 
 

La Auditoría difundió este lunes la tercera entrega del Informe del Resultado de la Fiscalización Superior 
de la Cuenta Pública 2021, que arrojó un monto observado por más de ocho mil 185 millones de pesos 
en Durango; pero durante el período de aclaración, el Gobierno que encabezó Aispuro Torres solamente 
logró aclarar 13 millones 202 mil 900 pesos. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/pendientes-8-mmdp-en-observaciones.html 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/pendientes-8-mmdp-en-observaciones.html
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Boquete a Hacienda por más de 64 mmdp 
 

Durante 2021, dependencias federales y estatales, órganos autónomos y empresas productivas del 
Estado generaron posibles daños al erario por 64 mil 835 millones 137 mil 900 pesos. 
Así lo revela el informe consolidado de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que integra tres 
informes correspondientes a la fiscalización de la Cuenta Pública 2021, y que en su conjunto suma 2 mil 
50 auditorías. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/boquete-a-hacienda-por-mas-de-64-mmdp/1619563 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/boquete-a-hacienda-por-mas-de-64-mmdp/1619563
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/02/21/boquete-a--hacienda-focus-0-0-696-423.jpg
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ASF detecta irregularidades por más de 64 mil millones de pesos 

 

La Auditoria Superior de la Federación detectó irregularidades por más de 64 mil millones de pesos en 

el manejo de la cuenta pública del 2021, de esa cantidad solo se han recuperado 2 mil millones de 

pesos, durante la tercera y última entrega de los informes de la cuenta pública. La Cámara de 

Diputados mencionó que falta por aclarar más de 61 mil millones de pesos, esto representa el 95% de 

los recursos observados, en total se realizaron 2 mil 50 auditorías.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AALRGH2wTflGjNo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%213112&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AALRGH2wTflGjNo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213112&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AALRGH2wTflGjNo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213112&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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“ASF: En busca del dinero perdido”, reportaje de MCCI 

 

Hace unos días Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad publicaron un reportaje de Laura Islas, 

Frida Mendoza, Concepción Peralta Silverio, Ami Sosa Vera y Eduardo Buendía donde hablan de la 

Auditoría Superior de la Federación, importante revisar este trabajo porque lo que está planteándose 

aquí es que hay un gran rezago en la recuperación de recursos federales observados en las primeras 

cuatro revisiones que realizó la gestión de David Colmenares, que es el titular de la Auditoría Superior 

de la Federación.  

“En promedio, ha recuperado 17 de cada 100 pesos que se ejercieron de manera incorrecta. Ese dinero 

perdido debió ejercerse en Salud, Educación, Justicia y otras materias. “Se tramitaron más de mil 

solicitudes de información para pedir evidencias sobre el avance en las recuperaciones al órgano 

fiscalizador, pero este se negó a entregarlas”, fíjese nada más, un órgano de transparencia, un órgano 

fiscalizador que no entrega información que le solicitan periodistas, eso ya suena bastante mal, incluso 

clasificó como reservados documentos de observaciones ya aclaradas.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN6Ro7%2DkyKdME1A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%213106&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN6Ro7%2DkyKdME1A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213106&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN6Ro7%2DkyKdME1A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213106&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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ASF: van 12 denuncias por irregularidades en Segalmex 

 

El titular de la Auditoría Superior de la Federación, David Colmenares, informó que han presentado 12 

denuncias ante la Fiscalía General de la República en contra de Segalmex por irregularidades en la 

Cuenta Pública del 2019 y 2020. Expuso que en total Segalmex tiene pendientes de aclarar 884 

millones 207 mil pesos, por cuestiones relacionadas con Gestión Financiera de la Compraventa de Maíz 

y su Control en Inventarios; así como en la Gestión Financiera de las Erogaciones por la Adquisición de 

Bienes y Prestación de Servicios. 

Algunas de las anomalías en la Cuenta Pública 2021 de Segalmex refieren, entre otras cosas, que no se 

acreditó la prestación de servicios profesionales de administración de personal por 621.8 millones de 

pesos.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAJExY%5F4dCGxcMU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213108&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAJExY%5F4dCGxcMU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213108&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAJExY%5F4dCGxcMU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213108&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Presenta informe de la Cuenta Pública 2021 la ASF 

 

 De 2018 a la fecha se han presentado 242 denuncias de hecho, derivadas de las revisiones de las 

Cuentas Públicas de 2011 a 2020 que ascienden a un monto de daños por cerca de 25 mil millones de 

pesos y más de 203 millones de dólares, así lo informó el titular de la Auditoría Superior de la 

Federación, David Colmenares. Ante la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación 

en la Cámara de Diputados, durante la entrega del Tercer Informe de la Cuenta Pública 2021. Detalló 

que en los últimos seis meses presentaron ante la Fiscalía General de la República 34 denuncias por 

presuntas irregularidades por poco más de 7 mil millones. Sobre el tercer y último informe de la 

Cuenta Pública 2021, la Auditoría registró irregularidades por más de 64 mil 835 millones de pesos, de 

los cuales únicamente se han recuperado 2 mil 994 millones y en esta Auditoría que se entregó a los 

legisladores mil 151 informes individuales de la Auditoría. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AErJd6SkIHKDxls&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%213109&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AErJd6SkIHKDxls&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213109&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AErJd6SkIHKDxls&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213109&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Recibe Comisión de Vigilancia de la ASF el Informe General 
de Fiscalización de la Cuenta Pública 2021 

 
La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (CVASF), presidida por el diputado 
Pablo Angulo Briceño (PRI), recibió el Informe General del Resultado de la Fiscalización Superior de la 
Cuenta Pública de 2021 y la Tercera Entrega del Informe de Resultado de la Fiscalización Superior de la 
Cuenta Pública 2021, por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 
 
https://diariodechiapas.com/ultima-hora/recibe-comision-de-vigilancia-de-la-asf-el-informe-general-
de-fiscalizacion-de-la-cuenta-publica-2021/ 
 
 
 

https://diariodechiapas.com/ultima-hora/recibe-comision-de-vigilancia-de-la-asf-el-informe-general-de-fiscalizacion-de-la-cuenta-publica-2021/
https://diariodechiapas.com/ultima-hora/recibe-comision-de-vigilancia-de-la-asf-el-informe-general-de-fiscalizacion-de-la-cuenta-publica-2021/
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ASF detecta por pagos en exceso de Fonatur por la construcción del 

Tren Maya 

 

La Auditoría Superior de la Federación dio a conocer que detectó irregularidades por 61 mil 840.3 

millones de pesos en la revisión de la Cuenta Pública 2021. El 84.4 por ciento corresponde a los estados 

y municipios, en tanto que también determinó que el Fondo Nacional de Fomento al Turismo realizó 

pagos en exceso por mil 86.7 millones de pesos en las obras del tramo 4 del Tren Maya.   

 

https://drive.google.com/file/d/1W8F9R12MX5HbARN4Tux24awNTOzekXv_/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1W8F9R12MX5HbARN4Tux24awNTOzekXv_/view
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ASF presentó en los últimos seis meses 34 denuncias penales por 

irregularidades de 2016 a la fecha  

 

En la tercera parte de la entrega de la Cuenta Pública 2021, la Auditoría Superior de la Federación 

observó irregularidades por un total de 64 mil 835 millones de pesos, de los cuales se han recuperado 2 

mil 994 millones y faltan por solventar 61 mil 840 millones de los cuales 53 mil 783 millones 

corresponden al gasto federalizado. Entre los sectores con mayores observaciones están: Agricultura y 

Desarrollo Rural, Turismo, PEMEX, CFE, la Secretaría del Bienestar, Salud, Medio Ambiente y Recursos 

Naturales y la SEP. La ASF ha presentado en los últimos seis meses un total de 34 denuncias penales 

por el desvió de 7 mil millones de pesos por irregularidades de 2016 a la fecha.  

 

https://drive.google.com/file/d/1RE0VeGO84KZTzs0WlgOuYaj3SpHPYQBP/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1RE0VeGO84KZTzs0WlgOuYaj3SpHPYQBP/view
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PAN pide a ASF que no le tiemble la mano y atienda las anomalías en 

la Cuenta Pública 2021 

 

El coordinador del PAN en el Senado, Julen 

Rementería del Puerto, pidió a la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) “que no le tiemble la mano” y 

vaya a fondo en las irregularidades detectadas en la 

Cuenta Pública 2021.  

En conferencia de prensa, el senador por el PAN 

destacó que las inconsistencias señaladas por la 

Auditoria Superior de la Federación en el manejo de 

los recursos públicos demuestran que Morena llegó a 

servirse con la cuchara grande.   

Señaló, en este sentido, que el discurso de la austeridad y la transparencia en el manejo de los recursos 

ha sido sólo una mentira.  

Julen Rementería afirmó que existe una opacidad terrible, por lo que exigirán que se aclare el destino 

de cada centavo y que los funcionarios que hayan incurrido en irregularidades paguen con cárcel.   

Indicó que la Auditoría Superior de la Federación debe llegar hasta las últimas consecuencias, sin que le 

tiemble la mano para desenmascarar lo que está pasando con el actual gobierno.   

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/21/pan-pide-asf-que-no-le-tiembre-la-mano-atienda-las-

anomalias-en-la-cuenta-publica-2021-583756.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/21/pan-pide-asf-que-no-le-tiembre-la-mano-atienda-las-anomalias-en-la-cuenta-publica-2021-583756.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/21/pan-pide-asf-que-no-le-tiembre-la-mano-atienda-las-anomalias-en-la-cuenta-publica-2021-583756.html
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Informe de la ASF detecta irregularidades por 64 mil 835 millones de 

pesos durante 2021 

 

De acuerdo con el reporte de la Auditoria Superior de la Federación se detectaron durante 2021, 

irregularidades por 64 mil 835 millones de pesos, de los cuales se han recuperado 3 mil millones. Se 

han presentado 34 denuncias de las cuales muchas tienen que ver con Segalmex. En el reporte de la 

Auditoría, se detectó que la Secretaría de Salud pagó dos veces vacunas contra el Covid, mientras que 

Fonatur realizó pagos en exceso por más de mil 86 millones de pesos en las obras del tramo 4 del Tren 

Maya. Por parte de los estados, Michoacán, Sonora, Veracruz fueron quienes presentaron el mayor 

número de irregularidades, mientras Yucatán, Guanajuato, Baja California Sur, Tabasco fueron los 

estados que presentaron menos problemas.  

 

https://drive.google.com/file/d/1UVfgIImyM6-s9oaMtDczF9PY4SRGl7E5/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UVfgIImyM6-s9oaMtDczF9PY4SRGl7E5/view
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ASF expone irregularidades en pagos de pensiones del 
bienestar 

 

Durante 2021 la Secretaría de Bienestar entregó la Pensión para Adultos Mayores a 624 personas 
fallecidas y a 125 personas con edades inferiores a los 65 años, edad mínima para recibir los apoyos 
conforme lo establecen las reglas de operación del programa, reveló la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF). 
En la tercera entrega de la Cuenta Pública 2021 a la Cámara de Diputados, la ASF da cuenta que el pago 
a personas fallecidas significó una afectación a las finanzas públicas por 18 millones 32 mil pesos, 
mientras que la erosión del erario por el pago de pensión a personas menores 65 años fue de dos 
millones 33 mil pesos. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=278043&relacion=&tipo=Econom%C3%ADa&c
ategoria=301 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=278043&relacion=&tipo=Econom%C3%ADa&categoria=301
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=278043&relacion=&tipo=Econom%C3%ADa&categoria=301
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Entidades concentran observaciones de ASF; Cuenta 
Pública 2021 

 

En la tercera entrega de la revisión de la Cuenta Pública de 2021, la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) observó 61 mil 840 millones de pesos por aclarar, de los cuales 61.8% (52 mil 211.9 millones de 
pesos) corresponde al gasto federalizado, es decir, recursos que el gobierno federal entregó a estados y 
municipios. 
De acuerdo con el documento recibido ayer por la Comisión de Vigilancia y Auditoría de la Cámara de 
Diputados, las entidades con mayores observaciones son Michoacán, con 13 mil 737 millones de pesos; 
Durango, con ocho mil 172 millones; Coahuila, con tres mil 261 millones de pesos, y Puebla, con tres mil 
244 millones de pesos.  
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=278049&relacion=dossierpolitico&categoria=301 

 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=278049&relacion=dossierpolitico&categoria=301
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Hay 2 mil 401 computadoras del Banco del 
Bienestar guardadas en un almacén: ASF 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que funcionarios del Banco del Bienestar tienen 

guardadas 2 mil 401 computadoras, a pesar de que ya están listas para ser usadas por los empleados 

del banco encargado de pagar las pensiones a los adultos mayores y personas con discapacidad. 

“Se identificaron 2 mil 401 los equipos de cómputo que se encontraban en almacén desde el 15 de 

octubre de 2021 y que no habían sido asignados a las oficinas centrales, a sucursales ni a 

ensobretadoras”, aseguró el órgano dependiente de la Cámara de Diputados.  

A finales de noviembre de 2022, los equipos de cómputo no estaban siendo utilizados, a pesar de estar 

en su caja listos para ser encendidos y estrenarlos, manifestó la auditoría entregada por David 

Colmenares a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de 

Diputados. 

 

Hay 2 mil 401 computadoras del Banco del Bienestar guardadas en un almacén: ASF (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/hay-2-mil-401-computadoras-del-banco-del-bienestar-guardadas-en-un-almacen-asf/
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Obras emblemáticas de la 4T, con 
irregularidades por más de 1,239 mdp: ASF 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En las obras emblemáticas de la Cuarta Transformación se realizaron pagos en exceso hasta por mil 229 

millones de pesos, según la Auditoria Superior de la Federación (ASF). 

La ASF, encabezada por David Colmenares, detectó irregularidades hasta por mil 131 millones 302 mil 

pesos en las obras del Tramo 1 y 4 del Tren Maya, que van desde pagos en exceso hasta obras no 

ejecutadas. 

La auditoría señala que en la construcción del Tramo 4 del Tren Maya, el Fondo Nacional de Fomento 

al Turismo (Fonatur) realizó pagos en exceso y por obras no ejecutadas, lo que suman mil 086 millones 

755 mil pesos. Algunos de estos gastos son por 492 millones 942 mil pesos por “muros de contención”, 

y 400 millones 271 mil pesos en “pavimentos”, en donde se consideraron cantidades superiores en el 

costo directo de materiales. 

 

Obras emblemáticas de la 4T, con irregularidades por más de 1,239 mdp: ASF (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/obras-emblematicas-de-la-4t-con-irregularidades-por-mas-de-1239-mdp-asf/
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Informe ASF: más de 840 millones de pesos 
en irregularidades y 12 denuncias para la 

Segalmex 
 

 

 

 

 

 

 

David Rogelio Colmenares, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), presentó 
el Informe General Ejecutivo Cuenta Pública 2021, donde se plasmaron los resultados de diferentes 
procesos de fiscalización al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Y, tanto 
en el documento oficial como en el discurso del funcionario se destacó que la Segalmex tiene muchas 
cosas qué aclarar a la ciudadanía. 

Durante la ceremonia de este lunes 20 de enero, Colmenares Páramo, quien participó de manera 
virtual, señaló que ha promovido denuncias contra Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) por 
las presuntas irregularidades que ha tenido desde su creación. Además, dijo que otras dependencias 
federales han sido denunciadas. 

La ASF es un ente de la Cámara de Diputados dedicado a auditar al gobierno federal para conocer en 
qué se va el erario año a año. Una vez que terminan los procesos de revisión de cuenta, publica un 
Informe anual en el que expone recomendaciones, solicita aclaraciones, 
promueve responsabilidades administrativas y demás acciones según sea el caso. 

Informe ASF: más de 840 millones de pesos en irregularidades y 12 denuncias para la Segalmex - Infobae 

 

http://informe.asf.gob.mx/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/informe-asf-mas-de-840-millones-de-pesos-en-irregularidades-y-12-denuncias-para-la-segalmex/
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La ASF detectó depósitos duplicados, a 
muertos y “pagos por marcha” en los 

programas sociales de AMLO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presentación de la tercera entrega del Informe General Ejecutivo de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), correspondiente a la Cuenta Pública 2021, en la Cámara de Diputados y la 
publicación del mismo en el sitio oficial de la dependencia responsable puso en la óptica pública a 
diferentes instancias gubernamentales de la administración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO). 

Durante una ceremonia llevada a cabo en el Palacio Legislativo de San Lázaro, Pablo Angulo, 
presidente de la Comisión de Vigilancia de la ASF, manifestó su compromiso por atender las 3 mil 
acciones y recomendaciones indicadas para el año referido. Por su cuenta, el auditor, quien estuvo 
presente de manera virtual, dijo que el trabajo de la Auditoría es para mejorar la administración pública 
federal y detectar posibles casos de corrupción, para después, actuar en consecuencia conforme al 
marco legal mexicano. 

La ASF detectó depósitos duplicados, a muertos y “pagos por marcha” en los programas sociales de AMLO - Infobae 
 

 

http://sil.gobernacion.gob.mx/Librerias/pp_PerfilLegislador.php?Referencia=9225492
http://informe.asf.gob.mx/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/megaproyectos-de-amlo-la-asf-fiscalizo-las-obras-insignia-de-la-4t-y-encontro-mas-de-30-irregularidades/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/megaproyectos-de-amlo-la-asf-fiscalizo-las-obras-insignia-de-la-4t-y-encontro-mas-de-30-irregularidades/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/la-asf-detecto-depositos-duplicados-a-muertos-y-pagos-por-marcha-en-los-programas-sociales-de-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/la-asf-detecto-depositos-duplicados-a-muertos-y-pagos-por-marcha-en-los-programas-sociales-de-amlo/
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Megaproyectos de AMLO: la ASF fiscalizó 
las obras insignia de la 4T y encontró más 

de 30 irregularidades 
 

 

 

 

 

 

 

 

David Rogelio Colmenares, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), realizó la 
entrega del Informe General Ejecutivo sobre la cuenta pública 2021, donde se plasmaron los 
resultados de diferentes procesos de fiscalización en relación al gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO). En esta entrega, se acumularon 5 mil 478 acciones y 
recomendaciones. 

Uno de los rubros auditados de principal interés público son los relacionados a los megaproyectos de 
la Cuarta Transformación (4T), los cuales fueron expuestos en el documento de acceso público 
entregado a la Comisión de Vigilancia de la ASF este lunes 20 de febrero. Otro aspecto por destacar 
fue que, en la ceremonia celebrada en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el auditor federal no estuvo 
presente físicamente, sino que proporcionó su discurso vía virtual. 

Uno de los rubros auditados de principal interés público son los relacionados a los megaproyectos de 
la Cuarta Transformación (4T), los cuales fueron expuestos en el documento de acceso público 
entregado a la Comisión de Vigilancia de la ASF este lunes 20 de febrero. Otro aspecto por destacar 
fue que, en la ceremonia celebrada en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el auditor federal no estuvo 
presente físicamente, sino que proporcionó su discurso vía virtual. 

Megaproyectos de AMLO: la ASF fiscalizó las obras insignia de la 4T y encontró más de 30 irregularidades - Infobae 

 

http://informe.asf.gob.mx/
http://informe.asf.gob.mx/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/21/megaproyectos-de-amlo-la-asf-fiscalizo-las-obras-insignia-de-la-4t-y-encontro-mas-de-30-irregularidades/
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La Auditoría Superior de la Federación encuentra 

irregularidades por 37,6 millones de pesos en la 

construcción del AIFA 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pagos dobles, pagos por trabajos que no se realizaron y pagos por maquinaria que no se utilizó son 
las irregularidades que ha detectado la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en la construcción 
del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), de acuerdo con la tercera entrega de las auditorías 
realizadas al uso de los recursos federales de 2021. La suma por probables daños al erario público en 
el nuevo aeropuerto asciende a 37,6 millones de pesos mexicanos. 

Según lo revisado por el organismo de fiscalización a nivel nacional, funcionarios de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena) encargados de la construcción de diferentes partes del 
nuevo aeropuerto cometieron irregularidades con el dinero público en las obras de la torre de control y 
los edificios administrativos, de la terminal de pasajeros y de la terminal de carga y aduanas. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador encargó la construcción de este aeropuerto, uno de los 
proyectos más importantes para su Gobierno, al Ejército mexicano, el cual dividió las obras en frentes. 
El mandatario ordenó que se instalara en Zumpango, Estado de México, luego de que cancelara la 
construcción de otro aeródromo, el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), obra de la 
administración del expresidente Enrique Peña Nieto (2012-2018) porque, de acuerdo con López 
Obrador, había habido mucha corrupción. 

ASF: La Auditoría Superior de la Federación encuentra irregularidades por 37,6 millones de pesos en la construcción del AIFA | EL PAÍS México 
(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-01-19/la-congestion-aerea-en-el-aicm-se-reducira-un-3-tras-el-cierre-de-los-vuelos-de-carga.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-05/la-sedena-rompe-el-silencio-tras-la-filtracion-masiva-de-guacamaya-y-niega-las-acusaciones-de-espionaje-a-periodistas.html
https://elpais.com/mexico/gente/2023-01-31/enrique-pena-nieto-rompe-con-su-novia-la-modelo-tania-ruiz.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-21/la-auditoria-superior-de-la-federacion-encuentra-irregularidades-por-376-millones-de-pesos-en-la-construccion-del-aifa.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-21/la-auditoria-superior-de-la-federacion-encuentra-irregularidades-por-376-millones-de-pesos-en-la-construccion-del-aifa.html
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REGIONALES  

 
Aprueban en Congreso 'moción de censura' 

 

Por mayoría, la Comisión de Puntos Constitucionales aprobó, en segunda vuelta, reformas a la 

Constitución en donde no sólo se deja en manos del Congreso todo el proceso de elección y 

designación del Fiscal General, sino que también se establece una "moción de censura" para que éste 

poder destituir a uno o todos los integrantes del Gabinete estatal. 

 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aprueban-reformas-queda-

eleccion-de-fiscal-en-congreso/ar2557054?v=2 

 

 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aprueban-reformas-queda-eleccion-de-fiscal-en-congreso/ar2557054?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/aprueban-reformas-queda-eleccion-de-fiscal-en-congreso/ar2557054?v=2
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Piden otro registro de desaparecidos 
 

Subregistro en el Sistema de Información sobre Víctimas de Desaparición (Sisovid), casi un año sin 
alimentar el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y falta de transparencia en los datos con el fin 
de minimizar la crisis, de esto acusa el Comité Universitario de Análisis en materia de Desaparición de la 
UdeG al Gobierno de Jalisco. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
piden-otro-registro-de-desaparecidos/ar2556641 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-otro-registro-de-desaparecidos/ar2556641
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-otro-registro-de-desaparecidos/ar2556641
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Inicia el miércoles cómputo distrital 

 
Para este miércoles se inicia la sesión de cómputo distrital, que es el momento en el que las autoridades 
del INE estarán en condiciones de ofrecer un resultado legalmente válido al menos para los 9 consejos 
distritales.  
César Alcántara Ávila, vocal ejecutivo del distrito 02 del Instituto Nacional Electoral, agradeció el apoyo 
de las autoridades de seguridad como la Guardia Nacional, Estatal y Sedena, quienes estuvieron atentos 
a las peticiones de apoyo en la custodia de los paquetes electorales durante la jornada del domingo. 
 
 
https://www.elmanana.com/local/reynosa/computo-distrital-empezara-manana/5671535 
 

https://www.elmanana.com/local/reynosa/computo-distrital-empezara-manana/5671535
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Primera audiencia intermedia por masacre LeBarón será 
contra "El Mudo" 

 
Tras poco más de tres años de que se registró la masacre de mujeres y niños de la familia LeBarón, el día 
9 de marzo se llevará a cabo la primera audiencia intermedia en contra de uno de los detenidos y quien 
fue señalado por las autoridades de la Fiscalía General del República (FGR) de ser el autor intelectual de 
estos hechos. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/primera-audiencia-intermedia-por-
masacre-lebaron-sera-contra-el-mudo-9652211.html 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/primera-audiencia-intermedia-por-masacre-lebaron-sera-contra-el-mudo-9652211.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/primera-audiencia-intermedia-por-masacre-lebaron-sera-contra-el-mudo-9652211.html
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La Guardia Nacional investiga pelea entre un comandante y 
teniente en un cuartel de Guerrero 

 
La pelea entre dos guardias nacionales en un cuartel de Guerrero fue exhibida en redes sociales.  
En una grabación que circuló el lunes, se observó a un presunto comandante en aparente estado de 
ebriedad que agrede a un Teniente de la corporación de seguridad. 
Sin especificar en qué municipio ocurrió, versiones señalan que el efectivo llegó ebrio a un cuartel, en 
donde se realizaba una fiesta el pasado 12 de febrero, y trató de obligar a que las mujeres salieran de un 
dormitorio. 
 
https://bajopalabra.com.mx/la-guardia-nacional-investiga-pelea-entre-un-comandante-y-teniente-en-
un-cuartel-de-guerrero 
 

https://bajopalabra.com.mx/la-guardia-nacional-investiga-pelea-entre-un-comandante-y-teniente-en-un-cuartel-de-guerrero
https://bajopalabra.com.mx/la-guardia-nacional-investiga-pelea-entre-un-comandante-y-teniente-en-un-cuartel-de-guerrero
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Lorenzo Córdova llama a que el Congreso apruebe el Plan B para 

presentar las impugnaciones ante la SCJN 

 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, llamó al Congreso a que aprueben el Plan B de 

Reforma Electoral para que se publique y entonces dé paso a las impugnaciones ante la SCJN. Córdova 

aseguró que el trabajo legislativo ya está prácticamente terminado, lamentó que los legisladores hagan 

a un lado el diálogo y los consensos políticos y dejen en una tómbola la elección de los consejeros del 

INE.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ7n24VEZ04%5FQHM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213107&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ7n24VEZ04%5FQHM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213107&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ7n24VEZ04%5FQHM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213107&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Entrevista 

Damián Zepeda Vidales (Senador – PAN) 

 

“He sido muy consistente sobre este tema, creo que en la vida hay que ser así, de blancos y negros. Lo 

que está bien, apoyarlo; lo que está mal, condenarlo. Desde que estaba el juicio (García Luna) yo dije: si 

se comprueba que una persona que haya tenido un cargo, una responsabilidad, se puso de acuerdo 

con el crimen organizado, por mí que se refunda en la cárcel. Y no me puede importar menos de qué 

partido sea; si es del mío o es de otro ajeno”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1BqnutrRe2p-0xo7tbbJsDtl7Jw3rqBsM/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BqnutrRe2p-0xo7tbbJsDtl7Jw3rqBsM/view
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Comentario 

Leo Zuckermann (Analista Político) 

 

“Es muy importante ver quién va a quedar como consejera o consejero presidente del INE, porque si 

meten a alguien muy allegado a la 4T, puede ser muy disruptivo para el instituto y sería una chicanada 

para tratar de apoderarse de los árbitros electorales. Hay que seguir muy de cerca cómo va a quedar 

este proceso de selección de los candidatos que van a sustituir a los cuatro consejos del INE. Yo sí 

confío en la Suprema Corte de Justicia que va a hacer su trabajo y va a parar el Plan B, por eso esta 

chicanada del Plan C de tratar de meter a gente allegada a Morena. Yo creo que al final del día esto 

demuestra el miedo que tienen en Palacio Nacional de posiblemente perder el poder en el 2024”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1N4kuAzsr1Q2WZmBiyvFOVGykLwH2sOmO/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1N4kuAzsr1Q2WZmBiyvFOVGykLwH2sOmO/view
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Cuidado con no despertar al México bronco y violento: Córdova, ante 

cambios electorales 

 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, afirmó que existe el riesgo de despertar al México 

bronco y violento si se pierde lo que se ha hecho bien en materia de realización de elecciones y conteo 

de votos. En conferencia durante la presentación del “Índice de desarrollo democrático en México”, 

Córdova argumentó que la realización de elecciones depende de la salud de las democracias.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMxZFu4tzTJnjig&id=75F18D3264FEE48F%213103&cid=75F1

8D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMxZFu4tzTJnjig&id=75F18D3264FEE48F%213103&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMxZFu4tzTJnjig&id=75F18D3264FEE48F%213103&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Suprema Corte suspende la aplicación del Plan B en Edomex y 

Coahuila 

 

El ministro de la SCJN, Alberto Pérez Dayán, admitió a trámite las acciones de inconstitucionalidad del 

Plan B promovidas por diputados federales, senadores de oposición y partidos políticos. Al mismo 

tiempo, otorgó la suspensión para que las reformas a las leyes General de Comunicación Social y 

General de Responsabilidades Administrativas no se apliquen en el Edomex y Coahuila, a fin de 

preservar la materia del juicio. El juzgador consideró que, de aplicarse el criterio interpretativo en las 

campañas electorales que ya se llevan a cabo, podrían afectarse los bienes jurídicos que forman parte 

del proceso participativo.  

 

https://drive.google.com/file/d/15OlJampky9SMCFKTApu2qBuxO42c7b0l/view 

 

https://drive.google.com/file/d/15OlJampky9SMCFKTApu2qBuxO42c7b0l/view
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Comisiones del Senado aprueban segundo paquete del Plan B sin 

artículo de vida eterna 

 

Comisiones Unidas de Gobernación y Estudios Legislativos del Senado, con mayoría de Morena, aprobó 

sacar de la discusión el artículo de ‘vida eterna’ o transferencia de votos a partidos pequeños y enviar 

al jefe del Ejecutivo para su promulgación el segundo paquete de reformas del llamado Plan B 

Electoral. Damián Zepeda afirmó que debe prohibirse la transferencia de votos a nivel federal y en 

todas las entidades federativas. Por su parte, Ricardo Monreal declaró que la cláusula 12 está activa, 

aunque queda en el limbo, pero no muere por lo que sí debe de eliminarse de una vez. La iniciativa se 

discutirá este miércoles en el Pleno. 

 

https://drive.google.com/file/d/1EptlCwy8P3ihphyAQ3WUrLwHB5WZAaSE/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1EptlCwy8P3ihphyAQ3WUrLwHB5WZAaSE/view


Z             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 22/02/2023 COYUNTURA 

En comisiones, senadores dejan fuera 'cláusula de vida eterna' 

 

Las Comisiones Unidas de Gobernación y Estudios Legislativos del Senado aprobaron dejar fuera del 

Plan B de la Reforma Electoral la ‘cláusula de vida eterna’ relacionada con la transferencia de votos. 

Este lunes se aprobó la minuta del proyecto por el que se reforman, adicionan y derogan disposiciones 

de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales; sin embargo, se excluyó la llamada 

‘cláusula de vida eterna’ ubicada en el artículo 12 de esta ley que permite la transferencia de votos de 

los partidos mayoritarios a los minoritarios.  

 

https://drive.google.com/file/d/1L6pUupjGjf4xu26i700EOAQnzhd5fzio/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1L6pUupjGjf4xu26i700EOAQnzhd5fzio/view
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Comisiones del Senado eliminan la cláusula de ‘vida eterna’ 

 

En el Senado de la República, con 20 votos a favor, las Comisiones Unidas de Gobernación y Estudios 

Legislativos avalaron eliminar la llamada cláusula de ‘vida eterna’ del Plan B; las y los legisladores 

votaron en contra de la transferencia de votos a partidos minoritarios. El resto del documento 

impulsado por el presidente López Obrador pasará al Pleno para su análisis. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANYOM%5FX0te%5F1a3c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%213111&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANYOM%5FX0te%5F1a3c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213111&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANYOM%5FX0te%5F1a3c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213111&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Posponen discusión de cláusula de 'vida eterna' para partidos satélites 

 

Comisiones del Senado de la República avalaron el dictamen para finalizar el proceso legislativo de la 

última parte del llamado Plan B de la Reforma Electoral. La mayoría de Morena y sus aliados bastó para 

hacer caminar el proyecto que pospone, no elimina, bueno elimina en esta parte de la historia, pero 

pospone realmente para discusiones siguientes, la llamada cláusula de la ‘vida eterna’ para partidos 

políticos, una observación que hizo el especialista Jorge Alcocer; le apreciamos su mirada del dictamen 

que fue aprobado, y queda clarísimo al leerlo que se trata de una posposición para discusiones 

siguientes de la llamada cláusula de la ‘vida eterna’.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJBq14sZggHAQWA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%213104&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJBq14sZggHAQWA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213104&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJBq14sZggHAQWA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213104&parId=75F18D3264FEE48F%213101&o=OneUp
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Especulaciones, suspicacias, rumores, y todos los sinónimos que le encuentren, saldrán acerca de la 

reunión que, ayer, realizaron el senador Ricardo Monreal Ávila y la jefa de gobierno en CDMX, 

Claudia Sheinbaum Pardo. 

Ambos, pertenecen a la clase política del partido en el poder; ella, es “corcholata” y “hermana”, del 

jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador. 

Él, un actor político, de amplio bagaje, oficio, sensibilidad, correligionario del Presidente. 

Y con una amplia visión de futuro. 

Tras desencuentros que ambos tuvieron, con motivo de “guerra sucia”, cochina, diríamos, contra el 

político de Zacatecas, por aspirar a la candidatura presidencial de Morena, el senador y la virtual 

gobernadora en la capital del país, decidieron terminar con politiquería y politiporquería en su 

entorno y se reencontraron en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. 

Lapidaria actitud cochina hacia las aspiraciones del presidente en Junta de Coordinación Política y 

coordinador del grupo mayor en el Senado, alcanzó a dos personajes que pertenecen a la cercanía 

del legislador: la alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Xantall Cuevas Nieves y el ex diputado federal, 

José Manuel del Río Virgen. 

A ella, no la dejan en paz, Claudia Sheinbaum, Dolores Padierna Luna y Ernestina Godoy Ramos, 

Fiscal en CDMX y “camarada” del Presidente. 

Rencor en ellas, que una persona con “sana cercanía” al senador Ricardo Monreal gobierne esa 

importante demarcación, y no la ex diputada federal y ex delegada en Cuauhtémoc. 

Cuando ex gobernador de Zacatecas votó en contra del plan “B” en materia de reforma electoral a 

Leyes Reglamentarias, fue el “pico” de esa cochina guerra en su contra; el de Zacatecas, no dudó en 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL, VISITA A CLAUDIA, Y DESATA ESPECULACIONES: “UNICAD Y CIVILIDAD”, EXPRESA; 

CREEL: EJÉRCITO, PRESERVA SEGURIDAD, INDEPENDENCIA Y SOBERANÍA DE LA NACIÓN 
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señalar que ese fuego amigo, es de sus contendientes por la candidatura presidencial en Morena: 

Claudia Sheinbuam, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández. 

La ¡tribu palaciega, pues!, en Morena. 

Hoy, después que, finalmente, el dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo y el jefe máximo del 

partido del oficialismo, admiten y consideran al senador como aspirante a la candidatura, la 

tormenta amaina y entre ellos, los cuatro presidenciables del frente gubernamental, se buscan. 

Sea para dialogar, abordar asuntos bajo su responsabilidad, agenda legislativa, de seguridad, ellos, 

en este año, lo inician con gran optimismo, en ese tenor. 

Semanas atrás, el ex gobernador de Zacatecas, declaró que se reunió con el soberbio canciller y con 

el encargado de la política interior y faltaba hacerlo con la que en el 2018, a través de politiquería y 

politiporquería, le arrebató la candidatura al gobierno capitalino, con el visto bueno del dueño de 

las siglas Morena. 

Encuentro que, ayer sucedió, en las oficinas de Sheinbaum.  

En los tiempos de sucesión, más cuando la adelantan con tres años de anticipación, con resultados 

que ni el mismo autor de siniestro plan, sabe, una reunión como la que sostuvieron ayer el 

coordinador del grupo mayor y la virtual candidata presidencial de “ysq”, despierta expectación. 

¿Qué acordaron? ¿Quién los reunió? ¿Qué pactaron para la sucesión del jefe máximo de Morena? 

¿Y Ebrard? ¿Y Adán? 

Esa y muchas otras especulaciones, invadieron las pláticas y comentarios de la clase política, del 

oficialismo y de oposición, luego que el visitante a las principales oficinas del Antiguo Palacio del 

Ayuntamiento, publicó ese encuentro, en redes sociales. 

Previo a esa reunión, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, Ricardo Monreal, refirió 

virtual canibalismo político en contra de Sandra Cuevas o diferencias entre ella y Claudia 

Sheinbaum, porque, presuntamente, Dolores Padierna, atiza fuego entre ellas. 

-“No simpatizo con eso, no coincido con eso, no avalo eso, hay que intentar siempre el diálogo, las 

buenas formas y, además, el buen juicio”. 

Con toda intención, el senador, ponderó intervención de la autoridad capitalina, para desalojar del 

Jardín Pasteur, colindante con la sede senatorial, de un colectivo que exige legalizar cannabis.  

-“… por cierto, como tengo que ir a reconocer el gesto de haber recuperado nuestro espacio, pronto 

la veré”, dijo el senador, en alusión a inminente reunión con Sheinbaum. 
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-“Para abril o para mayo”, ironizó, cuando después de esa conferencia, alistaba ir a reunirse con la 

jefa del gobierno capitalino. 

-“Vine a, desde hace tiempo, teníamos programada la cita, cuando yo la invité al Senado; también 

convenimos que yo la visitaría en la jefatura de gobierno. Y el fin de semana que se dio esta 

recuperación del espacio público de Luis Pasteur, fue el motivo para venirla a saludar”, explicó el 

coordinador de los senadores de Morena, al salir de la reunión con su anfitriona. 

Con civilidad, camaradería y unidad, el legislador, agregó: 

-“Platicamos, conversamos. La cortesía política, diplomacia, el buen trato nunca pueden olvidarse, 

independientemente de los caminos que cada uno tenga o de las opiniones diversas que tengamos 

sobre lo que pasa en el país; la tolerancia, el respeto y la civilidad, deben de mantenerse y, con ella 

me une un respeto y ratificamos nuestra relación de colaboración y de cortesía política”. 

Sin ambages, Monreal, dedicó su postura a sus correligionarios: 

-“Es un gesto de cortesía política, de buenas formas y también un gesto de unidad, un gesto de 

unidad para toda la clase política que en Morena participa; a los participantes, de decirles que no 

hay diferencias”. Enseguida, recapituló, lo que líneas arriba señalamos: 

-“Me he reunido con los tres; me he reunido con Marcelo Ebrard, a quien estimo y respeto; me he 

reunido con Adán Augusto en más ocasiones, por razones de trabajo y también de estimación y me 

he reunido con la jefa de gobierno este día y me reuniré otras ocasiones. Pero es un mensaje de 

unidad, de civilidad, de una actitud de nivel superior, de trato”. 

De igual manera, respondió, cuando lo cuestionaron si entre los tres podrían acordar las reglas de 

la candidatura en Morena, que se plasmarán en la convocatoria que alista para el verano de este 

año, la dirigencia partidista: 

-“Yo creo que sí, porque la unidad, es la base fundamental para mantener el poder, la unidad es la 

base fundamental para salir avantes, para salir victoriosos en el 2024; la unidad es fundamental 

para ganar la elección de 2024”. 

-“Creo que estamos poniendo por encima el interés superior de la nación, del país, del proyecto en 

el que todos creemos. Ahora falta que el partido nos pueda convocar, establezca las reglas claras, 

el piso parejo que reclamo permanentemente y, a pesar de la tardía decisión de incluirme, intentar 

emparejar la cancha, en beneficio de todos”. 

La sucesión en la Presidencia, fue el tema que abordaron, resaltó, no el del gobierno capitalino. 
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Proceso interno de civilidad, con reglas electorales claras; que el plan “B”, no pone en riesgo esa 

elección, independientemente de la resolución que emita SCJN, tiempos en los que acordaron 

“mantener la relación de plática, diálogo y respeto”. 

-“¡No!”, repitió hasta 5 veces Monreal, cuando lo cuestionaron que si gana Sheinbaum, formaría 

parte de su gabinete. Enseguida, reiteró 4 palabras que acostumbra decir, cuando preguntan si 

ganará o perderá candidatura presidencial en Morena, cual señalamos en esta columna: 

-“Les vamos a ganar. Eso después lo vamos a platicar. Empero, resaltó: 

-“Lo que sí puedo decir con cortesía, es que nos deseamos suerte ambos y no hablamos de ninguno 

de este tipo de contrariedad, disputa, controversia. Fue una reunión amigable, amable, profesional, 

de buen juicio y de camaradería seria y sincera”. 

Como ponderó que los cuatro presidenciables en Morena, buscan acuerdo para un mecanismo que 

en el proceso interno, garantice seguridad, certeza y legalidad en las encuestas. 

-“Sí, yo creo que hay forma, porque entre los cuatro, hay civilidad. He hablado con todos, me he 

reunido con cada uno y todos estamos buscando un método que nos permita la unidad, no la 

división y estoy seguro que lo podemos lograr para dar un mensaje positivo a la militancia, a los 

simpatizantes de este movimiento social”. 

¡Ojalá!, esta reunión, sea el final de guerra sucia, cochina, entre los “hermanos” y “hermana” del 

Presidente, contra el cuarto aspirante a la candidatura presidencial en Morena. 

EN EL CHACALEO 

De nivel político, institucional, castrense, sesión solemne que organizó la presidencia en Cámara de 

Diputados, a cargo de Santiago Cree Miranda, para conmemorar el Día del Ejército Mexicano, luego 

de notorias discrepancias entre nuestras Fuerzas Armadas, el grupo del oficialismo en San Lázaro y 

el ex titular de Gobernación, en la apertura del actual periodo ordinario, cuando una escolta militar, 

ingresó al Palacio Legislativo, para hacer honores a la Bandera; no ingresaron al salón de sesiones y 

la ceremonia cívica, se hizo en el lobby de la Cámara… Esta ocasión, fueron altos mandos del Ejército, 

al salón de sesiones, encabezados por el general, Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la 

Defensa Nacional… “La historia del antiguo Ejército Mexicano que hoy conmemoramos, narra los 

actos del heroísmo y patriotismo que construyen la República que hoy tenemos: representativa, 

democrática, laica y federal”, expuso durante su mensaje, el presidente en mesa directiva… Creel, 

ponderó labor social del Ejército en situaciones de desastre natural, con el Plan DN-III, en el país o 

en el extranjero -Turquia, con el terremoto que dejó miles de víctimas-, durante el “píco” del Covid 

en nuestra nación, contexto en el que el diputado federal, afirmó que las acciones del Ejército 
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Mexicano en defensa de nuestro país, soberanía, derechos y libertades, ¡nunca! termina… 

Elocuente, mensaje de Creel, cuando reconoció ante el titular de la Defensa y su comitiva, que el 

Ejército Mexicano, es el pueblo uniformado, “nosotros, las y los legisladores en esta Cámara, somos 

los representantes precisamente de ese pueblo, este es el estrecho vínculo que nos une de manera 

indisoluble con las Fuerzas Armadas, ambos, nos debemos al pueblo, ustedes defienden la 

soberanía y nosotros la representamos”… El Ejército Mexicano, añadió, tiene como propósito 

fundamental, preservar la seguridad de la nación, su integridad, independencia y soberanía, 

igualmente, velar por todas las instituciones de la República y la Constitución que todos, 

absolutamente todos, estamos obligados a cumplir…. Mensaje nacionalista, institucional, 

constitucional, el de Creel, durante sesión solmene, ante el titular de la Defensa, general, Luis 

Cresencio Sandoval… Ahora sí, con todo respeto a nuestro país, ¡Viva México! ¡Viva!... Antier, en 

este espacio, criticamos poco interés ciudadano para inscribirse en el concurso que hace Cámara de 

Diputados, para competir por 4 vacantes en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral… 

Señalamos que el Comité Técnico de Evaluación y la Secretaría General, no informan, como en 

procesos anteriores y observamos posible táctica legislativa de ambos frentes, oficial y opositor, 

para no participar con gran interés en la selección de 4 vacantes… Ayer, CTE emitió comunicado de 

prensa “número 1”, en el que reporta que, a 5 días de la publicación de la convocatoria -jueves 

pasado-, 424 personas, iniciaron trámite de registro; de ellas, 328 se encuentran en etapa de 

validación y 35, concluyeron dicho trámite. Mañana, un minuto antes de medianoche, cierra el 

proceso de inscripción… El viernes, Secretaría General en Cámara de Diputados, entrega al CTE, lista 

de aspirantes que hicieron registro y fin de mes, hacen prevenciones necesarias… 3 de marzo, CTE 

emite lista definitiva de aspirantes que cumplieron requisitos y procede segunda etapa que es 

presentar el examen… Ponderar la parte final del comunicado que emitió CTE: la información que 

genere, será del conocimiento público, a través de comunicados de prensa y mantendrá el principio 

de máxima publicidad, a través del micrositio… Más vale tarde, que nunca, ¿verdad?...Tiene razón 

el grupo parlamentario de Morena en Cámara de Diputados y su coordinador, Ignacio Mier, después 

del juicio a Genaro García Luna y la sentencia de culpable -allá, donde si hay justicia expedita, 

Estados Unidos-,el que sigue o los que siguen, sea Felipe Calderón o Vicente Fox… También “#Es 

Claudia”, por la tragedia en Línea 12 y otras, en el Metro, con sus presuntos cómplices… Para qué 

echan las campanas a vuelo en Morena, si dentro de un par de años, pueden estar de lado contrario, 

porque la sentencia bíblica es certera: con la vara que mides… Máxime, cuando nuestro sistema 

político, lo “enaltece” brutal canibalismo entre nuestros actores políticos… ¡Que pongan sus barbas 

a remojar, pues!... Los mexicanos, sabe quiénes son; los casos, se conocieron a través de los medios 

y redes sociales… A través de tuit, el coordinador del grupo mayor en San Lázaro, lanzó reto a Felipe 

Calderón, que aún no responde… Ayer, el expresidente, emitió comunicado en el que se deslinda 

del caso por el cual sentenciaron a su ex colaborador, Genaro García Luna… En Miércoles de Ceniza, 
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aprueban minuta del paquete de reforma electoral en Leyes Reglamentarias, que promovió el 

presidente Andrés Manuel López Obrador… ¿Presagio que ese proyecto, polvo será?, ¿Sí? ¿O nada 

más lo tizna? ¿Eh?... 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PROCEDERÁ LEGALMENTE CONTRA CÉSAR DE CASTRO, ABOGADO DE GARCÍA LUNA  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó que sí procederá legalmente contra César de Castro, abogado del exsecretario de 

Seguridad Pública, Genaro García Luna. Sí, está decidido, nada más estoy haciendo una investigación sobre cómo es el procedimiento, pero 

claro que sí. Fíjense si no me va a extrañar el juicio, que al final de cuentas, yo fui el único señalado. Esto me recuerda a la elección del 2012, 

que acusamos al candidato del PRI, al licenciado Peña, de haber gastado más, como se demostró después. Por otra parte en el 90 Aniversario 

de la creación del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció la 

importancia de esta institución en el desarrollo de México. El más importante logro en esta administración es que retomamos la visión social con 

la que fue creado; solamente estamos participando y utilizando los recursos públicos para atender las necesidades de la población y poder anclar 

proyectos de infraestructura que generan desarrollo y que mejoran la calidad de vida de todas y todos los mexicanos. Durante el Gobierno de la 

Cuarta Transformación, esta banca de desarrollo ha contribuido con más de 486 mil millones de pesos a financiar proyectos del Gobierno de 

México, como el Tren Maya, el Tren Interurbano México-Toluca, el ramal del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y las 

carreteras Oaxaca-Puerto Escondido y Compostela-Las Varas, en Nayarit. Se atiende de manera prioritaria el sur-sureste del país a partir de 

proyectos de generación de energía eléctrica, carreteras y transporte, apuntó el funcionario en conferencia de prensa matutina. La institución 

otorga 221 mil millones de pesos a Veracruz, Ciudad de México, Quintana Roo, Oaxaca y Nuevo León a fin de fortalecer las finanzas públicas e 

impulsar obras de infraestructura.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; VEREDICTO CONTRA GARCÍA LUNA, TRISTEMENTE DEMUESTRA LA EXISTENCIA DE UN 

NARCOESTADO EN ADMINISTRACIONES PASADAS  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que el veredicto del jurado en Estados Unidos, que declaró 

culpable a Genaro García Luna de cargos relacionados con el narcotráfico, demuestra la existencia de un narcoestado en administraciones 

pasadas. Ricardo Monreal aseguró que la Corte de Nueva York no puso en el banquillo de los acusados a una sola persona, sino a todo el 

Estado mexicano, ya que Genaro García Luna fue el más alto funcionario en materia de seguridad pública. Por tal razón indico, que el veredicto 

nos hace quedar mal ante el mundo, por lo que consideró triste que se haya evidenciado un narcoestado. Asimismo Monreal Ávila reconoció 

que en el sistema de justicia de nuestro país existen vacíos, ya que este caso debió ser atendido en México y ha tenido que ser una instancia 

extranjera la que ponga en evidencia estos temas tan trascendentes. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; QUE MARCHEN QUIENES ESTÁN A FAVOR DEL DESPILFARRO DE RECURSOS EN EL INE Y SE 

IDENTIFIQUEN CON FELIPE CALDERÓN 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), reiteró el reto que le extendió al expresidente Felipe 

Calderón Hinojosa, para que sea él quien encabece la marcha para la defensa de los privilegios y despilfarros que mantiene el Instituto Nacional 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Electoral (INE), que desde la oposición se ha convocado. Calderón Hinojosa debe ser congruente y liderar la protesta. Yo creo que sería un 

buen referente para los mexicanos, que quien encabece la marcha, es quien ha venido manifestando de manera incesante un protagonismo con 

relación a lo que él considera un agravio a la democracia en México. Expuso que la manifestación de esta clase de posturas es un derecho y 

consideró positivo que se pronuncien, los que están a favor de que prevalezcan los lujos, dispendios y el despilfarro a costa del pueblo de México, 

que sostiene el órgano electoral. Comentó que desde Morena, en contraste con la oposición, la búsqueda y la lucha es por una definición de 

democracia donde sea el pueblo el que decida, con elecciones sin compra de votos, ni fraudes. En una verdadera democracia no puede haber 

un INE que le cuesta más de 22 mil millones de pesos al pueblo de México, aún sin elecciones, con sueldos estratosféricos y con una opacidad 

en el manejo de los recursos que son del mismo pueblo. El coordinador de Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados aseguró 

que el propósito del llamado Plan B ha sido acabar con las duplicidades de funciones, el uso oneroso de los recursos públicos, con la falta de 

transparencia, con la desigualdad de honorarios, donde unos funcionarios ganan 8 mil 500 pesos y otros, más de 146 mil pesos mensuales. No 

se trata, de terminar con el órgano electoral, sino de informar, y para ello, Ignacio Mier enfatizó que se han celebrado asambleas informativas 

en todo el territorio nacional, para que sepan qué es lo que nosotros estamos defendiendo con el Plan B y qué es lo que defienden los que se 

oponen a este Plan B en materia electoral.  

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL: POLÍTICAS PÚBLICAS DE LARGO PLAZO CONSOLIDAN EL DESARROLLO NACIONAL  

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, en la inauguración de “Más Guanajuato en el Mundo, 

más mundo en Guanajuato”, subrayó la necesidad de crear políticas públicas de largo plazo para consolidar las diferentes áreas que impulsen 

el desarrollo nacional. Creel Miranda estimó que, en alrededor de tres décadas, esta entidad ha logrado fortalecer sobre todo su planta industrial, 

lo que la ha convertido en la sexta economía más importante del país. Destacó que es el estado número uno exportador entre aquellos que no 

tienen costas o fronteras. Tiene un puerto seco de más de mil hectáreas, lo que nos da una idea de la innovación y de todo lo que en 30 años 

ha podido lograr. Uno de cada cinco vehículos que se fabrican se exportan de Guanajuato; es un estado que, en su evolución, ha llegado a dos 

conceptos básicos: ciencia y tecnología. Agregó que, como en Guanajuato, es la mentefactura, es decir el emprendimiento y la planta industrial 

a través de la ciencia y la tecnología, lo que permite elevar los niveles de producción para competir en los mercados internacionales.  

 

PRESIDENTE DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; RATIFICA A ALEJANDRO BICHIR BATRES COMO EMBAJADOR EN PANAMÁ  

 

El presidente del Senado, Alejandro Armenta, le tomó la protesta de ley en el Salón de sesiones a Alejandro Bichir Batres, como embajador 

de México en la República de Panamá. Con 76 votos a favor, cinco en contra y 12 abstenciones, el Pleno del Senado aprobó un dictamen por el 

que se ratifica la designación que hizo el Ejecutivo federal a favor de Alejandro Bichir Batres, como embajador de México en la República de 

Panamá. Posteriormente a su ratificación, el presidente de la Mesa Directiva en funciones, senador Eruviel Ávila Villegas, tomó protesta al 

nuevo embajador a quien, a nombre del Senado, le deseo éxito en su encargo.  El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, Héctor 

Vasconcelos, dijo que Alejandro Bichir proviene de un campo que no es diplomático y que su designación se integra a la añeja tradición del 

Estado mexicano en nombrar a figuras del sector del arte y la cultura como representantes diplomáticos. Dicha tradición, se remonta a 

nombramientos de personalidades como Amado Nervo, Federico Gamboa, Isidro Fabela, Alfonso Reyes, Enrique González Martínez, 

Alfonso Cravioto, Rosario Castellanos, Sergio Pitol o Carlos Fuentes. Así como de Amalia de Castillo Ledón, primera mujer mexicana en 

ser designada embajadora de nuestro país, y también a Rodolfo Usigli, dramaturgo eminente considerado como padre del teatro mexicano del 

Siglo XX, quien fue embajador en el Líbano y después en Noruega. César Cravioto Romero, senador de Morena, expresó que a lo largo de 

muchas décadas, México ha construido una fuerte relación de amistad con Panamá, la cual descansa en el respeto mutuo y lazos fraternos de 

convivencia cotidiana y dinámica entre nuestras sociedades y gobierno. Alejandro Bichir Batres es académico en la Universidad Nacional 

Autónoma de México, el Instituto Nacional de Bellas Artes y en la Asociación Nacional de Actores, además fue director de cultura en la entonces 

delegación Coyoacán, en 2006.    

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; COMISIÓN DE JUSTICIA DESAHOGA COMPARECENCIAS DE ASPIRANTES A LAS SALAS 

REGIONALES DEL TEPJF 

La senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Comisión de Justicia, inició las comparecencias de las y los aspirantes de las cinco ternas, 

que propuso la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para designar a tres magistradas y dos magistrados de las Salas Regionales del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. La legisladora recordó que a principios de febrero, el Pleno aprobó un acuerdo de la Mesa Directiva 
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del Senado, para establecer la metodología que aplicaría la Comisión de Justicia para este proceso. De acuerdo con el documento, las 

comparecencias se llevarán a cabo en el orden en que fueron presentadas las ternas por el Presidente de la Suprema Corte y en grupos de cinco 

personas. Además, se abrirá un espacio para la formulación de preguntas de las y los senadores que conforman la Comisión de Justicia. La 

presentación del primer grupo de aspirantes inició con Gabriela Figueroa Salmorán, Gabriela Dolores Ruvalcaba García, Karen Elizabeth 

Vergara Montufar e Irina Graciela Cervantes Bravo; luego continúa Ana Cecilia López Dávila. El segundo grupo está conformado por Fabiola 

Navarro Luna, Roselia Bustillo Marín, Elva Regina Jiménez Castillo, María de los Ángeles Quintero Rentería y Mauricio Iván del Toro 

Huerta. El tercer grupo lo integran Salvador Andrés González Bárcena, César Lorenzo Wong Meraz, Arístides Rodrigo Guerrero García, 

Luis Alberto Trejo Osornio y Francisco Marcos Zorrilla Mateos. 

 

SENADORA CORA CECILIA PINEDO; PROTEGER DERECHOS LABORALES DE ACTORES DE DOBLAJE 

 

La senadora Cora Pinedo Alonso, propuso modificaciones a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radio Difusión para obligar a las 

plataformas de streaming a garantizar que al menos el 50% del doblaje de su catálogo en idioma español latino sea realizado por intérpretes 

mexicanos en territorio nacional. Señalo que es necesario proteger los derechos laborales de actores de doblaje y fomentar el desarrollo de la 

industria del entretenimiento. Al fundamentar su propuesta, la integrante del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo explicó que el objetivo 

es garantizar la protección de los derechos de trabajadores del medio artístico mexicano, mismos que en los últimos años, han visto afectada y 

amenazada su fuente de empleo. Desde hace décadas se ha reconocido a México por su excelente calidad en el doblaje de películas extranjeras, 

y fue de los primeros países en los que se doblaron películas y series estadounidenses al español. Cora Pinedo informó que en los últimos años 

el impacto que tienen las plataformas digitales en la industria del doblaje, ha transformado al sector y ha generado un crecimiento en la demanda 

de este tipo de servicios, sin que se vea reflejado en una mejor remuneración para quienes se dedican a esta industria. Explico que el proceso 

de doblaje conlleva la traducción, la grabación y la sustitución de los diálogos del idioma original al español. Lo anterior es posible gracias a la 

participación de un actor, un director y un ingeniero de grabación, no es una tarea sencilla, se requiere de profesionales que se preparen 

primordialmente en la actuación y posterior a ello en este arte. Lamentablemente el incremento en la demanda del doblaje, no se ve reflejado en 

mejores ingresos de los actores, directores, operadores de audio, productores y traductores mexicanos. Pinedo Alonso, dijo, que esto se debe 

a que algunos de los estudios internacionales, han buscado la oferta más económica de países como Venezuela, Perú, Argentina y Colombia. 

No obstante, México produce la mayoría del doblaje al español que se genera en Latinoamérica, sin mencionar que, prácticamente todos los 

contenidos de alto perfil de estudios y distribuidoras se realizan en este país. La legisladora por Nayarit resaltó que la problemática más inmediata 

que enfrentan los actores de doblaje, es la emigración de las empresas hacia mercados donde reducen sus costos, en detrimento de la calidad 

y pérdida de trabajo para los artistas nacionales. Por lo que su propuesta plantea establecer la obligación de las plataformas de internet para que 

garanticen que al menos el 50 por ciento del doblaje de su catálogo en idioma español latino esté realizado por intérpretes mexicanos en territorio 

nacional. Con esta reforma, se estaría fomentando el desarrollo de este sector y se estaría reconociendo y estimulando el trabajo de estos artistas 

mexicanos. 

 

MARKO CORTÉS; GANAR ELECCIONES Y GOBERNAR BIEN NO PUEDE SEPARARSE EN LA PRÁCTICA 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, informo que el equipo que trabaja en la construcción del Modelo de Buen Gobierno del 

PAN se reunió en las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional para analizar los resultados de ejercicios orientados a detectar los retos y 

oportunidades actuales, entre los que se encuentra la recuperación estratégica del Sistema PAN. Además, concluyeron que para asegurarse de 

que los emanados del PAN sean buenos gobiernos se necesitan establecer filtros de calidad desde los aspirantes, mediciones permanentes, no 

tolerar los actos de corrupción, que un buen candidato sea sinónimo de buen gobernante, que se niegue la reelección a gobiernos reprobados y 

abrirse más a la sociedad. Además de formalizar y estandarizar el Sistema PAN, consideraron que para promover e influir en el diseño y ejecución 

de un buen gobierno es necesario determinar un sistema de incentivos, compartir buenas prácticas de gobierno, definir indicadores de medición-

evaluación, seleccionar perfiles idóneos para gobernar, apoyar la capacitación de los gobiernos marca PAN, comunicar el modelo de Buen 

Gobierno y hacer certificaciones ciudadanas. Dejaron en claro que, definitivamente, y por instrucción del Presidente Nacional, Marko Cortés 

Mendoza, este modelo no se quedará en la teoría. El resultado, será ampliamente socializado, además de que se imprimirá en un documento 

institucional, así como en otras versiones de fácil consumo, como manuales. Acción Nacional entiende por buen gobierno para los ciudadanos 

aquel que ofrece calidad y rapidez en los servicios públicos, genera confianza, propicia empleos bien remunerados, da soluciones y resultados, 

garantiza seguridad y que crea condiciones para mejorar la calidad de vida.  
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SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; ES TURNO PARA QUE LOS CIUDADANOS Y LA OPOSICIÓN DEFIENDAN LA DEMOCRACIA 

 

El senador Damián Zepeda Vidales, durante su gira por Guadalajara se reunió con miembros de la Asociación Mexicana de Expresidentes 

Empresariales (AMEXE A.C.), con quienes compartió un análisis sobre retos del país y visión para construir la unidad que México necesita, 

además de su preocupación sobre la dañina reforma electoral, la cual ya está aprobada y próxima a publicarse. Indico que estarán revisando en 

comisiones el último de los dictámenes al respecto, pero lo verdaderamente importante es que ahora está en manos de la oposición y de los 

ciudadanos cuidar la democracia, es decir, nos toca a la oposición presionar para que se publique y presentar una acción de inconstitucionalidad, 

además cada ciudadano debe dar seguimiento y exigir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación que resuelva de inmediato, porque de eso 

depende que se garantice la democracia en la elección de 2024. En el encuentro, el legislador panista recordó que, en este contexto de 

incertidumbre de cómo se comportará la SCJN, presentó recientemente una iniciativa para que las demandas se resuelvan en un plazo máximo 

de 90 días y los temas importantes, como esta reforma electoral, no se queden al aire. El expresidente nacional del PAN, detalló que hay dos 

maneras de defender a México ante los constantes ataques de Morena: La defensiva, que consiste en que las y los legisladores voten 

correctamente, velando por el bien de México y que los ciudadanos vigilen de manera minuciosa cada unos de dichos votos, poniendo nombre 

y apellido a quien le dé la espalda a los mexicanos; y La ofensiva, que tiene que ver con que la oposición empiece ya el camino hacia la elección 

presidencial de 2024, permitiendo que todos los interesados muestren su opinión a través de debates y una gira nacional. Debemos participar 

en todas las manifestaciones, para que la Corte sienta que el ciudadano está pendiente, esta es una labor de la sociedad civil. México nos 

necesita unidos, no divididos; somos un país multicultural, debemos encontrar coincidencias para defender la democracia y a nuestro país. 

 

DIPUTADO MANUEL RODRÍGUEZ; PIDE A ASPIRANTES A LA  GUBERNATURA DE TABASCO, PRIVILEGIAR LA UNIDAD 

 

El diputado Manuel Rodríguez González llamó a los aspirantes a la gubernatura de Tabasco a privilegiar la unidad, a quienes recordó que nada 

ni nadie puede estar por encima de los intereses del estado. El legislador morenista participó en un diálogo con empresarios y sectores 

productivos, recordó que la disputa por la candidatura será más cerrada y quien resulte abanderado, prácticamente será el próximo gobernador. 

Habló sobre su trabajo en la Cámara de Diputados que le ha permitido materializar programas de bienestar que apoyan a adultos mayores, 

personas con discapacidad, jóvenes, así como estudiantes. Como presidente de la Comisión de Energía en San Lázaro destacó la recuperación 

de la soberanía energética de México, como el dotar a Pemex de presupuesto para recuperar la producción de petróleo. Recordó que como parte 

del proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador se aprobaron recursos para modernizar las seis viejas refinerías; la compra de Deer 

Park y la construcción de Dos Bocas. Rodríguez González pidió aprovechar el potencial energético que tiene Tabasco para relanzar a los 

sectores primarios y aseveró que mientras Pemex y el gobierno estatal se mantengan como las principales fuentes generadoras de empleo será 

complicado fincar un desarrollo sólido y duradero. Ya es tiempo que Tabasco se sume al desarrollo del centro y norte del país, con el agregado 

de valor de nuestras materias primas a través de las agroindustrias e industrialización de la planta productiva. Precisó que para lograrlo es 

fundamenta la disponibilidad del gas natural, pues desde la Comisión de Energía en 2019 se comenzó la gestión de un gasoducto para Tabasco. 

Asimismo, se inició con su construcción en agosto de 2022, de Tuxpan, Veracruz, Coatzacoalcos y continuará por tierra a Dos Bocas a fin de 

permitir la distribución de gas natural no solo para el estado, sino para otras entidades del sureste. 

 

INTEGRANTES DE LA SOCIEDAD CIVIL; CONVOCAN A LA MANIFESTACIÓN NACIONAL POR LA DEMOCRACIA  

 

Personalidades de la sociedad civil (académicos, periodistas, profesionistas, ciudadanos, artistas, activistas sociales, escritores, científicos.) han 

emitido una convocatoria, con el objeto de invitar a la población en general a participar en la Manifestación Nacional por la Democracia, la cual 

se llevará a cabo el próximo domingo 26 de febrero en distintas ciudades, especialmente en el Zócalo de la CDMX, con el objeto de manifestar 

su rechazo al “Plan B” de la reforma electoral, propuesto por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, y pedirle a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación que declare su inconstitucionalidad. Gran manifestación nacional este 26 de febrero a las 11 hs. Vivimos una situación de 

emergencia nacional y por ello es urgente organizarnos, plantear soluciones y manifestarnos en pro de la defensa de nuestras instituciones 

democráticas, así como hacer patente nuestro rechazo a todas aquellas acciones políticas y legislativas que el régimen actual promueve con el 

fin de perpetuarse en el poder, minando el libre ejercicio del voto ciudadano y la certeza legal de los procesos electorales. En estos momentos 

debemos demandar que el Poder Judicial asuma su papel de poder autónomo constitucional, que interprete literalmente la Constitución Política 

para invalidar el llamado “Plan B” de una reforma electoral regresiva.  
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EEUU; LANZA ADVERTENCIA A CHINA, SI ARMA A RUSIA TENDRÁ PROBLEMAS CON MUCHOS PAÍSES 

 

El secretario de Estado de EE. UU., Antony Blinken, advirtió a China de que si entrega armas a Rusia tendrá un verdadero problema en sus 

relaciones con muchos otros países, no sólo con Estados Unidos. En Ankara junto a su homólogo turco, Mevlut Cavusoglu, dijo: Nos preocupa 

que China esté considerando apoyar el esfuerzo bélico de Rusia en Ucrania con ayuda letal, algo que estamos observando muy, muy de cerca. 

No voy a exponer cuáles serían las consecuencias, asi se lo hizo saber al director de la Oficina de la Comisión de Asuntos Exteriores del Partido 

Comunista de China (PCCh), Wang Yi. 

 

JOE BIDEN; RECONOCE RESISTENCIA DE KIEV: “UCRANIA NUNCA SERÁ UNA VICTORIA PARA RUSIA” 

 

El presidente Joe Biden, ha reconocido la resistencia de Kiev en la ofensiva contra Moscú y ha declarado que Ucrania nunca será una victoria 

para Rusia. Ha mencionado que la guerra continúa porque Vladímir Putin así lo ha decidido. Joe Biden ha recalcado la unidad de la OTAN y 

ha puntualizado que la Alianza no se va a dividir.  Un dictador nunca podrá acabar con el amor de la gente por la libertad. La brutalidad nunca 

estará en el mundo de los libres. Ucrania nunca será una victoria para Rusia, nunca. Biden ha asegurado que, en lugar de la victoria fácil que 

predijo Moscú, Putin se equivocaba y se ha topado con la unión de la OTAN. La OTAN no se va a dividir y no nos vamos a cansar. Por su parte 

Andrzej Duda, ha dicho que la visita de Biden demostraba el compromiso estadounidense con el mantenimiento de la seguridad en Europa y 

ha calificado de gesto increíble su paso por la capital ucraniana. A unos días del primer aniversario del comienzo de la ofensiva y tras su reciente 

visita a la capital ucraniana, Joe Biden ha recalcado la fortaleza de la capital ucraniana y de todo el país tras cerca de un año de ofensiva. Los 

principios de paz que gobernaron el mundo durante 75 años estuvieron en riesgo de caer. Estuve en Kiev, y puedo decir que Kiev sigue fuerte, 

Kiev sigue estando orgullosa, alta, y, lo más importante, sigue siendo libre. Asimismo, señalo los avances de las tropas ucranianas sobre el 

terreno y ha mencionado que el 50% del territorio que Rusia tenía el año pasado ha sido recuperado y que el presidente Zelenski sigue al frente 

de un gobierno democrático que representa el deseo de los ciudadanos ucranianos.  
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5 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38-39 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

       



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-32 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 

9 

22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

   

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

9 

22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-32 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

   

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

   

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2D 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-39 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-38 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12-13 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 22/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 22/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COVID-19



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/805196/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.02.21.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/02/2023 NACIONAL 0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

   

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/805196/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.02.21.pdf


 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/805196/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.02.21.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/02/2023 NACIONAL 0 

 

 

  

   

Mapa interactivo COVID-19 en México  https://covid19.sinave.gob.mx  

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/805196/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.02.21.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   22 DE FEBRERO DE 2023 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Reporta Salud más de 20 mil nuevos contagios.- En una semana, México reportó 20 mil 723 nuevos 

casos de Covid-19, con los que acumula un total de 7 millones 430 mil 816 contagios desde que inició 

la pandemia en febrero de 2020. En tanto, 332 mil 850 personas han perdido la vida a causa de esta 

enfermedad y de ellas, 197 fueron reportadas en los últimos ocho días. El nivel de ocupación de camas 

hospitalarias para pacientes generales con Covid-19 se ubica en 5% y para pacientes graves que 

requieren un ventilador en 2%. [24 HORAS / p6] 

Baja a 38.5%, menor nivel desde que inició Covid: Coneval.- La pobreza laboral disminuyó a 38.5 por 

ciento en el cuarto trimestre de 2022, desde 40.3 por ciento en el mismo periodo de un año antes, 

con lo que se ubicó en su menor nivel luego del estallido de la pandemia, reportó el Coneval. No 

obstante, la cifra del último trimestre del año pasado está por encima de la registrada en el primer 

cuarto de 2020, de 36.6 por ciento, nivel prepandemia. [FINANCIERO / pp-p5] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22223_N_24H_6_REPORTASALUD_CONTAGIOSCOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/22223_N_FIN_PP.5_BAJAA38CINCOPORCIENTO_POBREZALABORAL_12NACIONAL.pdf


 

22 de febrero de 2023 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

22 de febrero de 2023 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

ã  
Putin suspends nuclear pact, 

Biden says Russia won’t win 

Putin suspende pacto nuclear con EE.UU. y 
eleva tensión por Ucrania 

Russia won’t win, Biden asserts Biden, Putin deliver dueling 
speeches 

A year in, Biden accuses Putin 

of broad atrocities 

Joe Biden à Kiev: ‹‹La 
démocratie tient›› 

Putin suspende el último acuerdo 
de control nuclear 

Putin imperils post-cold war order by 
freezing nuclear arms treaty with US 

Nurses pause strike action to 
enter ‘intensive’ pay talks 

El Gobierno descarta los aumentos 
de suma fija que reclama el 

kirchnerismo 

Beija-Flor leva o Estandarte de 
Ouro 

Fuerte batalla en Pinares de 
Mayari para contener el incendio 

forestal 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•"Ucrania nunca será una victoria para Rusia": Biden antes del aniversario de la guerra 

•Putin anunció suspensión del tratado New Start; acusó a Occidente de “querer acabar” con Rusia 

•Cuba sufrió un tercer apagón masivo en nueve días 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Proceso para elegir a cuatro consejeros del INE arranca esta semana.- El comité que evaluará y 

propondrá a los aspirantes para ocupar cuatro lugares en el Consejo del Instituto Nacional Electoral 

comenzará formalmente su trabajo el 24 de febrero. Para la selección de los integrantes de este 

grupo, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, encabezada por el morenista 

Ignacio Mier Velazco, designó sin consenso con el resto de los partidos, a tres miembros del comité. 

[EL PAÍS] 

“Siguen Fox y Calderón”, declaró Ignacio Mier tras veredicto contra García Luna.- “No hay crimen 

perfecto. El jurado declaró culpable a Genaro García Luna. Al tomarse como válidos los testimonios, 

los que siguen son Vicente Fox y Felipe Calderón. No a la impunidad”, escribió Ignacio Mier, presidente 

de la Junta de coordinación Política en San Lázaro. [INFOBAE, FORBES] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PAN 

Diputada mexicana: Andrés Manuel López Obrador politiza la Alianza del Pacífico "con decisión 

unilateral".- La diputada de México, Sofía Carvajal Isunza, señaló que el presidente de su país, Andrés 

Manuel López Obrador incumple con principios de política exterior al cuestionar al Gobierno de Dina 

Boluarte y politiza la Alianza del Pacífico al no entregar la presidencia pro tempore al Perú. [RPP, 

INFOBAE] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Obras emblemáticas de la 4T, con irregularidades por más de 1,239 mdp: ASF.- En las obras 

emblemáticas de la Cuarta Transformación se realizaron pagos en exceso hasta por mil 229 millones 

de pesos, de acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación, la cual detectó irregularidades 

hasta por mil 131 millones 302 mil pesos en la obras del Tramo 1 y 4 del Tren Maya, que van desde 

pagos en exceso hasta obras no ejecutadas. [FORBES, INFOBAE] 

Auditoría Superior de la Federación encontró irregularidades por 37,6 millones de pesos en la 

construcción del AIFA.- Pagos dobles, pagos por trabajos que no se realizaron y pagos por maquinaria 

que no se utilizó son las irregularidades que ha detectado la Auditoría Superior de la Federación en la 

construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, de acuerdo con la tercera entrega de las 

auditorías realizadas al uso de los recursos federales de 2021. [EL PAÍS] 

ASF detectó depósitos duplicados, a muertos y “pagos por marcha” en los programas sociales de 

AMLO.- La presentación de la tercera entrega del Informe General Ejecutivo de la Auditoría Superior 

de la Federación, correspondiente a la Cuenta Pública 2021, en la Cámara de Diputados y la 

publicación del mismo en el sitio oficial de la dependencia responsable puso en la óptica pública a 

diferentes instancias gubernamentales de la administración del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. [INFOBAE] 
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ASF reveló que la Semar pagó más de 22 mdp en exceso para la construcción de un hospital en 

Colima.- La Auditoría Superior de la Federación identificó múltiples irregularidades cometidas por la 

Secretaría de Marina respecto al proyecto “Construcción y Equipamiento de un Hospital Regional 

Naval en Manzanillo, Colima”. [INFOBAE] 

Informe ASF: más de 840 millones de pesos en irregularidades y 12 denuncias para la Segalmex.- 

David Rogelio Colmenares, titular de la Auditoría Superior de la Federación, señaló que promovió 

denuncias contra Seguridad Alimentaria Mexicana por las presuntas irregularidades que ha tenido 

desde su creación. [INFOBAE] 

Hay 2 mil 401 computadoras del Banco del Bienestar guardadas en un almacén: ASF.- El Banco del 

Bienestar carece de un plan para la entrega de las computadoras a sus empleados, señaló la 

Auditoría Superior de la Federación. [FORBES]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador elude pronunciarse sobre la crisis política en Nicaragua.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, eludió pronunciarse sobre la crisis política en Nicaragua, donde el 

mandatario, Daniel Ortega, ha desterrado y retirado la ciudadanía de cientos de opositores en las 

últimas semanas. [SWISSINFO, EFE] 

AMLO busca eliminar artículo de la Constitución contra los extranjeros en México.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, comentó que, antes de concluir su mandato, desaparecerá 

el artículo 33 de la Constitución del país. [SPUTNIK] 

México va en la ruta hacia el autoritarismo y su democracia está bajo asalto, alertó The Atlantic.- En 

la trayectoria actual de la Reforma Electoral impulsada por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, las elecciones federales del 2 de junio de 2024 “pueden ser menos que libres y lejos de ser 

justas”, señaló la revista The Atlantic. [INFOBAE, THE ATLANTIC] 

POLÍTICA 

La condena a García Luna en Estados Unidos golpea de lleno a toda la política mexicana.- El histórico 

veredicto, que certifica que García Luna trabajó a sueldo para el cártel de Sinaloa durante más de 

20 años, aumenta sobre todo la presión en torno al expresidente Calderón, cada vez más acorralado 

y con más dificultades para seguir sosteniendo que nunca supo nada de los negocios oscuros de su 

hombre de confianza. [EL PAÍS] 

SENADO 

Comisiones del Senado mexicano avalaron ley que da el control aéreo al Ejército.- Comisiones del 

Senado mexicano aprobaron el dictamen que expide la Ley de Protección del Espacio Aéreo 

Mexicano, acusada por opositores de “militarizar al país” y dar a las Fuerzas Armadas atribuciones 

que antes eran civiles. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

México estimó que más de 600 familias cubanas se beneficiarán de su programa de reunificación.- 

Las autoridades de México estiman que más de 600 familias cubanas se beneficiarán de su programa 

de reunificación, anunciado la semana pasada y destinado a ciudadanos de Cuba que necesiten 

trasladarse a suelo mexicano para reunirse urgentemente con sus parientes. [EUROPA PRESS, RT] 
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GENERAL 

Ken Salazar dijo que condena de García Luna muestra compromiso con democracia.- El embajador 

de Estados Unidos en México, Ken Salazar, dijo que el veredicto del jurado estadounidense que 

declaró culpable al exsecretario de Seguridad Pública de 2006 a 2012, Genaro García Luna, de los 

cinco cargos por los que se le juzgó, demuestra el compromiso por la democracia. [SWISSINFO, 

FORBES] 

Veracruz también levantó la mano para acoger nueva planta de Tesla en México.- Autoridades del 

puerto mexicano de Veracruz, en el Golfo de México, alzaron la mano para conseguir que se instale 

en la zona la nueva planta de vehículos eléctricos de Tesla, que se disputa por varios estados del país, 

luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador cuestionara que esta empresa se instale 

en Nuevo León ante una presunta escasez de agua. [SWISSINFO] 

Ucrania lanzó un contundente llamado a México para aplicar sanciones a Rusia: “No será posible 

sentarse en dos sillas”.- A casi un año del comienzo de la guerra en Ucrania, el Gobierno de dicho 

país hizo un contundente llamado a México y otros países de América Latina para que apliquen 

sanciones a Rusia como forma de apoyo al cese de hostilidades. [INFOBAE] 

Empleados de bar apuñalaron a inspectores en resort.- 10 empleados de un bar en Playa del Carmen 

fueron acusados de apuñalar fatalmente a cuatro inspectores municipales enviados para verificar el 

cumplimiento de los códigos locales. [WASHINGTON POST] 

Colima es por sexta vez consecutiva la más violenta del mundo.- La ciudad de Colima fue en 2022 

por sexto año consecutivo la más violenta del mundo, de acuerdo con  el ranking de las 50 ciudades 

más violentas del mundo con más de 300,000 habitantes que elabora el Consejo para la Seguridad 

Pública y la Justicia Penal. [TELEMUNDO] 
 

TERREMOTOS EN TURQUÍA Y SIRIA 

Ascienden a seis los muertos y a más de 760 heridos por un nuevo terremoto en Turquía y Siria.- Al 

menos seis personas murieron y más de 760 resultaron heridas por un nuevo terremoto de magnitud 

6,4 en la escala Richter que se produjo el lunes cerca de la frontera turco-siria. [EUROPA PRESS, AP] 

Hatay dejó de buscar sobrevivientes y comenzó la remoción de escombros.- Las autoridades turcas 

decidieron poner fin a la búsqueda de supervivientes en la provincia de Hatay, la más afectada por 

los terremotos del pasado 6 de febrero y que sufrió dos nuevos temblores el lunes. [DW] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Lavrov tildó de "espectáculo" la visita de Biden a Kiev.- El ministro de Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, 

acusó a Estados Unidos de montar un "espectáculo" con la reciente visita del presidente Joe Biden a 

la capital de Ucrania, Kiev, donde aprovechó para reunirse con su homólogo Volodimir Zelenski. 

[EUROPA PRESS, AP] 

OTAN y la Unión Europea lanzaron un mecanismo de coordinación para acelerar las compras de 

armamento para Ucrania.- La OTAN y la Unión Europea lanzarán un mecanismo de coordinación para 

acelerar las compras de armamento para Ucrania, con la vista puesta en aumentar el apoyo militar 

que prestan a Kiev frente a la agresión rusa y desarrollar un sistema de compras que sea "efectivo, 

transparente y responsable". [EUROPA PRESS] 
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Meloni llegó a Kiev para subrayar el apoyo italiano tras las últimas críticas de Berlusconi.- La primera 

ministra de Italia, Giorgia Meloni, llegó a Kiev para trasladar en persona el apoyo de su Gobierno al 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, después de los mensajes prorrusos de uno de los principales 

socios de la coalición italiana, Silvio Berlusconi. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Estados Unidos: Las sanciones han degradado a las Fuerzas Armadas rusas.- Las sanciones y controles 

a la exportación aplicados por Estados Unidos y sus aliados dificultan la capacidad de Rusia de librar 

la guerra en Ucrania al degradar sus Fuerzas Armadas, de acuerdo con un alto funcionario del Tesoro 

estadounidense. [AP] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Asamblea General se reunirá sobre Ucrania con gran presencia de Unión Europea.- La Asamblea 

General de Naciones Unidas abrirá una sesión especial sobre la guerra en Ucrania en la que la Unión 

Europea se ha movilizado con fuerza, desplazando a Nueva York al jefe de la diplomacia europea, 

Josep Borrell, junto a 25 ministros de la Eurozona. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Putin anunció la suspensión del último tratado de armas nucleares firmado con Estados Unidos y acusó 

a Occidente de “querer acabar” con Rusia.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, anunció la 

suspensión de la participación rusa del Nuevo Tratado de Reducción de Armas Estratégicas, el último 

pacto firmado con Estados Unidos para la reducción y control de armas nucleares. [EUROPA PRESS, 

TELESUR, EL PAÍS, PRENSA LATINA, EFE, AP, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Estados Unidos aseguró que Occidente no quiere destruir a Rusia y tildó de "desafortunada" la 

suspensión del Nuevo START.- El presidente estadounidense, Joe Biden, contestó a su homólogo ruso, 

Vladímir Putin, y aseguró que Occidente no quiere destruir a Rusia. Mientras que el secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, calificó de "desafortunada" e "irresponsable" la decisión del 

presidente Putin de suspender la participación de Rusia del Nuevo Tratado de Reducción de Armas 

Estratégicas. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

G7 dijo que no reconocerá nunca la anexión de territorio ucraniano a Rusia.- El Grupo de los Siete 

anunció que no reconocerá nunca las anexiones de territorio ucraniano por parte de Rusia y volvió a 

condenar las "violaciones inaceptables" de Moscú a "la soberanía, la integridad territorial y la 

independencia de Ucrania". [SWISSINFO] 

Rusia convocó a la embajadora de Estados Unidos en protesta por la "creciente implicación" de 

Washington en la guerra en Ucrania.- El Gobierno de Rusia convocó a la embajadora de Estados 

Unidos en Moscú, Lynne Tracy, para protestar por "la creciente implicación" del país norteamericano 

en la guerra en Ucrania "del lado del régimen de Kiev". [EUROPA PRESS] 

Dueño de Grupo Wagner arremetió contra jefes militares rusos.- El propietario del contratista militar 

ruso Grupo Wagner acusó al ministro de Defensa y al jefe del Estado Mayor de Rusia de dejar sin 

municiones a sus efectivos en Ucrania, lo que equivale a un intento de “destruir” a esa fuerza. [AP] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Vuelo secreto y tren nocturno: cómo Biden llegó a Kiev.- La visita sorpresa del presidente 

estadounidense, Joe Biden, a Kiev comenzó casi 24 horas antes, en medio de la noche del este de 

Estados Unidos en un hangar en un aeropuerto militar en las afueras de Washington. [SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

El congresista George Santos admitió ser un “mentiroso terrible” pero repite varias de sus dudosas 

afirmaciones.- El representante George Santos, republicano por Nueva York, admitió ser un “mentiroso 

terrible” durante una entrevista, pero repitió algunas de las afirmaciones más cuestionadas de su 

currículo: que tiene ascendencia "judía" y que su madre fue víctima del ataque terrorista a las Torres 

Gemelas. [TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Genaro García Luna, declarado culpable de narcotráfico y delincuencia organizada en Estados 

Unidos.- Después de dos días de deliberaciones y cuatro semanas de declaraciones, el veredicto del 

jurado marcó el final del juicio por narcotráfico y delincuencia Genaro García Luna, secretario de 

Seguridad Pública del Gobierno de Felipe Calderón (2006-2012), quien fue declarado culpable de 

todos los cargos que enfrentaba en Nueva York. [EL PAÍS, FORBES, RT, UNIVISIÓN, NEW YORK TIMES, 

WASHINGTON POST, AP, SPUTNIK, GUARDIAN, FINANCIAL TIMES, WALL STREET JOURNAL, LOS ANGELES 

TIMES] 

La otra causa de García Luna en Estados Unidos tiene que ver con corrupción.- Genaro García Luna, 

exsecretario de Seguridad mexicano juzgado en Nueva York por narcotráfico y a la espera ya del 

veredicto del jurado, afronta además en Miami una demanda civil por lavado de fondos "robados" 

con la que México pretende recuperar unos 700 millones de dólares. [SWISSINFO] 

El futuro de internet se debate en la Corte Suprema.- El futuro de internet se dirime en la Corte Suprema 

de Estados Unidos. El alto tribunal recibe a los abogados de Google, Facebook y Twitter para celebrar 

dos vistas orales relacionandas con el terrorismo y sobre la responsabilidad de estas empresas 

tecnológicas sobre el contenido que los usuarios publican en sus plataformas. [TELEMUNDO, AP]  

MIGRACIÓN 

Biden planea una nueva política migratoria para restringir el asilo en frontera con México similar a la 

de Trump.- Medios reportaron que la Casa Blanca baraja un plan que podría impedir que decenas 

de miles de migrantes que lleguen a la frontera entre Estados Unidos y México pidan asilo si pasan por 

otro país en su ruta a Estados Unidos y no pidan primero la protección en esas naciones. [UNIVISIÓN, 

SWISSINFO, REUTERS, DW, TELEMUNDO] 

CORONAVIRUS 

Nueva York subastó excedente de productos de Covid-19 a precios ínfimos.- Las autoridades de la 

ciudad de Nueva York subastaron el excedente de dispositivos médicos y productos de protección 

que fueron comprados con dinero público en los primeros meses de la pandemia de Covid-19 por 

unos precios ínfimos. [SWISSINFO] 
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GENERAL 

Al menos un muerto y una docena de heridos por una explosión en una fábrica de metal en Ohio.- 

Las autoridades estadounidenses informaron que al menos una persona murió y una docena fue 

trasladada a centros sanitarios después de que una explosión en una planta metalúrgica en Ohio 

provocase un gran incendio. [EUROPA PRESS, ABC] 

CANADÁ 

Quebec acusó a Trudeau de alentar la llegada irregular de miles de refugiados.- El primer ministro de 

la región canadiense de Quebec, Francois Legault, acusó al primer ministro de Canadá, Justin 

Trudeau, de alentar la llegada de decenas de miles de refugiados procedentes de Estados Unidos y 

exigió distribuirlos por las otras provincias del país. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Presidente de Costa Rica dijo que todos los días recibe amenazas de muerte.- El presidente de Costa 

Rica, Rodrigo Chaves, aseguró que todos los días recibe amenazas de muerte y que los miembros de 

gabinete se mueven "con mucho cuidado" y con escoltas. [SWISSINFO] 

CUBA 

Cuba sufrió un tercer apagón masivo en nueve días.- Una avería en líneas de alta tensión de 220 

kilovoltios provocó un apagón masivo en más de la mitad de Cuba, el tercero en los últimos nueve 

días. [SWISSINFO, INFOBAE, PRENSA LATINA] 

EL SALVADOR 

El Salvador pasó reforma para que feminicidios no prescriban.- El Congreso de El Salvador aprobó 

una reforma al Código Procesal Penal para convertir el delito de feminicidio en imprescriptible y 

permitir que la Fiscalía salvadoreña pueda abrir procesos penales en esos casos sin importar el tiempo 

que haya transcurrido desde los hechos. [SWISSINFO] 

Organizaciones denunciaron campaña electoral "adelantada" en El Salvador.- Las organizaciones 

agrupadas en la iniciativa Votante denunciaron públicamente una campaña electoral "adelantada" 

de funcionarios de El Salvador, a pesar de que está prohibida por la legislación. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina y Chile ofrecieron ciudadanía a personas expulsadas de Nicaragua.- Los Gobiernos de 

Argentina y Chile informaron que ofrecen la nacionalidad a las más de 300 personas opositoras 

expatriadas en Nicaragua, entre las que se encuentran los escritores Sergio Ramírez y Gioconda Belli. 

[DW] 

BRASIL 

Subió a 44 el número de muertos por las lluvias en el litoral de Sao Paulo.- El número de fallecidos por 

las fuertes lluvias que han azotado el litoral del estado brasileño de Sao Paulo subió de 40 a 44 óbitos, 

mientras que los desaparecidos se mantienen en alrededor de 40. Socorristas continuaron las labores 

de búsqueda de sobrevivientes. [EFE, SWISSINFO, FRANCE 24, DW, EL PAÍS] 
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CHILE 

Autoridades realizan nuevas evacuaciones por los incendios en el sur de Chile.- El Servicio Nacional 

de Prevención y Respuesta ante Desastres de Chile solicitó la evacuación de los sectores de Patagual, 

Los Cruceros, San Ricardo y Quetra en el sur de Chile, por el avance de un incendio. [EUROPA PRESS, 

FRANCE 24] 

COLOMBIA 

ELN anunció la próxima liberación del sargento secuestrado en Arauca el 14 de febrero.- El máximo 

dirigente del Ejército de Liberación Nacional, Eliécer Herlinto Chamorro Acosta, alias 'Antonio García', 

anunció que el sargento Libey Danilo Bravo, secuestrado el 14 de febrero en Arauca, sería liberado. 

[EUROPA PRESS] 

OIT recomendó a Colombia fijar un límite diario de horas de trabajo.- La Organización Internacional 

del Trabajo recomendó a Colombia adoptar medidas para fijar un límite diario de horas de trabajo 

en el marco de la discusión de la reforma laboral del Gobierno de Gustavo Petro. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Al menos 35 fallecidos en accidentes de tráfico en festivo de Ecuador.- Al menos 35 personas 

fallecieron en accidentes de tránsito en el festivo de cuatro días por Carnaval informó la Agencia 

Nacional de Tránsito. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Fiscalía de Perú formalizó una investigación contra el expresidente Pedro Castillo por corrupción.- La 

Fiscalía de Perú formalizó una investigación contra el expresidente Pedro Castillo por presuntos delitos 

de organización criminal, colusión y tráfico de influencias después de que el Congreso aprobó un 

informe de la fiscal Patricia Benavides. [EUROPA PRESS] 

Castillo pidió a la CIDH su libertad y restitución como presidente de Perú.- El expresidente peruano, 

Pedro Castillo, solicitó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos que ordene al Estado 

peruano su "inmediata libertad" y restitución como mandatario del país andino, informó su exministro 

de Defensa, Walter Ayala. [SWISSINFO, EFE] 

Estados Unidos concedió extradición del expresidente Toledo a Perú: Fiscalía.- El Departamento de 

Estado de los Estados Unidos concedió la extradición del expresidente peruano Alejandro Toledo 

(2001-2006), solicitado por la Justicia del país andino por delitos de corrupción, informó la Fiscalía de 

Perú. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

AUSTRIA 

Niños austriacos demandaron al Gobierno por el clima.- Una docena de menores presentó una 

demanda ante el máximo tribunal de Austria para tratar de obligar al Gobierno a garantizar sus 

derechos constitucionales con medidas más firmes contra el cambio climático. [AP] 

FRANCIA 

Presidente de Francia defiende su controvertida reforma de las pensiones.- El presidente de Francia, 

Emmanuel Macron, defendió su controvertida reforma de las pensiones, que retrasa dos años la edad 

mínima de jubilación y eleva a 43 los años de cotizaciones, tras varias jornadas de manifestaciones 

masivas en el país en rechazo al texto. [SWISSINFO]  
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-autoridades-realizan-nuevas-evacuaciones-incendios-sur-chile-20230220213207.html
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230221-incendios-vuelven-a-amenazar-zonas-pobladas-del-sur-en-chile
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eln-anuncia-proxima-liberacion-sargento-secuestrado-arauca-14-febrero-20230221143506.html
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-trabajo_oit-recomienda-a-colombia-fijar-un-l%C3%ADmite-diario-de-horas-de-trabajo/48305284
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-festivo_al-menos-35-fallecidos-en-accidentes-de-tr%C3%A1fico-en-festivo-de-ecuador/48305280
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fiscalia-peru-formaliza-investigacion-contra-expresidente-pedro-castillo-corrupcion-20230221171612.html
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-castillo_castillo-pide-a-la-cidh-su-libertad-y-restituci%C3%B3n-como-presidente-de-per%C3%BA/48304654
https://efe.com/mundo/2023-02-21/la-fiscalia-de-peru-formaliza-la-investigacion-contra-pedro-castillo-por-corrupcion/
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-toledo_eeuu-concede-extradici%C3%B3n-del-expresidente-toledo-a-per%C3%BA--seg%C3%BAn-la-fiscal%C3%ADa/48305354
https://apnews.com/article/noticias-bd6da7f3886ddb1c5cbdb96d907660f7
https://www.swissinfo.ch/spa/el-presidente-de-francia-defiende-su-controvertida-reforma-de-las-pensiones/48304198


 22 de febrero de 2023 

GRECIA 

Blinken pidió a Grecia y Turquía solventar sus disputas por la "vía diplomática".- El secretario de Estado 

estadounidense, Antony Blinken, pidió a las autoridades de Grecia y Turquía solventar sus disputas por 

la "vía diplomática" y mantener la "paciencia" en un intento por lograr un acuerdo entre las partes. 

[EUROPA PRESS] 

ITALIA 

La marea baja prolonga la sequía en los canales de Venecia.- Algunos de los canales menores de 

Venecia prácticamente se han secado debido a un prolongado periodo de mareas bajas, lo que ha 

frustrado al personal de las embarcaciones y desconcertado a los turistas. [AP, UNIVISIÓN] 

POLONIA 

"Ucrania nunca será una victoria para Rusia": Biden antes del aniversario de la guerra.- Desde Polonia, 

Joe Biden dio un discurso sobre la guerra en Ucrania apenas unos días antes del primer aniversario del 

conflicto. El mandatario sostuvo que Estados Unidos sigue del lado de Ucrania de forma irrestricta y 

que, junto a otras naciones occidentales y la OTAN, enviarán más armas a Kiev. “Nuestro respaldo 

por Ucrania no cesará”, prometió el líder norteamericano.  [FRANCE 24, EUROPA PRESS, DW, 

UNIVISIÓN] 

REINO UNIDO 

Favorita para sustituir a Sturgeon en Escocia pidió perdón por sus comentarios contra el matrimonio 

gay.- Kate Forbes, ministra de Finanzas de Escocia y favorita para sustituir a la ministra principal, Nicola 

Sturgeon, pidió disculpas por unas declaraciones en las que reconoció que hubiera votado en contra 

del matrimonio gay si hubiera tenido escaño cuando se produjo la votación en 2014. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Las relaciones entre China y Rusia son "sólidas como una roca" señaló Wang Yi.- Las relaciones entre 

China y Rusia son "sólidas como una roca" y superarán cualquier prueba de la actual situación 

internacional variable, declaró el máximo responsable de la diplomacia china, Wang Yi, tras una 

reunión con el secretario del Consejo de Seguridad ruso. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Rusia convocó al embajador de Bangladesh por el cierre de puertos a barcos rusos.- Las autoridades 

rusas convocaron al embajador bangladeshí en Moscú, Kamrul Ahsan, después de que Daca prohibió 

la entrada de barcos con bandera rusa a algunos de los puertos del país. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

HRW: gobiernos árabes acosan por internet a personas LGTB.- En un informe de 135 páginas, titulado 

"Todo este terror por una foto", la organización de derechos humanos Human Rights Watch examinó 

el uso de herramientas digitales por parte de las fuerzas de seguridad y sus consecuencias, incluidas 

detenciones arbitrarias y tortura en Egipto, Irak, Jordania, el Líbano y Túnez. [DW] 

CHINA 

China publicó el Concepto de su Iniciativa de Seguridad Global.- El Ministerio de Exteriores de China 

publicó el Concepto de la Iniciativa de Seguridad Global, idea que el presidente Xi Jinping presentó 

por primera vez en el Foro de Boao para Asia 2022, en abril pasado. [SPUTNIK] 

OTAN reconoció su "creciente preocupación" por el posible envío de armas de China a Rusia.- La 

OTAN reconoció que le preocupa "cada vez más" que China pueda colaborar militarmente con Rusia 

en el contexto de la invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS] 
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China amplía hasta 30 los días de vacaciones por matrimonio para elevar la natalidad.- Algunas 

provincias chinas están dando a los recién casados un permiso de 30 días de vacaciones 

remuneradas con el objetivo de fomentar el matrimonio y aumentar la tasa de natalidad ante la 

bomba demográfica a la que se enfrenta el país. [EL ECONOMISTA] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur reconoció por primera vez a una pareja homosexual en un juicio por discriminación.- 

El Tribunal Superior de Seúl reconoció los derechos de una pareja homosexual que reclamaba los 

mismos privilegios que una heterosexual en un caso de discriminación por parte del Servicio Nacional 

de Seguros de Salud. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Irán condenó a muerte a un ciudadano alemán-iraní por supuesto terrorismo.- Un tribunal 

revolucionario de Irán condenó al ciudadano alemán-iraní Jamshid S. a la pena de muerte por el 

cargo de “corrupción en la tierra” por su supuesta participación en varios atentados en  el país persa. 

[DW] 

ISRAEL 

Presidente de Israel pidió hacer "todos los esfuerzos posibles" para un diálogo sobre la reforma 

judicial.- El presidente de Israel, Isaac Herzog, reclamó "hacer todos los esfuerzos posibles" para 

impulsar un diálogo entre el Gobierno y la oposición en torno a la controvertida reforma del aparato 

judicial, que fue aprobada en primera lectura en el Parlamento. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Delegación de Estados Unidos reafirmó el compromiso del país con Taiwán.- Una delegación de 

legisladores estadounidenses se reunió con la presidenta de Taiwán, quien prometió intensificar la 

cooperación militar a pesar de las objeciones de China, que reclama la isla como parte de su 

territorio. [AP] 
 

ÁFRICA 

MALI 

Rebeldes firmantes del acuerdo de paz de 2015 lanzaron una operación contra Estado Islámico en el 

norte de Malí.- Los antiguos grupos rebeldes que firmaron el acuerdo de paz de 2015 para el norte 

del país lanzaron una operación conjunta contra Estado Islámico tras el repunte de los ataques por 

parte del grupo yihadista, en medio del aumento de la inseguridad y ante la posibilidad de que el 

tratado de paz termine de colapsar. [EUROPA PRESS] 
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